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Le Président de la
République, M.
Abdelmadjid  Tebboune,
Chef suprême des Forces
armées, ministre de la
Défense nationale,  a
présidé, dimanche, une
réunion du Conseil des
ministres, consacrée à
l'examen et à l'adoption
de projets de loi relatifs à
plusieurs secteurs,
indique un communiqué
du Conseil des ministres.
Parmi les mesures
arrêtées un allègement
du prix du billet pour la
saison du Hadj : "la
préoccupation de nos
hadjis liée aux coûts
élevés du Hadj pour cette
saison, en raison des
conditions économiques
internationales, a été
abordée, le Conseil des
ministres ayant approuvé
la subvention du billet de
voyage des pèlerins,  vers
les Lieux Saints, en
baissant son prix de
100.000 DA", explique le
communiqué du Conseil
des ministres. 
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JUSTICE 
Financement occulte 
de la campagne
présidentielle de 
2019 : Saïd Bouteflika
condamné à 8 ans 
de prison ferme 

Le Pôle pénal économique et financier du Tribunal
de Sidi M'hamed (Alger) a condamné lundi Saïd Bou-
teflika, frère et ancien conseiller de l'ex-président Ab-
delaziz Bouteflika, à huit (8) ans de prison ferme dans
l'affaire du financement occulte de la campagne élec-
torale de la Présidentielle annulée d'avril 2019.

Le Tribunal a aussi condamné l'homme d'affaires
Ali Haddad, dans la même affaire, à quatre (4) ans de
prison ferme pour blanchiment d'argent, trafic d'in-
fluence et non déclaration de biens.

Ali Haddad a été acquitté du chef d'accusation de fi-
nancement occulte de la Présidentielle annulée d'avril
2019, pour le compte du candidat Abdelaziz Bouteflika.

Saïd Bouteflika a également été condamné à verser
au Trésor public 3 millions de DA.

ALGÉRIE - MAURITANIE 
M. Arkab en visite 
à Nouakchott 

Le ministre de l’Energie et des mines, Mohamed
Arkab, effectuera lundi et mardi une visite de travail à
Nouakchott (Mauritanie), dans le cadre du renforce-
ment et la promotion des voies de coopération entre
les deux pays dans les domaines de l’énergie et des
mines ainsi que dans divers domaines d'intérêt com-
mun.

Selon un communiqué du ministère, en plus des
discussions avec son homologue mauritanien, Abdel-
salem Oueld Mohamed Salah, M. Arkab aura égale-
ment des entretiens avec d’autres membres du
gouvernement mauritanien.

SAÏDA 
Résultats
encourageants pour 
la culture du colza 

L’expérience de la culture du colza dans la wilaya
de Saïda a donné des résultats encourageants dépas-
sant les prévisions avec un rendement de 20 quintaux
à l'hectare, a-t-on appris dimanche auprès de la Direc-
tion locale des services agricoles (DSA).

La surface totale ciblée au titre de la campagne de
moissons du colza de la saison agricole est estimée à
146 hectares dont 100 ha de la région de Dayet Zraguet,
relevant de la commune d’Aïn Sekhouna.

Les agriculteurs participant au programme de cul-
ture du colza ont réussi une bonne maîtrise du proces-
sus technique augurant une extension des surfaces à
emblaver à l’avenir, a-t-on indiqué de même source.
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CHAMPIONNAT MILITAIRE 
DE PENTATHLON NAVAL 
Début des épreuves 
à la Base de Mers 
El Kébir à Oran 

Les épreuves du championnat national militaire de pentath-
lon naval ont débuté, dimanche, à la Base navale principale de
Mers El-Kébir (Oran).

Le coup d'envoi de ce championnat a été donné par le Com-
mandant de la façade maritime ouest de la 2e RM, le Général Be-
nayad Abdelhak, en présence de cadres et d'officiers supérieurs
de la deuxième région militaire. Plus de quarante athlètes de huit
équipes représentant les bases et écoles des forces navales des
façades maritimes Est, Centre et Ouest de l'ANP participent à
cette manifestation sportive de quatre jours.

Selon le programme de la compétition, les athlètes auront à
se mesurer dans cinq épreuves, à savoir le parcours d'obstacles,
la natation de sauvetage, les techniques navales, la natation uti-
litaire et le cross-country amphibie.

TIZI-OUZOU
Le CRA vulgarise 
ses missions auprès 
des étudiants 

Une campagne de vulgarisation du rôle et des missions du
Croissant rouge algérien (CRA) a été lancée dimanche par le co-
mité local de cette organisation au campus de Hasnaoua de l'Uni-
versité Mouloud-Mammeri de Tizi-Ouzou (UMMTO), a-t-on
constaté. Cette campagne qui s'étale sur 3 jours sillonnera aussi
les 2 autres campus de l'UMMTO, Bastos et Tamda, pour "se rap-
procher de la communauté étudiante et vulgariser les missions
du CRA, notamment, le secourisme", a souligné Rachid Bouta-
leb, président du comité local de l'organisation.

"Nous voulons particulièrement sensibiliser les étudiants à la
formation de secourisme pour les inciter à s'impliquer au sein
du CRA qui organise, d'ailleurs, un stage de formation en forma-
teurs en secourisme ce mois-ci", a-t-il ajouté.

D'autres campagnes de sensibilisation sont également pré-
vues par le CRA local tout au long du mois de juin courant, no-
tamment, contre les feux de forêt et aussi la sécurisation sanitaire
des plages aux côtés de la protection civile.

M’SILA 
250 moissonneuses-
batteuses remises 
aux agriculteurs 

Au total, 250 moissonneuses-batteuses ont été récemment
distribuées aux agriculteurs de M’sila, au titre de la campagne de
moisson-battage de la saison en cours, ont annoncé dimanche
les services de la wilaya.  Selon le directeur des services agricole
de la wilaya de M’sila, Amir Khantit, le parc de la wilaya compte
plus de 560 moissonneuses-batteuses, dont 250 ont été renou-
velées au cours de la saison agricole 2021-2022, soulignant que
ces équipements répondent aux besoins de la wilaya.

A signaler que la campagne de moisson-battage coûte 5000
DA/heure pour les équipements privés et 3500 DA/ heure pour
les moissonneuses-batteuses relevant de la Coopérative des cé-
réales et légumes secs (CCLS).

CAMPAGNE MOISSON-BATTAGE 
100 camions
supplémentaires 
pour renforcer la 
flotte de transport 

Le ministère de l'Agriculture et du Développement
rural a annoncé, dimanche dans un communiqué, la
réquisition de 100 camions supplémentaires pour
renforcer la flotte de transport mobilisée pour la
campagne moisson-battage 2022, notamment pour
les wilayas du Sud .

"Conformément au dispositif mis en place pour la
campagne moisson-battage 2022, le ministère de
l'Agriculture et du Développement rural, à travers
l'Office algérien interprofessionnel des céréales
(OAIC), informe du renforcement de la flotte de
transport notamment pour les wilayas du Sud", est-il
indiqué dans le communiqué.

En outre, une convention OAIC/LOGISTRANS (en-
treprise publique) a été établie dans l'objectif de faci-
liter les opérations de collecte et de transport et de
réduire les délais d'attente (moissons-transport-
pesée au point de récolte-transfert), a ajouté la même
source.

PISCICULTURE 
231 personnes 
de 3 wilayas 
de l’Est bénéficient 
d’une formation 

Au total, 231 personnes de trois wilayas de l’Est
ont bénéficié, depuis le début de l’année, de for-
mation en pisciculture, a-t-on appris dimanche
auprès de la direction de la pêche et de l’aquacul-
ture de Guelma.

Des étudiants universitaires, des porteurs de
projets et des agriculteurs de Khenchela, Tébessa
et Guelma ont bénéficié de cette formation, a pré-
cisé Faouzi Hebita, responsable de cette direction
qui chapeaute ces trois wilayas ainsi qu’Oum El
Bouaghi et Souk Ahras. Le même cadre a précisé
que pour la première fois ces formations ont bé-
néficié à 74 détenus des établissements péniten-
tiaires en vertu d’une convention entre le
ministère de tutelle et le secteur de la justice. 

Ces formations tenues sous forme de stages de
courte durée ont été animées par des cadres de
cette direction, de l’Ecole d’aquaculture d’An-
naba et de l’Institut de pêche et d’aquaculture de
Collo (Skikda), selon M. Hebita.

EL-MEGHAÏER 
Simulation d'une
intervention contre les
risques d'inondations 

Un exercice de simulation d'une intervention
contre les risques d'inondations a été mené di-
manche par les services de la Protection civile de la
wilaya d'El-Meghaïer, dans le cadre du plan d'orga-
nisation des secours (2022), a-t-on appris des orga-
nisateurs.

Le directeur de la Protection civile de la wilaya,
le commandant Rezki Boulebiar, a indiqué à l'APS
que l'exercice de simulation intervient dans le
cadre du plan d'organisation des secours en vi-
gueur, établi pour faire face aux catastrophes.

Le plan d'organisation des secours de la wilaya
au titre de l'année 2022, avalisé par l'Assemblée po-
pulaire de la wilaya (APW), du wali et de la Protec-
tion civile (PC), a été activé lors de cette manœuvre,
a-t-il précisé.
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"Le Président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune, Chef
suprême des Forces armées, mi-
nistre de la Défense nationale a
présidé, dimanche 5 juin 2022, une
réunion du Conseil des ministres
consacrée à l'examen et à l'adoption
du projet de loi relatif à l'activité
audiovisuelle et du projet de loi
relatif aux conditions et modalités
d'octroi de concessions pour la
réalisation de projets d'investis-
sement, du suivi du taux d'avan-
cement du projet de réalisation de
cinq nouvelles stations de dessa-
lement d'eau de mer, du projet de
création de la Banque de l'habitat
et d'ouverture d'agences bancaires
à l'étranger, notamment dans les
pays africains, en sus d'un exposé
sur la visite de Monsieur le Prési-
dent aux Républiques de Turquie
et d'Italie.

Après avoir écouté un exposé
de monsi eur le Premier ministre
sur le bilan de l'activité gouverne-
mentale au cours des deux der-
nières semaines, le Président de
la République a donné les instruc-
tions, consignes et orientations
suivantes:

Premièrement: projet de
loi relatif à l'activité

audiovisuelle.

Monsieur le Président a insisté
sur l'importance du projet de loi
relatif à l'activité audiovisuelle et
son rôle dans la promotion de la
pratique médiatique dans le cadre
de la liberté d'expression dans l'in-
térêt du pays et du citoyen, et ce,
en veillant à s'éloigner des mé-
thodes non professionnelles dans
la transmission de la réalité et

l'orientation vers le professionna-
lisme.

- Définir des critères qualitatifs
pour promouvoir la performance
des médias nationaux et garantir
leur conformité aux exigences du
professionnalisme, notamment en
ce qui concerne le traitement des
questions spécialisées et d'inves-
tigation.

- Finaliser l'élaboration du pro-
jet de loi cadre relatif à l'informa-
tion et du projet de loi sur la presse
écrite et électronique.

Deuxièmement:
concernant les conditions

et modalités d'octroi de
concession de terrains

relevant du domaine
privé de l'Etat destinés à
la réalisation de projets

d'investissement.

Monsieur le président a insisté
sur ce qui suit:

- Poursuivre l'enrichissement

du projet proposé pour dé finir la
nature de la relation entre les Ser-
vices de l'Etat et les agences im-
mobilières devant être créées pour
l'octroi et la gestion du foncier éco-
nomique, tous types confondus.

- Accorder aux agences chargées
du foncier économique un statut
particulier leur permettant de gé-
rer les zones et parcs constituant
leur portefeuille foncier.

- Libération totale du parcours
des projets d'investissement du
système bureaucratique.

- Adopter une logique purement
commerciale dans le traitement
du dossier du foncier économique.

Troisièmement:
concernant le projet de

création de la Banque de
l'habitat et l'ouverture
d'agences bancaires à

l'étranger :

- Monsieur le Président a ins-
truit le ministre des Finances de

préparer le texte de loi portant
création de la Banque de l'habitat,
dans un délai ne dépassant pas un
mois.

- Préparer la phase transitoire
entre la Caisse nationale d’épargne
et de prévoyance (CNEP) et la
Caisse nationale du logement
(CNL) pour le lancement effectif
de la Banque de l'habitat.

- Le Conseil des ministres a ap-
prouvé la stratégie d'ouverture
d'agences bancaires à l'étranger,
notamment dans les pays africains.

Quatrièmement:
concernant l'avancement

du projet de réalisation
de cinq nouvelles

stations de dessalement
d'eau de mer:

Monsieur le Président de la Ré-
publi que a instruit le gouverne-
ment de poursuivre la mise en œu-
vre de la stratégie nationale de dé-
veloppement des ressources en

eau non conventionnelles, notam-
ment en ce qui concerne la mise
en œuvre des projets de réalisation
des cinq stations de dessalement
d'eau de mer, dans les délais im-
partis, en vue d'améliorer l'ali-
mentation des citoyens, en eau po-
table, surtout avec l'avènement de
la saison estivale.

Cinquièmement:
concernant le secteur 

des transports.

Le Conseil des ministres a ap-
prouvé un projet de deux marchés,
de gré à gré simple, entre l'Agence
nationale d'études et de suivi de
la réalisation des investissements
ferroviaires (ANESRIF) et deux
groupements d'entreprises pu-
bliques nationales, pour la réali-
sation des travaux de la voie fer-
roviaire Khenchela-Aïn El Beïda
(wilaya d'Oum El Bouaghi).

Avant la clôture de la réunion,
la préoccupation de nos hadjis liée
aux coûts élevés du Hadj pour cette
saison, en raison des conditions
économiques internationales, a
été abordée, le Conseil des minis-
tres ayant approuvé la subvention
du billet de voyage des pèlerins,
vers les Lieux Saints, en baissant
son prix de 100.000 DA. Monsieur
le Président a instruit le ministre
des Transports d'indemniser les
hadjis, qui se sont déjà acquittés
du prix du billet, lors du paiement
des frais du Hadj.

Enfin, le Conseil des ministres
a adopté plusieurs accords et ap-
prouvé nombre de décisions in-
dividuelles portant nomination et
fin de fonctions dans des fonctions
supérieures de l'Etat". 

CONSEIL DES MINISTRES
Examen et adoption de projets de loi

relatifs à plusieurs secteurs
Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, a

présidé, dimanche, une réunion du Conseil des ministres, consacrée à l'examen et à l'adoption de projets de loi relatifs à plusieurs
secteurs, indique un communiqué du Conseil des ministres dont voici la traduction APS :

Le Président de la
République, M. Ab-
delmadjid Tebboune
a mis en avant lors
de la réunion du
Conseil des ministres
qu'il a présidée di-
manche, la réalisa-
tion impérative des
cinq stations de des-

salement d'eau de
mer, dans les délais
impartis, a indiqué
un communiqué du
Conseil des minis-
tres.

"Monsieur le pré-
sident de la Répu-
blique a instruit le
gouvernement de

poursuivre la mise en
œuvre de la stratégie
nationale de dévelop-
pement des res-
sources en eau non
conventionnelles,
notamment en ce qui
concerne la mise en
œuvre des projets de
réalisation des cinq

stations de dessale-
ment d'eau de mer,
dans les délais im-
partis, en vue d'amé-
liorer l'alimentation
des citoyens, en eau
potable, surtout à
l'approche de la sai-
son estivale", précise
le communiqué. 

Le Président Tebboune insiste sur 
la réalisation des cinq nouvelles

stations de dessalement d'eau de mer
dans les délais impartis

Le Président Tebboune met l'accent
sur l'importance du projet de loi sur

l'activité audiovisuelle dans la
promotion de la pratique médiatique
Le président de la Ré-

publique, M. Abdelmadjid
Tebboune a mis l'accent,
dimanche, lors de la réu-
nion du Conseil des mi-
nistres, sur l'importance
du projet de loi relatif à
l'activité audiovisuelle dans
la promotion de la pratique
médiatique, relevant l'im-
pératif de "s'éloigner des
méthodes non profession-
nelles dans la transmission
de la réalité". Selon un
communiqué du Conseil
des ministres, le président

de la République a insisté
sur "l'importance du projet
de loi relatif à l'activité au-
diovisuelle et son rôle dans
la promotion de la pratique
médiatique dans le cadre
de la liberté d'expression
dans l'intérêt du pays et du
citoyen, et ce, en veillant à
s'éloigner des méthodes
non professionnelles dans
la transmission de la réalité
et l'orientation vers le pro-
fessionnalisme". Il a éga-
lement mis l'accent sur la
nécessité de "définir des

critères qualitatifs pour
promouvoir la perfor-
mance des médias natio-
naux et garantir leur
conformité aux exigences
du professionnalisme, no-
tamment en ce qui
concerne le traitement des
questions spécial isées ou
d'investigation". Ainsi, le
chef de l'Etat a ordonné de
finaliser l'élaboration du
projet de loi cadre relatif à
l'information et du projet
de loi sur la presse écrite
et électronique. 

Réduction du prix 
du billet de voyage des pèlerins

vers les Lieux Saints 
de 100.000 DA

Le Conseil des mi-
nistres, réuni di-
manche sous la prési-
dence du président de
la République, M. Ab-
delmadjid Tebboune,
a approuvé la subven-
tion du billet de voyage
des pèlerins vers les
Lieux Saints en bais-
sant son prix de
100.000 DA.

Selon un communi-
qué du Conseil des mi-
nistres, "la préoccupa-
tion de nos hadjis liée
aux coûts élevés du
Hadj pour cette saison,
en raison des condi-
tions économiques in-
ternationales, a été
abordée, le Conseil des
ministres ayant ap-
prouvé la subvention

du billet de voyage des
pèlerins, vers les Lieux
Saints, en baissant son
prix de 100.000 DA".

Le Président de la
République a instruit
le ministre des Trans-
ports "d'indemniser les
hadjis, qui se sont déjà
acquittés du prix du bil-
let, lors du paiement
des frais du Hadj".

Ligne ferroviaire Khenchela-Ain 
El Beida : le Conseil des ministres

approuve un projet de deux
marchés de gré à gré simple

Le Conseil des minis-
tres, réuni dimanche sous
la présidence du prési-
dent de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune
a approuvé un projet de
deux marchés, de gré à
gré simple, pour la réali-
sation des travaux de la
ligne ferroviaire Khen-

chela-Aïn El Beïda (wilaya
d'Oum El Bouaghi), selon
un communiqué du
Conseil. "Le Conseil des
ministres a approuvé un
projet de deux marchés,
de gré à gré simple, entre
l'Agence nationale
d'études et de suivi de la
réalisation des investis-

sements ferroviaires
(ANESRIF) et deux grou-
pements d'entreprises
publiques nationales,
pour la réalisation des
travaux de la ligne ferro-
viaire Khenchela-Aïn El
Beïda (wilaya d'Oum El
Bouaghi)", a précisé le
communiqué.
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EXAMEN DU BEM SESSION JUIN 2022 

M. Belabed donne le coup d'envoi à Touggourt 

M. Belabed était accom-
pagné, lors de l'ouverture
des plis contenant les sujets
du BEM, par le conseiller du
président de la République
chargé de l'Education natio-
nale et de l'Enseignement
supérieur Nourredine
Ghouali, du wali de
Touggourt Sebaa Nacer,
ainsi que des représentants

des autorités civiles et mili-
taires de la wilaya et de
membres du Parlement.

La wilaya de Touggourt
compte 7.133 candidats sco-
larisés à l'examen du BEM
pour cette session de juin
2022, et 67 candidats libres.
Elle compte également 1.657
encadreurs et 30 centres
d'examen. Près de 740.000

candidats, répartis sur
2.800 centres d'examens,
entament à partir de ce
lundi les différentes
épreuves du BEM, à l'échelle
nationale. 

Les épreuves de la ses-
sion de juin 2022 du BEM se
dérouleront durant trois
jours (du 6 au 8 juin) dans
neuf matières, en plus de la

langue amazighe pour les
élèves concernés.

Pour la troisième année
c onsécutive, ces épreuves
auront lieu dans des cir-
constances exception-
nelles, marquées par
l'adoption du protocole
sanitaire et les mesures
préventives contre la
Covid-19.

Près de 740.000 candidats,
répartis sur 2.800 centres d'exa-
mens, entament à partir de ce lundi
les différentes épreuves du Brevet
d'Enseignement Moyen (BEM, ses-
sion juin 2022).

Les épreuves de la session de
juin 2022 du BEM se dérouleront
durant trois jours (6 au 8 juin) dans
neuf matières, en plus de la langue
amazighe pour les élèves concer-
nés.

Pour la troisième année consé-
cutive, ces épreuves auront lieu
dans des circonstances exception-
nelles, marquées par l'adoption du
protocole sanitaire et les mesures
préventives contre la Covid-19.

Le ministre de l'Education
nationale, Abdelhakim Belabed,
avait assuré que les épreuves du
BEM porteront sur "les leçons dis-
pensées en présentiel au niveau des
établissements éducatifs", appelant
les candidats à ne pas interagir avec
ce qui est diffusé sur les réseaux
sociaux.

Il a en outre souligné que le
ministère "veille à l'application
rigoureuse de la loi contre les diffu-

seurs de faux sujets à travers les
réseaux sociaux", estimant que ce
phénomène nocif "est susceptible
de perturber les candidats, voire les
épuiser sur le plan psychophy-
sique".

Le ministre a appelé les parents
d'élè ves à "donner des conseils et
orientations à leurs enfants pour
les inciter à réviser et à passer leurs
examens dans le calme et la séré-
nité". Pour les horaires des
épreuves, les centres d'examens
seront ouverts à 7h30 pour permet-
tre aux candidats de présenter la
carte d'identité nationale et la
convocation. Les téléphones porta-
bles seront interdits à l'entrée du
centre d'examen.

Lors d'une conférence nationale
par visioconférence, le ministre a
appelé à la "discipline et au respect
de l'heure d'ouverture officielle des
centres d'examen par les enca-
dreurs et les candidats aux
épreuves du Brevet d'enseignement
moyen (BEM) et du Baccalauréat''.

M. Belabed a affirmé qu'il "veil-
lera personnellement" sur le
déroulement de ces deux examens,

dès la réception et la sécurisation
des sujets au niveau des centres
d'examen, mettant en avant les
nouvelles mesures prises par l'Etat
pour la lutte contre la fraude et
"l'intensification des efforts pour
préserver la crédibilité des exa-
mens".

Il insisté sur l'impératif "d'assu-
rer un climat propice aux candidats
parmi les personnes aux besoins
spécifiques et à ceux qui se trou-
vent dans des établissements hos-
pitaliers ou dans des centres de
réadaptation, tout en observant le
protocole sanitaire en vigueur".

Quant au ministère de la Justice,
il a adressé jeudi dernier une note
de service aux procureurs géné-
raux près les cours de justice afin
de procéder à l'installation d'une
cellule de veille et de suivi au
niveau de chaque cour pour pren-
dre les mesures nécessaires à la
prévention et à la lutte contre la
fraude et les fuites des sujets d'exa-
mens, notamment à travers le
recours aux technologies de l'infor-
mation et de la communication
(TIC), rappelle t-on.

Les épreuves du Brevet
de l’enseignement moyen
(BEM) session juin 2022,
ont débuté lundi dans de
bonnes conditions à tra-
vers plusieurs wilayas du
Sud du pays, ont constaté
des journalistes de l’APS.

Plus de 50.000 candi-
dats scolarisés et libres,
des personnes aux
besoins spécifiques et
détenus d’établissements
pénitentiaires passeront
ainsi ces épreuves à tra-
vers les wilayas d’Ouargla,
Djanet,Tindouf, El Oued,
El Ménia, Tamanrasset,
Bechar, Illizi et Ghardaïa,
avec le respect du proto-
cole sanitaire anti-covid,
selon les directions de
l’Education. 

D’importants moyens
humains et logistiques

ont été mobilisés par le
secteur de l’Education,
dans le but de garantir le
bon déroulement de ces
épreuves, encadré par des
agents administratifs et
enseignants du secteur,
avec le concours des ser-
vices de sûreté des
wilayas, de la Protection

civile et de la Santé, tout
en assurant l’équipement
nécessaire, les climati-
seurs dans les salles,
notamment. Il s’agit éga-
lement de la mise en place
d’un plan pour assurer le
transport collectif des
candidats vers les diffé-
rents centres d’examens,

notamment dans l es
zones d'ombre.

A titre d'exemple, la
wilaya d’Ouargla compte
8.842 candidats, dont 187
candidats libres répartis
sur 35 centres d’examens,
selon les statistiques de la
direction de l'Education.

Le coup d’envoi de ces
épreuves a été donné par
les autorités de wilaya à
partir du Collège "chahid
Chatti El Ouakel". Dans la
wilaya d’El Ménia , pas
moins de 1.798 candidats,
dont 195 détenus sont
concernés par les
épreuves du BEM, a indi-
qué le directeur du sec-
teur, Khoudir Ouled
Kouider, en marge de lan-
cement de l’examen dans
cette nouvelle wilaya.

APS

INVESTISSEMENT 
La numérisation 
des actes notariés, 
une nécessité (experts) 

Des experts et des notaires ont mis en avant
dimanche à Alger, lors d'une rencontre sur le
"rôle du notaire dans la protection et la promo-
tion de l'investissement", l'impératif de réunir
tous les moyens pour garantir le lancement
effectif de la numérisation des actes notariés
compte tenu de l'importance de cette opération
dans l'encouragement de l'investissement local
et étranger.

Les participants à cette rencontre organisée
sous le patronage du ministère de la Justice, ont
affirmé que l'établissement des actes notariés
sur support numérique était désormais une
nécessité afin d'accélérer l'investissement et lut-
ter contre la bureaucratie.

Dans une déclaration à la presse, le président
de la Chambre nationale des notaires, Réda
Benouanane a expliqué que la modernisation et
le développement effréné des nouvelles techno-
logies requéraient une célérité dans l'exécution
des transactions économiques, relevant que le
commerce et l'investissement reposaient sur
deux principes fondamentaux, rapidité et garan-
tie, qui sont fournis par l'acte notarial.

"La numérisation est le moyen moderne pour
éliminer la bureaucratie et la falsification tout en
assurant la preuve électronique dont a besoin le
notaire pour l'établissement de ses actes", a-t-il
fait remarquer, soulignant le rôle de l'acte élec-
tronique dans l'encouragement de l'investisse-
ment étranger.

Pour M. Benouanane, le développement de
l'investissement en Algérie doit aller de pair avec
le développement du système notarial, étant la
partie habilitée à garantir les droits et devoirs des
investisseurs. De son côté, le président de la
chambre régionale des notaires du centre,
Kamel Fettis, a souligné que l'établissement des
actes notariés électroniques dépendait de la
modernisation des administrations avec les-
quelles traite le système notarial, citant notam-
ment les conservations foncières, le cadastre, les
services des impôts qui doivent, a-t-il dit, se met-
tre au diapason de cette entreprise.

Pour sa part, le président de l'Union interna-
tionale du notariat (UINL), Hani Abd El-Hamid
Achit, a mis en avant le rôle axial des notaires
dans la promotion des investissements.

Il a relevé, dans ce cadre, l'importance du sys-
tème dans leur formation pour se mettre au dia-
pason des mutations économiques et au dévelop-
pement technologique, d'autant que l'Algérie est
membre de l'Union internationale du notariat et
compte des experts capables d'encadrer le
notaire algérien et de concourir à la promotion
de ses connaissances pour que l'opération nota-
riale réponde aux normes internationales.

Le coordinateur des notaires au tribunal de
Chéraga, Mounir Chouchane a estimé, lui, que
cette rencontre qui coïncide avec les débats en
cours autour de la nouvelle loi sur l'investisse-
ment permettra de mettre en exergue le rôle du
notaire dans l'accompagnement et la protection
de l'opération d'investissement.

Les participants à la rencontre ont salué le
rôle du notaire algérien dans l'établissement de
relations avec les investisseurs à l'étranger, les
notaires algériens étant en contact permanent
avec les organismes notariaux, en faisant la pro-
motion du climat d'investissement en Algérie et
des opportunités offertes.

Le directeur des affaires civiles au ministère
de la Justice, Hamid Bouhedi a évoqué dans son
allocution les nouvelles dispositions du projet de
loi sur l'investissement et "les changements radi-
caux" qu'il renferme pour améliorer le climat
d'investissement, de par "la protection qu'il
garantit et la création d'un système législatif
garantissant les droits des investisseurs".

Il a également évoqué le rôle important du
notaire dans cette démarche nationale, en ce
sens qu'il compte parmi les outils fondamentaux
d'organisation des transacti ons économiques et
commerciales.

La rencontre débattra, deux jours durant, de
la nouvelle loi sur l'investissement et des moyens
pratiques de son application, outre des thèmes
relatifs aux actes d'investissement et à l'investis-
sement dans le domaine touristique.

Des ateliers sont également prévus sur le fon-
cier industriel, touristique et agricole, le rôle du
foncier dans les opérations d'investissement, les
avantages fiscaux pour attirer l'investissement et
les moyens de lever les entraves bureaucratiques
pour sortir avec des recommandations 
pratiques.

Le ministre 
de l'Education 

nationale,
Abdelhakim

Belabed, a donné
lundi matin à

Touggourt le coup
d'envoi de l'examen

du Brevet
d'Enseignement

Moyen (BEM, 
session juin 2022) 

à partir du CEM
Tamarni Mohamed.

Près de 740.000 candidats 

Les épreuves démarrent dans de bonnes
conditions dans le Sud du pays 
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La superficie emblavée à
travers la wilaya de Tlemcen
est estimée à plus de 130.000
hectares (ha) avec une produc-
tion prévisionnelle de l’ordre
de 1.107.948 quintaux (qx), a
précisé le directeur local des
services agricoles, Lotfi
Mohamedi.

Le blé dur occupe une
superficie semée estimée à
48.622 ha pour une production
de 437.598 qx, celle du blé ten-
dre a été de l’ordre de 22.150 ha
pour une production prévi-
sionnelle de 199.350 qx et enfin
celle de l’orge a été de l’ordre
de 55.500 ha pour une produc-
tion de 444.000 qx, a encore
précisé M.Mohamedi.

La campagne de moisson-
battages sera lancée officielle-
ment le 14 juin prochain à par-
tir de la ferme-pilote "Si Saïd",

de la commune d’Aïn Nehala
qui compte une superficie
dépassant 1.000 hectares, a-t-il
indiqué, ajoutant que les der-
nières pluies enregistrées en
mars et avril derni ers ont
contribué sensiblement à

garantir ces productions atten-
dues, sachant que les six pre-
miers mois après la campagne
labours-semailles ont été par-
ticulièrement secs, a-t-il rap-
pelé. Le DSA a, en outre, indi-
qué que des pics de production

sont attendus dans des exploi-
tations de plus de 6.400 hec-
tares, soit une production de 35
à 40 qx/ha car leurs proprié-
taires ont utilisé l’irrigation
d’appoint, a-t-il expliqué.
Concernant le stockage des
récoltes, le responsable de la
DSA a indiqué que la wilaya de
Tlemcen dispose de 21 points
de stockage dotés d’une capa-
cité globale dépassant les deux
millions de quintaux, souli-
gnant que tous les moyens
sont réunis pour réussir la
campagne moisson-battages.

Quelque 336 moisson-
neuses batteuses dont 43
appartenant à la Coopérative
de céréales et des légumes secs
(CCLS), plus de 1.000 camions
et plus de 5.600 tracteurs sont
mobilisés à cet effet, a précisé
M. Mohamedi.

La limitation des pertes dues au boufa-
roua et au myeloïs, des insectes qui s'atta-
quent aux palmiers, "reste tributaire du
respect de l’itinéraire technique" des opé-
rations agricoles, ont indiqué les partici-
pants à la journée d’information sur la
campagne de lutte contre ces maladies
tenue dimanche à l’Institut de recherche
scientifique et technique des régions
arides de Biskra.

Pour Salim Tayeb, chef du service
amélioration végétale à l’Institut tech-
nique de développement de l’agronomie
saharienne d’Ain Bennoui, l’objectif des
producteurs de dattes "est de limiter les
dégâts de ces fléaux qui exigent de maîtri-
ser la fiche technique de toutes les phases

du cycle productif, depuis la préparation
du sol à l’entretien des vergers, en passant
par la pollinisation, l’irrigation et la
récolte".

De son côté, Kamel Bensalah de
l’Institut de recherche technique des
régions arides, a relevé que l’agriculteur,
conscient des ravages causés par le boufa-
roua, "doit combattre les foyers de la
maladie, nettoyer ses vergers, procéder
au désherbage et rester en état de veille co
nstante".

Le rôle du dispositif de lutte contre les
fléaux agricoles est d’éliminer les foyers
signalés par l’usage de pesticides, a relevé
Nadji Slimane, directeur de la station
régionale de Biskra de protection des

végétaux qui a mis l’accent sur "la respon-
sabilité de l’agriculteur d’assurer le suivi
quotidien de son verger". Cette rencontre
d’une journée, organisée par le ministère
de tutelle, s’est déroulée en présence du
secrétaire général du ministère de
l’Agriculture et du Développement rural,
Hamid Bensaâd, la directrice centrale de
protection des végétaux et du contrôle
technique au ministère de l’Agriculture,
du directeur général de l’Institut national
de protection des végétaux, du président
de la commission de l’agriculture et de
l’environnement à l’Assemblée populaire
nationale et du secrétaire général de la
Chambre nationale de l’agriculture, ainsi
que de nombreux phoeniciculteurs.

Quelque 1.512 jeunes
employés dans le secteur de
l'éducation de la wilaya de
Tipasa dans le cadre des
contrats de pré-emploi, ont
bénéficié d’une insertion pro-
fessionnelle, a-t-on appris
dimanche auprès de la direc-
tion locale de l'éducation.

"Ce dossier est définitive-
ment clos à Tipasa", a affirmé
le directeur de l'éducation de
la wilaya, Mahmoud Faouzi
Tebboune, lors de la cérémo-
nie d’intégration de la der-

nière promotion de contrac-
tuels, au nombre de 601, dans
des postes de conseillers péda-
gogiques au niveau d’établis-
sements d’enseignement pri-
maire. Les décisions d'inser-
tion professionnelle ont
concerné plusieurs postes et
tous grades administratifs et
d’enseignement confondus,
dont des conseillers pédago-
giques, des ouvriers profes-
sionnels, des agents adminis-
tratifs, et des archivistes, selon
le directeur de l'éducation. Il a

signalé que la création du
poste de conseiller pédago-
gique au niveau des établisse-
ments du primaire est une
réponse au besoin exprimé à
leur niveau pour ce type de
postes visant à renforcer l’en-
cadrement en leur sein.

Les conseillers pédago-
giques bénéficiaires d’une
décision d’intégration, remise
au cours d’une cérémonie
présidée par le wali de Tipasa,
Aboubakr Seddik Boucetta,
ont été répartis sur 323 établis-

sements d'enseignement pri-
maire à travers 28 communes.

Les titulaires de contrats de
pré-emploi du secteur de
l'éducation sont répartis sur
trois niveaux, basés sur leur
ancienneté, les moins de trois
ans, entre 3 et 8 ans d'ancien-
neté, et plus de 8 ans d'ancien-
neté. Ces derniers (plus de 8
ans de service) bénéficieront
d'un rappel avec effet rétroac-
tif à compter de novembre
2019, selon le directeur de
l'éducation de Tipasa.

TLEMCEN 
Une production céréalière de plus 
d’un million de quintaux attendue 
Une production céréalière de 1.1 million de quintaux toutes variétés confondues, 
est attendue dans la wilaya de Tlemcen au terme de la campagne céréalière 
moisson-battages (2021-2022), a-t-on appris, lundi, auprès de la direction locale 
des services agricoles (DSA).

BISKRA 
Palmiers : respecter l’itinéraire technique (rencontre) 

TIPASA 
Plus de 1.500 contractuels titularisés 
dans le secteur de l'éducation 

CONSTANTINE 
Réception bientôt 
de l’éclairage d’une 
partie de la route
reliant El Khroub 
à Ali Mendjeli 

Une opération de réfection de l’éclairage
public a été lancée sur une partie de la route
reliant la ville d’El Khroub à la circonscription
administrative Ali Mendjeli (Constantine), via la
localité d’El Baâraouia, et sera réceptionnée
"avant le mois de juillet prochain", a-t-on appris
auprès de l’Assemblée populaire communale
(APC) d’El Khroub.

Mettant l’accent sur l’importance de ce projet
tant attendu par les usagers de cette route qui font
face aux risques des accidents de la route en rai-
son de l’absence totale de l’éclairage public sur cet
axe névralgique, le président de l’APC d’El
Khroub, Mehdi Daâs, a précisé que les travaux ont
été confiés à l’entreprise des travaux de l’éclairage
public (ETREP).

Selon les précisons fournies par la même
source, les travaux concerneront la partie de la
route allant de la localité El Mouzina à la sortie de
la ville d’El Khroub jusqu’à la région d’El
Baâraouia, et ce conformément au plan d’action
arrêté de concert avec les services de la direction
de wilaya des travaux public (DTP).

L’opération se poursuivra "ultérieurement"
pour ci bler la deuxième tranche du tracé entre El
Khroub et la circonscription administrative Ali
Mendjeli, soit de la localité El Baâraouia au lieudit
"Quatre chemins" à l’entrée de Ali Mendjeli, selon
la même source.

Une enveloppe financière de l’ordre de 12 mil-
lions de dinars a été mobilisée pour la réalisation
des travaux de réfection de la première tranche de
cette route (d’El Khroub à El Baâraouia), a-t-on
fait savoir.

Dans la wilaya de Constantine plusieurs axes
routiers névralgiques, à Hamma Bouziane et Ain
Abid notamment, sont dépourvus d’éclairage
public causant un véritable problème de sécurité
routière, a-t-on noté.

TIARET 
Des unités de la
Protection civile 
pour sensibiliser 
et intervenir 
en cas d'incendie 

Les services de la Protection civile de Tiaret ont
déployé début juin des unités de proximité dans
les zones agricoles et forestières afin de mener des
interventions rapides pour éteindre les incendies
en application du plan de prévention des risques
liés aux feux de forêts et de culture agricoles, a-t-
on appris dimanche auprès de la Direction de
wilaya de ce corps d’intervention.

Les équipes des unités de proximité, relevant
des deux colonnes mobiles spécialisées dans la
lutte anti incendies de la wilaya, ont été réparties
entre les zones connues pour leur importante
production céréalière, à savoir les communes de
Djillali Benamar, Sidi El Hasni, Oued Lilli,
Sebaïne, Mahdia et Sidi Bakhti, a indiqué le chargé
de la communication, le capitaine Boukhari
Rabah. La mission des équipes sur place, dotées
de camions anti-feux, est d’accompagner, en par-
ticulier, les agriculteurs pendant la campagne des
récoltes agricoles et de leur prodiguer des conseils
sur les facteurs derrière le départ du feu et les
moyens appropriés pour l'éteindre.

Selon la même source, les agents de surv eil-
lance des espaces forestiers en général et, notam-
ment ceux qui connaissent un flux important de
citoyens durant l’été, mènent des actions de sensi-
bilisation sur l’importance de la protection de ce
patrimoine et la prévention sur les risques liés aux
feux de forêts.

La Direction de la protection civile de la wilaya
de Tiaret dispose de 1.127 agents, 50 camions anti-
feux répartis à travers 14 unités dont 60 agents et
12 camions appartenant aux deux colonnes
mobiles, a-t-on ajouté.

La wilaya avait été confrontée, la saison écou-
lée, à plus de 100 foyers d’incendie ayant ravagé 39
ha d’arbres forestiers, 649 arbres fruitiers, 125 ha
de récoltes agricoles, 21.915 bottes de foin, 105 ha
de récoltes et un (1) ha d’alfa.

APS

TIZI-OUZOU 
Plus de 2,29 milliards de DA de factures 
d'eau impayées (ADE) 

Plus de 2,29 milliards de dinars est le
montant global des factures d'eau
impayées par les clients de l'unité de Tizi-
Ouzou de l'Algérienne des eaux (ADE),
rapporte dimanche un communiqué de
cette entreprise.

"L'unité de l'ADE de Tizi-Ouzou est
confrontée à l’épineux problème des
créances détenues par sa clientèle, avec
un montant total de plus de 2,29 milliards
de dinars, dont 1,41 milliard détenu par
les ménages", est-il rapporté dans le
même document.

Le reste des créances est détenu par les
administrations et les collectivités locales,
totalisant 730 millions de DA, les com-
merces (110 millions de DA) et les secteurs
de l'industrie et du tourisme (40 millions
de DA), a-t-on signalé de même source.

Cette situation a des répercussions
directes sur le fonctionnement de l'entre-
prise et impacte négativement le service
public de l'eau en dépit des efforts fournis
en la matière, a déploré l'unité de Tizi-
Ouzou.

Touchée par la crise sanitaire liée à la
pandémie du Covid-19 et par la faible plu-
viométrie de ces trois dernières années, la
trésorerie de l'unité locale de l'ADE doit
aussi faire face aux charges de gestion
(factures énergétiques, masse salariale,
produits d'exploitation, maintenance et
achats divers)", a-t-on observé.

Cette même entreprise, qui assure
quotidiennement la distribution de
274.000 m3 d'eau pour une population
dépassant 1,16 million d'habitants, a lancé
une vaste campagne de recouvrement des

créances impayées, à travers l’ensemble
de ses agences commerciales.

Le but de cette opération, placée sous
le slogan "payez vos factures et nous
sommes à votre service", est une opportu-
nité pour les clients concernés par ces
créances, d’apurer leur situation, en se
rapprochant des 29 caisses et agences
commerciales ouvertes à travers les 64
communes de la wilaya, a-t-on souligné
de même source.

l'ADE a rappelé que le paiement peut
se faire en espèce par chèque au niveau
des bureaux de poste ou par E-paiement,
rappelant qu'au titre d'un règlement à
l’amiable de cette situation, l'entreprise
propose l'option du règlement des rede-
vances par tranches, suivant un échéan-
cier.
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Le Président Tebboune insiste sur la libération totale 
de l'investissement du système bureaucratique

Après examen du projet de loi
portant conditions et modalités
d'octroi de concession de terrains
relevant du domaine privé de l'Etat
destinés à la réalisation de projets
d'investissement, le Président
Tebboune a souligné l'importance
de "la libération totale du parcours
des projets d'investissement du
système bureaucratique", préconi-

sant "d'adopter une logique pure-
ment commerciale dans le traite-
ment du dossier du foncier écono-
mique". Le président de la
République a ordonné "la pour-
suite de l'enrichissement du projet
proposé pour définir la nature de
la relation entre les Services de
l'Etat et les agences foncières
devant être créées pour l'octroi et

la gestion du foncier économique,
tous types confondus", ajoute le
communiqué.  Le Président
Tebboune a également donné des
instructions pour "accorder aux
agences chargées du foncier éco-
nomique un statut particulier leur
permettant de gérer les zones et
parcs constituant leur portefeuille
foncier". 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a présidé,
dimanche, une réunion du Conseil des ministres au cours de laquelle il a mis
l'accent sur l'importance de la libération totale du parcours des projets d'in-

vestissement du système bureaucratique, indique un communiqué du
Conseil des ministres.

Un atelier sur le lancement d'un projet visant
la promotion de l'entrepreneuriat vert a été organisé
en collaboration avec le Bureau de l'Organisation
internationale du travail (OIT), a indiqué dimanche
un communiqué des services du ministre délégué
auprès du Premier ministre chargé de la Micro-
entreprise. "Dans le cadre de la stratégie mise en
place par le ministre délégué auprès du Premier
ministre chargé de la Micro-entreprise, M. Nassim
Diafat, relative au programme de coopération in-
ternationale, le conseiller à la coopération inter-
nationale, Zakaria Megheni a présidé, les 1 et 2
juin 2022, un atelier sur le lancement d'un projet
pour la création des postes d'emploi verts tout en
assurant aux jeunes un avenir professionnel du-

rable", a précisé le communiqué. Organisé en col-
laboration avec le Bureau de l'OIT, les travaux de
l'atelier se sont déroulés en présence des repré-
sentants de nombreux secteurs ministériels concer-
nés, des établissements de recherche scientifique
et des patronats. Le projet, ajoute le document, a
pour objectif "la promotion d e l'entrepreneuriat
vert, la création des postes d'emploi et des micro-
entreprises vertes aux jeunes porteurs de projets
à travers la définition des secteurs et des activités
ayant de grands potentiels dans le domaine de
l'économie verte, outre la contribution à la mise
en œuvre des engagements internationaux de l'Al-
gérie en terme de changement climatique", a
conclu le communiqué.

Les travaux du 33e Congrès
de l'Union générale arabe des
assurances (UGAA) ont débuté,
lundi, au Centre des conventions
"Mohamed Benahmed" d’Oran
en présence de près de 1.200 par-
ticipants représentant 41 pays
dont 20 arabes.

Le ministre des Finances, Ab-
derrahmane Raouya a présidé
la cérémonie d’ouverture du
Congrès, placé sous le haut pa-
tronage du Premier ministre, M.
Aïmene Benabderrahmane et
qui se tient sous le slogan "la
nouvelle situation et ses réper-
cussions sur l'industrie de l'as-
surance: quels sont les défis et

quelles sont les opportunités
pour le marché arabe de l'assu-
rance?".

La rencontre de quatre jours
traitera quatre axes liés à la crise
sanitaire liée au virus corona et
ses effets sur le marché mondial
des assurances, le déficit d'as-
surance, les transformations
technologiques et la régulation
de la gestion des assurances, en
plus des risques émergents et
des produits d'assurance. Les
participants discuteront égale-
ment d'autres sujets liés aux défis
auxquels est confronté le secteur
des assurances et des réassu-
rances dans les pays arabes ces

dernières années. Un nouveau
Conse il d'administration de
l'UGAA devra être dégagé à l’issue
de ce Congrès pour mettre en
œuvre les recommandations de
cette rencontre d’Oran et devra
se réunir à l’issue des travaux
pour choisir le lieu et la date de
la 34e session.

La ville d'Oran a été retenue
pour abriter le 33e Congrès lors
de l'Assemblée Générale du pré-
cédent congrès tenue en Tunisie.
Il était prévu pour le mois d'oc-
tobre 2020, avant d'être reporté
en raison de la pandémie du Co-
ronavirus à 2021 puis à 2022, rap-
pelle-t-on. 

MICROENTREPRISES
Le lancement d'un projet pour la promotion de
l'entrepreneuriat vert au centre d'un atelier

L'application des techniques sa-
tellitaires pour l'estimation des vo-
lumes de gaz torchés en Algérie a
permis de confirmer les résultats
obtenus par Sonatrach, qui présen-
tent des écarts significatifs avec les
estimations publiées par d'autres or-
ganismes, a indiqué dimanche le
groupe dans un communiqué.

"S'inscrivant dans le cadre de ses
politiques de réduction de l'em-
preinte carbone et de valorisation
de la recherche, Sonatrach, en col-
laboration avec l'Agence spatiale al-
gérienne (ASAL), a franchi un pas
important en matière d'estimation
des volumes des gaz torches à travers
l'outil satellitaire", est-il noté dans
le communiqué.

Cette collaboration a pour objectif
de permettre une meilleure estima-
tion des résultats obtenus par Sona-
trach en matière de réduction du
torchage de gaz et plus globalement
de la baisse de l'empreinte carbone
induite par ses activités, a ajouté la
même source.

En effet, les chercheurs de l'ASAL
ont mis en oeuvre une méthodologie
pour l'estimation des volumes des
gaz torchés à partir de l'exploitation
des images nocturnes dans le visible
et l'i nfrarouge du capteur VIIRS em-
barqué sur le satellite météorolo-
gique Suomi NPP, a fait savoir la
compagnie nationale, précisant que
cette méthodologie a été gratifiée et
publiée dans la revue scientifique
de rang A "Remote Sensing" du Mul-

tidisciplinary Digital Publishing Ins-
titute (MDPI), le 10 mai 2022.

"Les résultats obtenus par l'ASAL
démontrent une cohérence avec les
volumes mesurés au sol par Sona-
trach et ce, en comparaison avec
ceux publiés par d'autres organismes
et qui présentent des écarts signifi-
catifs des volumes constatés liés, se-
lon l'étude menée par l'ASAL, au coef-
ficient de calibration non actualisé
et ne tenant pas compte des évène-
ments particuliers de torchage (ar-
rêts, démarrages, déclenchements)",
a-t-elle également expliqué.

Selon Sonatrach, "la précision de
cette méthodologie, développée par
l'ASAL, repose sur la détection auto-
matique de la flamme des gaz torchés
sur les images satellitaires VIIRS",
associé à l'application des techniques
de "démélange spectral" visant à tra-
vailler sur les spectres "purs" des
flammes de torchères et sur la "cali-
bration des volumes de la chaleur
rayonnante". Pour Sonatrach, "le fruit
de cette recherche collaborative sou-
tient ses efforts dans le domaine de
la protection de l'environnement,
pour atteindre ses objectifs en ma-
tière de réduction des émissions des
gaz à effet de serre à l'horizon 2030".

"Cette recherche collaborative
marque davantage la confiance de
Sonatrach placée dans les chercheurs
algériens qui l'accompagnent dans
l'amélioration continue de ses per-
formances", a souligné, par ailleurs,
le communiqué.

Banque de l'habitat : des instructions pour préparer le texte de loi 
dans un délai n'excédant pas un mois

Le président de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune a instruit, lors de la réunion du Conseil des ministre
qu'il a présidée dimanche, le ministre des Finances de
préparer le texte de loi relatif à la création de la Banque
de l'habitat dans un délai ne dépassant pas un mois, selon
un communiqué du Conseil des ministres. Concernant

le projet de création de la Banque de l'habitat,"monsieur
le Président a instruit le ministre des Finances de préparer
le texte de loi dans un délai ne dépassant pas un mois",
précise la même source. Le président de la République a
également donné des instructions pour "préparer la phase
transitoire entre la Caisse nationale d’épargne et de pré-

voyance (CNEP) et la Caisse nationale du logement (CNL)
pour le lancement effectif de la Banque de l'habitat".
S'agissant de l'ouverture d'agences bancaires à l'étranger,
"le Conseil des ministres a approuvé la stratégie d'ouverture
d'agences bancaires à l'étranger, notamment dans les
pays africains", conclut le communiqué.

ASSURANCES
Ouverture des travaux du congrès de l’Union
générale arabe des assurances à Oran

L’Algérie prévoit un taux de
croissance de l’ordre  de 3,4%
au cours de l’année 2022, a an-
noncé lundi à Oran le ministre
des  Finances, Abderrahmane
Raouya. "L’Algérie a réussi à
dépasser les répercussions de
la crise sanitaire de  la Covid-
19 et les grands indices écono-
miques sont en amélioration
depuis  le deuxième semestre
de l’année 2021 ce qui permet
de prévoir un taux de  crois-
sance de 3,4% pour l’exercice

2022", a souligné le ministre à
l’ouverture du 33ème Congrès
de l'Union générale arabe des
assurances  (UGAA) au Centre
des Conventions Mohamed Be-
nahmed d’Oran.

M. Raouya a mis en exergue
"les dispositions de l’Etat pour
prendre en  charge les réper-
cussions de la crise sanitaire
et amortir son impact sur  l’éco-
nomie et les institutions algé-
riennes, dont le rééchelonne-
ment des  dettes des entreprises

et l’octroi de diverses mesures
incitatives. Ces  mesures ont
permis de contrôler la situation
économique générale et  pré-
server les grands équilibres
dans le secteur financier, dont
celui des  assurances et réas-
surances".

Il a également mis en valeur
les réfo mes économiques en-
treprises  dernièrement en  Al-
gérie pour améliorer l’effi-
cience économique et relever
le taux de la croissance, à tra-

vers le soutien des exportations
hors  hydrocarbures et la révi-
sion du code de l’investisse-
ment, en abrogeant les  obsta-
cles bureaucratiques, la sim-
plification des mesures et
l’abandon de la  règle 51/49 dans
l’investissement dans la plupart
des secteurs. Il a également
noté "le soutien de l’Etat, dans
le cadre de ces réformes,  au
partenariat entre les secteurs
public et privé et l’élargisse-
ment de  l’utilisation des nou-

velles technologies et la numé-
risation dans la gestion  du sec-
teur économique", soulignant
que "les premiers résultats de
ces  réformes seront bientôt vi-
sibles". Ce congrès est organisé
conjointement par l’UAR
(Union algérienne des  sociétés
d’assurance et de réassurance)
et la GAIF (General arab insu-
rance  féderation). Il est placé
sous le patronage du Premier
ministre, Aïmen  Benabderrah-
mane, a-t-on rappelé. 

CROISSANCE ÉCONOMIQUE 
Raouya : un taux de croissance de 3,4% attendu en 2022 
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PÉTROLE
Le Brent à plus de 120 dollars

Le baril de Brent de la
mer du Nord pour livraison
en août montait de 0,34% à
120,13 dollars. Le baril de
West Texas Intermediate
(WTI) américain pour livrai-
son en juillet prenait 0,38%
à 119,28 dollars, après être
monté à 120,99 dollars, un
sommet depuis début mars.

"La demande en énergie
devrait rebondir en Chine
avec la levée de restrictions
sanitaires à Pékin, et même
s'il ne faut pas prévoir une
embellie incroyable de l'éco-
nomie, la reprise post-confi-
nement devrait alimenter
les inquiétudes sur l'offre de
pétrole", prévoient des ana-
lystes. Certains analystes du

marché estiment, par ail-
leurs, que la demande mon-
diale dépasse largement l'of-
fre malgré une augmenta-
tion des quotas de produc-
tion annoncée par l'Organi-
sation des pays exportateurs

de pétrole et de ses alliés
(Opep+)..

L'Opep+, qui avait aug-
menté ses objectifs de pro-
duction ces derniers mois
de 432.000 barils par jour, a
annoncé jeudi une hausse

de 648.000 barils par jour.
Mais de nombreux observa-
teurs du marché soulignent
que les 23 pa ys de l'accord
Opep+ peinent déjà à attein-
dre leurs objectifs. Signe de
la vigueur de la demande, la
société saoudienne du pé-
trole Saudi Aramco a aug-
menté ses prix à la vente
pour ses clients asiatiques
dimanche. Depuis le début
de l'année, l'envol de la de-
mande avec la fin des res-
trictions liées au Covid-19 à
travers le monde et la per-
turbation du marché causée
par la crise en Ukraine ont
fait augmenter le prix du
Brent de 55% et celui du WTI
de 58%. 

MÉTAUX PRÉCIEUX
L'or en légère hausse

Les prix de l'or ont légèrement augmenté lundi,
soutenus par un léger recul des rendements du Trésor
américain, bien que les perspectives du lingot soient
restées vulnérables aux hausses agressives des taux
d'intérêt par les banques centrales. L'or au comptant
a augmenté de 0,1% à 1 853,43 dollars l'once, tandis
que les contrats à terme sur l'or américain ont aug-
menté de 0,3% à 1 856,20 dollars.

L'or s'échangeait toujours en dessous des sommets
de la semaine dernière, les prix ayant chuté d'environ
1 % vendredi après que les données ont montré que
les employeurs américains avaient embauché plus
de travailleurs que prévu en mai et maintenu un
rythme assez soutenu d'augmentations de salaires.

Après le récent rapport sur l'emploi aux Etats-
Unis, les acteurs du marché continueront d'être très
sensibles à tout indice sur les perspectives politiques
des banques centrales. La Fed est sur la bonne voie
pour des hausses de taux d'intérêt d'un demi-point
lors des réunions politiques de juin et de juillet, et le
rapport sur l'emploi de vendredi a évoqué la possibilité
de hausses de taux même au-delà, note les analystes
du marché financier.

Les investisseurs ont également intensifié leurs
paris sur les hausses des taux d'intérêt de la Banque
centrale européenne cette année et ont prévu une
hausse plus importante de 50 points de base lors de
l'une des réunions politiques de la banque en octobre.
Des taux plus élevés augmentent le coût d'opportunité
de la détention d'or, qui ne rapporte aucun intérêt.
Quant aux autres métaux, l'argent a grimpé de 1,5 % à
22,24 dollars l'once et le palladium a gagné 1,6 % à 2
007,18 dollars. Le platine a augmenté de 0,6% à 1
019,79 dollars l'once, après avoir atteint son plus haut
niveau depuis fin mars à 1 032,50 dollars vendredi.

Les prix du pétrole se stabilisaient lundi à un niveau élevé, tirés par la fin des mesures
anti-Covid 19 en Chine présageant d'une demande soutenue.

BOURSE
Wall Street finit la semaine en baisse malgré 
un bon rapport sur l'emploi américain

Wall Street a accéléré ses pertes ven-
dredi concluant une nouvelle semaine
de baisse, en dépit d'un bon rapport sur
l'emploi américain, qui ne rassure tou-
tefois ni sur l'inflation ni sur le resser-
rement de la politique monétaire.

L'indice Dow Jones a perdu 1,05% à
32.899,70 points, selon des résultats dé-
finitifs. Le Nasdaq, à forte concentration
technologique, a plongé de 2,47% à
12.012,73 points. Le S&P 500 a conclu
en repli de 1,63% à 4.108,54 points.

Sur la semaine, le Dow Jones et le
S&P 500 sont en repli de 1% environ et
le Nasdaq de 1,25%. "Les investisseurs
ont pesé les implications sur la politique
monétaire du rapport sur l'emploi", ont
expliqué les analystes de Wells Fargo.
Le marché du travail pour le mois de
mai s'est avéré plus dynamique que
prévu, ce qui ne va pas encourager la
banque centrale américaine à faire de
pause dans ses relèvements des taux
puisque la Fed cherche à ralentir l'éco-
nomie pour contrer l'inflation.

Avec 390.000 nouvelles embauches
en mai, plus que prévu, et un taux de
chômage resté à 3,6%, proche de ses
plus bas en cinquante ans, l'économie
américaine reste solide.C'est ce qui a
préoccupé le marché vendredi, entre
autres.

"Ce rapport est trop bon pour convain-
cre le marché que la Fed va faire une
pause dans ses hausses de taux après
ses relèvements de 50 points de base
prévus en juin et en juillet", a résumé
Patrick O'Hare, de Briefing.com. Les in-

vestisseurs ont réagi en se dégageant
des obligations ce qui a fait grimper les
rendements sur les bons du Trésor tout
près des 3% en matinée avant de se sta-
biliser à 2,95% contre 2,90% la veille.

Dans moins de deux semaines, la Ré-
serve fédérale américaine devrait relever
les taux directeurs à nouveau d'un demi-
point de pourcentage, et sans doute en
juillet également, selon les indications
des responsables. Mais les marchés s'in-
terrogent sur ce que fera la banque cen-
trale en septembre. "Je pense que la voie
la plus probable pour le marché est en-
core à la baisse", concédait, sceptique,
Maris Ogg, gestionnaire de portefeuille
pour Tower Bridge Advisors. "La statis-
tique clé pour le reste de l'année, c'est
l'inflation. Si on voit l'inflation s'apaiser,
c'est-à-dire s'établir autour de 5% avant
la fin de l'année, on aura la possibilité
d'atteindre un plancher", ajoutait la spé-
cialiste. "Mais si l'inflation ne s'améliore
pas, on aura du mal à sortir de cette
tendance à la baisse", a-t-elle prévenu.
La haus se des prix sur un an aux Etats-
Unis s'est est élevé à 8,3% en avril, après
8,5% en mars, toujours proche du plus
haut niveau depuis 40 ans. "Cela me
surprendrait qu'on ait passé le pire pour
le marché actions", a encore affirmé
Mme Ogg. Sur le front des valeurs tech-
nologiques, l'humeur des investisseurs
a été douchée dès l'ouverture par des
informations de presse selon lesquelles
le patron de Tesla Elon Musk a évoqué
une réduction de 10% des effectifs de
son groupe. Dans un email à des cadres,

le milliardaire a dit avoir "un super mau-
vais pressentiment sur l'économie", de-
mandé de "suspendre toutes les em-
bauches dans le monde" et évoqué une
réduction de 10% du personnel de l'en-
treprise qui emploie un peu plus de
100.000 personnes.

Le titre du constructeur de voitures
électriques a chuté de 9,22% à 703,55
dollars entraînant un repli des grands
noms de la tech. Apple et Facebook
(Meta) ont perdu autour de 4%. Dans le
secteur des véhicules électriques, Rivian
a lâché 5,48% et Lucid 6,46%. "Les som-
bres perspectives présentées par Elon
Musk (...) font suite aux commentaires
d'autres dirigeants d'entreprises qui ont
aussi donné une évaluation pessimiste
de l'économie, comme le PDG de JPMor-
gan Jamie Dimon", ont relevé les ana-
lystes de Wells Fargo. Ailleurs à la cote,
la plus grande plateforme de crypto-
monnaies aux Etats-Unis, Coinbase, a
plongé de 9,66% à 66,69 dollars ayant,
comme en a l'intention Tesla, imposé
un gel des embauches. Le titre du fa-
bricant de vaccin anti-covid Novavax,
qui utilise une technique plus classique
que celles de Pfizer ou Moderna, a fondu
de 20,03% à 44,76 dollars alors que l'au-
torité sanitaire américaine de la FDA a
soulevé des doutes sur des effets secon-
daires qui touchent le coeur. Avec la
hausse des prix du brut et des carburants
qui se poursuit, les titres des compagnies
aériennes ont chuté comme American
Airlines (-7,10% à 16,22 dollars) ou Delta
Air Lines (-3,65% à 38,54 dollars).

PÊCHE
La FAO appelle à une
exploitation durable
des ressources

L'organisation des Nations unies pour l'alimentation
et l'agriculture (FAO) a appelé dimanche à "une exploi-
tation durable des océans, des mers et des ressources
marines pour atténuer les pressions exercées sur les
moyens d'existence et garantir la sécurité alimentaire".
"La durabilité est l'unique voie possible" pour sauver les
ressources halieutiques, a indiqué la FAO à l'occasion de
la Journée internationale de la lutte contre la pêche
illicite, non déclarée et non réglementée (INDNR),
célébrée chaque année le 5 juin.

"Le poisson et les autres produits aquatiques jouent
un rôle essentiel dans la lutte contre la faim et la pauvreté,
a souligné l'organisation onusienne, signalant que les
activités de pêche INDNR sont responsables de la perte
de 11 à 26 millions de tonnes de poisson chaque année,
dont la valeur économique est estimée à 10 à 23 milliards
de dollars.

"Les activités de pêche INDNR menacent la gestion
durable de nos ressources marines, une situation encore
exacerbée par la surpêche", a averti la FAO, notant que
"ces pratiques entravent les efforts mondiaux, nationaux
et ré gionaux de conservation et de gestion des stocks de
poissons et freinent les progrès vers la réalisation des
objectifs de durabilité et de responsabilité à long terme,
notamment l'ODD14".

Cet objectif ambitieux ne pourra être atteint qu'avec
des efforts accrus pour communiquer clairement au
grand public les effets négatifs de la pêche illégale, non
déclarée et non réglementée, a-t-elle ajouté. Face à la
hausse de la consommation à l'échelle mondiale, la FAO
a recommandé l'implication du poisson dans les stratégies
relatives à la sécurité alimentaire, rappelant qu'environ
10% de la population mondiale dépend de la pêche pour
vivre. S'appuyant sur les efforts mondiaux visant à
favoriser la conservation à long terme et l'utilisation du-
rable des ressources halieutiques, l'ONU a célébré la
première Journée internationale de lutte contre la pêche
illicite, non déclarée et non réglementée le 5 juin 2018.

L'année 2022 a été, en outre, proclamée année inter-
nationale de la pêche et de l'aquaculture artisanales.
Cette initiative vise à sensibiliser le public à l'importance
d'une pêche durable, tout en attirant l'attention sur les
difficultés rencontrées par les petits pêcheurs et les
femmes qui constituent 90 % de la main-d'œuvre du
secteur halieutique au niveau mondial.

Les ventes de voitures en mai ont chuté de près de 21% sur
un an au Royaume-Uni à cause de la pénurie de pièces déta-
chées qui se poursuit, conséquence des perturbations mon-
diales de la chaîne d'approvisionnement. C'est le deuxième
pire mois de mai en trente ans à l'exception du confinement
de 2020, affirme la SMMT, l'association britannique sectorielle,
dans un communiqué lundi. Le marché britannique reste
32,3% inférieur à son niveau pré-pandémie de Covid-19
"malgré un carnet de commandes solide", précise la SMMT.
En revanche, les ventes de voitures électriques ont progressé
de près de 18% le mois dernier. "Le secteur continue à faire

face à une pénurie mondiale de pièces détachées, avec
toutefois les véhicules électriques qui progressent, rare point
positif", a commenté Mike Hawes, directeur général de la
SMMT. Il appelle à l'"accélération du déploiement des infra-
structures de chargement" pour donner confiance aux consom-
mateurs encore réticents à passer à l'électrique. En Allemagne
et au Japon, les ventes de voitures en mai ont également été
plombées par les problèmes de chaîne d'approvisionnement,
aggrav ées par les confinements en Chine, avec un recul de
respectivement 10,2% et 16,7% des immatriculations de voitures
neuves. 

Le Premier ministre australien, Anthony
Albanese, a entamé dimanche une visite de
trois jours en Indonésie, où il doit rencontrer
le président Joko Widodo, avec le souhait
affiché d'approfondir la coopération entre
les deux pays.

Il s'agit de sa première visite à l'étranger
depuis sa nomination à la tête du gouver-

nement australien le 23 mai. "L'Indonésie
est un de nos plus proches voisins, c'est
pourquoi je souhaitais m'y rendre le plus
vite possible", a déclaré M. Albanese dans
un communiqué publié en amont du dé-
placement. "J'espère y approfondir nos liens,
notamment en relançant notre partenariat
commercial et en défendant un partenariat

dans le domaine de l'énergie, des infra-
structures et de la lutte contre le réchauf-
fement climatique. Selon le ministère aus-
tralien des Affaires étrangères, les discus-
sions avec Joko Widodo, qui doivent se tenir
lundi, porteront sur l'accord de coopération
économique global ratifié par les deux pays
en 2020 mais dont la pandémie de Covid-19

a freiné la mise en oeuvre. Le G20, présidé
cette année par Djakarta, sera également
abordé, de même source. Le choix d'un pre-
mier déplacement dans la plus grande éco-
nomie de l'Asie du Sud-Est est devenu une
tradition en Australie. Le prédécesseur de
M. Albanese, Scott Morrison, s'y était rendu
en 2019.

ROYAUME-UNI
Chute de 21% des ventes de nouvelles voitures 
en mai

COOPÉRATION ÉCONOMIQUE
Le Premier ministre australien en visite en Indonésie



ENVIRONNEMENT 
Skikda : nécessaire adoption d’une stratégie

claire de protection de l’environnement 

Les participants à la ren-
contre, initiée par la faculté
des sciences sociales et
humaines, en coordination
avec la Direction de la jeu-
nesse et des sports, et l’asso-
ciation locale "étoiles de
mer", ont insisté sur l’impé-
rative préservation de la
biodiversité et des équili-
bres écologiques, préconisé
la planification en vue
d’instaurer un environne-
ment sain et propre et par-
venir à une exploitation
rationnelle des ressources
naturelles.

Ils ont aussi appelé à
améliorer la qualité de vie
sociale, encourager les
actions de reboisement,
aménager des espaces envi-
ronnementaux et encoura-
ger la création de clubs et
aires récréatives, outre la
multiplication des rencon-
tres similaires pour faire
face aux défis actuels et
futurs. Dans ce contexte,
Imad Laid, enseignant au
sein de la faculté organisa-

trice, a mis l’accent sur l’im-
portance "du génie écolo-
gique p our le développe-
ment du tourisme", esti-
mant que l’Algérie possède
tous les moyens géogra-
phiques et environnemen-
taux pour faire du secteur
touristique un moteur de
développement dans le
cadre de la stratégie de sor-
tie de la dépendance à
l’égard des hydrocarbures,

même si actuellement les
revenus issus de ce secteur
restent "faibles".

Enseignant au départe-
ment de psychologie de la
même faculté, Abdelouahab
Remache, a relevé qu’une
étude d’étudiants en mas-
ter, menée en 2019, avait
montré que l’éducation
écologique dans le cycle pri-
maire était "insuffisante".

De son côté, Mourad

Belkhiri de l’université
Constantine-2 a insisté sur
le rôle des institutions
sociales que sont la famille,
l’école et la mosquée dans la
diffusion de la conscience
écologique, notamment
chez les enfants.

La rencontre a abordé les
questions liées au rapport
de l’environnement avec le
politique, l’économique et
le juridique, à l’environne-
ment et au développement,
l’éducation écologique et
l’impact de l’environne-
ment sur les comporte-
ments.

La rencontre a regroupé
des participants de plu-
sieurs universités avec l’ob-
jectif de dynamiser la rela-
tion entre l’universitaire, la
société civile et les collecti-
vités locales en vue de défi-
nir une stratégie nouvelle
associant les divers acteurs
sous la bannière de l’uni-
versité, a relevé le président
du séminaire, Hicham
Boubaker.

CONSTANTINE 
Saisie de 5.000
comprimés 
de drogue dure 

La brigade de recherche et d’intervention de la
police judiciaire de la sûreté de la wilaya de
Constantine a effectué, en coordination avec les autres
partenaires sécuritaires, une opération qualifiée de "la
plus grande du genre depuis plusieurs années" de sai-
sie de 5.000 comprimés de drogue dure et 14.000 com-
primés hallucinogènes, a-t-on appris dimanche
auprès de la cellule de communication de la sûreté de
wilaya.

"Suite à des informations relatives à l’intention de
personnes de vendre une quantité considérable de psy-
chotropes et de drogue dure, les investigations menées
ont permis de déterminer le lieu de la transaction à la
cité El-Mouna dans la commune de Constantine", a
déclaré à l’APS le lieutenant Farès Zelagui, cadre de
cette cellule.

Selon la même source, l’opération a donné lieu à la
saisie, à bord d’une voiture touristique, de 5.000 com-
primés de drogue dure (ecstasy) et 14.000 capsules hal-
lucinogènes ainsi qu’à l’arrestation de deux personnes,
âgées de 27 et 45 ans, et la saisie d’ordonnances, un
cachet médical à usage "suspect" et des montants en
monnaie nationale et en devises.

A la fin de l’enquête, les deux mis en cause ont été
présentés devant le procureur de la République près le
tribunal de Constantine pour "obtention par voie de
contrebande, possession, achat en vue de vendre et
stocker et transporter des drogues dures et des psycho-
tropes dans le cadre d’un groupe criminel organisé", a-
t-on noté.

AÏN DEFLA 
Saisie de 1,5 kg 
de drogue et
démantèlement d'un
réseau de criminels 

Un réseau criminel organisé de quatre (4) indivi-
dus versés dans le trafic de kif traité a été démantelé
récemment à Djellida, à 10 km au sud-est de Aïn Defla,
avec saisie de 1,5 kg de cette substance hallucinogène,
a-t-on appris dimanche des services de la sûreté de
wilaya.

Exploitant des informations faisant état de quatre
individus âgés entre 29 et 40 ans, dont un recherché
par la justice pour falsification de billets d’argent et
trafic de psychotropes, les éléments de la sûreté de
daïra de Djellida ont mis en place un plan minutieux
visant leur neutralisation, a-t-on indiqué.

Après avoir identifié l’un des éléments de la bande
en question, lequel empruntait souvent l’évitement
nord de Aïn Defla pour tenter d’échapper au contrôle
des services de sécurité, les policiers l’ont surveillé de
très près, l’arrêtant dimanche dernier au volant de son
véhicule touristique à l’entrée de la ville de Djellida en
possession de 15 barrettes de kif traité d’un poids total
de 1,5 kg soigneusement dissimulés dans ses vête-
ments et dans le moteur de son véhicule, a-t-on fait
savoir. Une somme d’argent en monnaie nat ionale
(150 milles dinars) et une autre en devise (240 euros)
ont été également trouvés chez le présumé suspect.

Intensifiant les recherches, l’instance sécuritaire
susmentionnée, appuyée par la Brigade de
Recherches et d’Intervention (BRI) de Aïn Defla et la
Brigade Mobile de la Police Judiciaire (BMPJ) de
Khémis Miliana, et en coordination avec le parquet de
Aïn Defla, a réussi à identifier puis à arrêter les trois
autres membres du réseau (les pourvoyeurs en cette
substance hallucinogène), dont l’un réside à Tlemcen,
et les deux autres à Khémis Miliana.

Au total, 551 bouteilles de boissons alcoolisés ont été
retrouvées au domicile de l’un de ces derniers, a-t-on
détaillé.

Après parachèvement des procédures judiciaires,
les mis en cause ont été présentés dimanche après-
midi devant le procureur de la république près le tri-
bunal de Aïn Defla, qui les a placés sous mandat de
dépôt dans l’attente de leur jugement, a-t-on précisé
de même source.

Les participants au 2ème séminaire national intitulé "Environnement et société", 
tenu dimanche à l’université 20 août 1955 de Skikda, ont mis l’accent sur 
"l’importance d’adopter une stratégie claire de protection de l’environnement".

L'Agence nationale d'appui et de
développement de l'entrepreneuriat
(ANADE) œuvre, en collaboration
avec ses partenaires dans le domaine
de l'environnement, à la mise en
place d'un plan d'action commun
pour le développement des micro-
projets en matière de gestion, de trai-
tement, de recyclage et d'exploitation
des déchets, a indiqué dimanche un
communiqué de l'ANADE.

"L'ANADE s'emploie en collabora-
tion avec ses partenaires au niveau
des instances publiques activant
dans le domaine de l'environnement
en tête desquelles l'AND, à la mise en

place d'un plan d'action commun
pour le développement des micro-
projets en matière de gestion, de trai-
tement, de recyclage et d'exploitation
des déchets", a précisé le communi-
qué. Ce plan d'action a été dévoilé par
le représentant de l'ANADE, Mehdi
Cherifi dans le cadre de la troisième
édition du salon virtuel des déchets
organisé sous le thème "pour la pro-
motion de l'investissement dans le
domaine des déchets", a fait savoir
l'agence.

Dans son allocution prononcée à
l'occasion, M. Cherifi a fait savoir que
ledit plan d'action s'inscrit dans la

démarche générale du
Gouvernement et de l'Etat algérien
visant à atteindre les objectifs du
développement durable (ODD), a
ajouté la même source.

Un projet commun sera encadré
par les deux instances qui prendra en
considération l'ensemble des axes, à
savoir la sensibilisation des jeunes et
étudiants, le renforcement des capa-
cités de formation en la matière, l'ac-
compagnement dans ce domaine et la
mobilisation des financements pour
la création des micro-entreprises
selon une approche purement éco-
nomique, a conclu le communiqué.

ANADE : plan d'action commun 
avec le secteur de l'environnement 

pour les projets de gestion des déchets 
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ORAN 
Baisse des prix de la sardine 

Les prix de la sardine,
poisson populaire par
excellence connaissent une
baisse notable à Oran
depuis le début du mois de
mai, période qui marque
l’ouverture de la saison de
pêche des poissons péla-
giques.

Les prix au débarque-
ment de ce poisson bleu
prisé par les consomma-
teurs, se situent entre 250 et
350 DA/kg pour le petit cali-
bre et entre 350 et 450 DA/kg
pour le gros calibre, a indi-
qué le directeur local de la
Pêche et des ressources
halieutiques, Lahouari

Kouissem. Au niveau de
plusieurs marchés d’Oran,
la sardine est ainsi cédée
entre 300 et 400 DA/kg pour
le petit calibre et entre 400
et 600 DA/kg pour le gros
calibre.

Et même si la baisse des
prix de ce poisson bleu, pro-
posé à 1.200 DA/kg hors sai-
son et durant le mois de
Ramadhan dernier, est
conséquente, les couches
sociales les plus défavori-
sées ont du mal à s’offrir ce
poisson, autrefois considéré
comme un plat populaire.

"A 600 dinars le kilo, la
sardine reste un peu cher

pour moi", a estimé une
ménagère rencontrée au
marché de Bir El Djir.

"Les prix sont appelés à
baisser davantage dans les
prochaines semaines", a
rassuré M. Kouissem, ajou-
tant qu’ils se stabiliseront,
d’ici l a mi-juin, aux alen-
tours de 300 DA/kg pour le
petit calibre et 400 DA/kg
pour le gros calibre.

Selon M. Kouissem, la
production actuelle est
d’une moyenne de 50
tonnes par semaine au port
d’Arzew et 30 tonnes par
semaine au port d’Oran.

Il a également noté que la

production augmentera
considérablement après la
mi-juin, début de la pleine
saison de la sardine.

"La production peut
atteindre 10 voire 15 tonnes
par jour, au cours de la
pleine saison, qui commen-
cera la mi-juin pour pren-
dre fin au mois d’octobre
prochain", a expliqué le
directeur local de la Pêche
et des ressources halieu-
tiques, ajoutant qu’en
pleine saison, la production
sera abondante et aura un
impact sur les prix de la sar-
dine devant ainsi baisser
jusqu’à 200 DA/kg.

BEM 2022 
La Sûreté de wilaya d'Alger met en place un plan sécuritaire spécial 

Les services de Sûreté de la wilaya d'Alger
ont mis en place un plan sécuritaire spécial
en prévision des épreuves de l'examen du
Brevet d'enseignement moyen (BEM) session
2022, en vue d'assurer la sécurité des candi-
dats et des encadreurs au niveau des centres
d'examen, a indiqué dimanche un communi-
qué de ce corps constitué.

"Ces mesures et procédures proactives

s'inscrivent dans le cadre de la sécurisation
des centres de déroulement situés dans le ter-
ritoire de compétence de la Sûreté nationale
sur l'ensemble de la wilaya", a noté la même
source, indiquant que "tous les moyens
nécessaires seront exploités à bon escient
pour assurer le bon déroulement de cet exa-
men national officiel".

"Le plan sécuritaire mis en place pour la

couverture de cet événement et basé sur le
renforcement de la présence des forces de
police sur le terrain vise à sécuriser l'ensem-
ble des établissements scolaires où se tien-
dront les épreuves de l'examen du BEM, avec
l'intensification des patrouilles pédestres et
motorisées en vue de contrecarrer tout acte
susceptible d'entraver le bon déroulement de
ces épreuves", a ajouté le communiqué.

Un programme spécial a également été
tracé pour "fluidifier le trafic routier, notam-
ment dans les routes et les axes habituelle-
ment encombrés, le but étant d'éviter les acci-
dents de la circulation et tout arrêt ou station-
nement anarchique des véhicules devant les
centres de déroulement", a conclu la même
source.

APS



SOCIÉTÉ - INTERNATIONALMardi 7 juin 2022 9DK NEWS

ENVIRONNEMENT 
Océans : le Portugal abrite la deuxième Conférence

des Nations Unies du 27 juin au 1er juillet 

Cet événement, verra la par-
ticipation de délégués d'Etats
membres, d'organisations non
gouvernementales et d'univer-
sités, ainsi que d'entrepreneurs
à la recherche de moyens de
développer durablement "l'éco-
nomie bleue".

Bien que la Conférence se
déroule au Portugal, elle est co-
organisée par le Kenya, où 65%
des populations côtières vivent
dans des zones rurales, travail-
lant principalement dans les
secteurs de la pêche, de l'agri-
culture et de l'exploitation
minière pour leur subsistance.

L'événement est conçu pour
fournir un espace à la commu-
nauté internationale pour pous-
ser à l'adoption de solutions
innovantes et fondées sur la
science pour la gestion durable
des océans, y compris la lutte
contre l'acidification de l'eau, la
pollution, la pêche illégale et la
perte d'habitats et de biodiver-
sité.

La première conférence, en
2017, avait permis de changer la
donne en alertant le monde sur
les problèmes de l'océan.

Selon l'Envoyé spécial du
Secrétaire général de l'ONU

pour l'océan Peter Thomson,
Lisbonne "va consister à appor-
ter des solutions à ces pro-
blèmes". La conférence de cette
année déterminera également
le niveau d'ambition de la
Décennie des Nations Unies
pour les sciences océaniques au
service du développement
durable (2021-2030). La
Décennie sera un thème majeur
de la conférence et fera l'objet de
plusieurs événements impor-
tants, développant la vision d'un
océan plus sain et plus durable.

Parmi les 10 objectifs liés aux
océans à atteindre au cours de

cette décennie, dans le cadre du
Programme de développement
durable à l’horizon 2030, fixés
par l'ONU, il s'agit entre autres,
de mesures visant à prévenir et à
réduire la pollution et l'acidifi-
cation, à protéger les écosys-
tèmes, à réglementer la pêche et
à accroître les connaissances
scientifiques. De plus, l'océan et
le climat mondial s'influencent
mutuellement à bien des
égards. Selon le dernier rapport
sur le changement climatique
de l'Organisation météorolo-
gique mondiale (OMM), le
niveau moyen mondial de la

mer a augmenté en moyenne de
4,5 mm par an entre 2013 et 2021,
en raison de la fo nte des calottes
glaciaires à un rythme crois-
sant. L'océan absorbe environ
23% du CO2 généré par l'activité
humaine, et lorsqu'il le fait, des
réactions chimiques se produi-
sent, acidifiant l'eau de mer.

Cela met les environnements
marins en danger et, plus l'eau
devient acide, moins elle est
capable d'absorber de CO2.

A Lisbonne, le rôle de la jeu-
nesse sera au premier plan lors
de la rencontre.

Du 24 au 26 juin, les jeunes
participeront au Forum
Jeunesse et Innovation, une pla-
teforme visant à aider les jeunes
entrepreneurs et innovateurs à
intensifier leurs initiatives, pro-
jets et idées, et aussi proposer de
nouvelles solutions pour les
océans. Selon les données de
l'ONU, environ 680 millions de
personnes vivent dans des zones
côtières basses, et atteindront
environ un milliard d'ici 2050.

De plus, les dernières ana-
lyses estiment que 40 millions
de personnes seront employées
par les industries océaniques
d'ici la fin de cette décennie.

INDE 
Accident dans le nord:
le bilan passe à 25 morts 

Le bilan de l'accident d'un car ayant chuté
dimanche au fond d'une gorge dans une
région montagneuse du nord de l'Inde est
passé à 25 morts et cinq grièvement blessés, a
déclaré la police locale dans un nouveau
bilan. "Les blessés ont été transportés d'ur-
gence vers les installations médicales voi-
sines", a déclaré le responsable de la police du
district, Arpan Yaduvanshi, cité par des
médias. Un précédent bilan a fait état de 22
morts. L'accident s'est produit à Uttarkashi, à
environ 160 kilomètres de la capitale de
Dehradun. Le véhicule, transportant une
trentaine de personnes, se dirigeait vers
Yamunotri, un site de pèlerinage hindou
lorsqu'il a quitté la route dans la soirée.

FRANCE 
De violents orages font
un mort et 15 blessés 

De violents orages ont traversé la France
samedi, faisant un mort et 15 blessés dont
deux graves selon les autorités.

Une femme d'une trentaine d'années est
morte coincée sous une voiture après avoir été
emportée par les eaux à Rouen, a-t-on indi-
qué auprès du cabinet du maire de cette ville
située à l'ouest de Paris. Le ministre de
l'Intérieur Gérald Darmanin a précisé
dimanche matin à la presse que les orages ont
également fait "15 blessés dont deux graves",
notamment un garçon de 13 ans qui se trouve
"dans un état critique". Selon les premiers élé-
ments de l'enquête, la victime aurait "a priori"
traversé la route en dehors d'un passage pro-
tégé et a été renversée par un automobiliste
qui ne l'a pas vu en raison des fortes pluies, a
expliqué le procureur de Tours Grégoire
Dulin. Au total, les 2.400 sapeurs-pompiers
engagés ont réalisé 3.500 interventions et
50.000 impacts d'éclairs ont été recensés, a
ajouté le ministre, soulignant qu'il s'agissait
de "la première fois depuis vingt ans" qu'une
partie aussi vaste du territoire était traversée
simultanément par des orages, avec 65 dépar-
tements touchés. Dimanche en fin d'après-
midi , 7.000 foyers, sur les 20.000 touchés,
restaient privés d'électricité dimanche.
Enedis, gestionnaire du réseau électrique
basse et moyenne tension en France, pré-
voyait un retour à la normale dans la soirée
pour les habitations encore sans électricité.

CHINE 
Météo: une nouvelle
alerte jaune aux pluies
torrentielles 

Le Centre météorologique national de la
Chine a renouvelé lundi une alerte jaune aux
pluies torrentielles dans plusieurs parties du
pays. De lundi 14h00 à mardi 14h00, de fortes
averses sont attendues dans certaines parties
du Hunan, du Jiangxi, du Guangxi, du
Guangdong, du Fujian, de Taiwan, du Yunnan
et du Liaoning, et certaines régions pour-
raient enregistrer jusqu'à 180 millimètres de
précipitations, selon la même source, citée
par l'agence Chine Nouvelle.

Certaines des régions susmentionnées
pourraient connaître plus de 80 millimètres
de précipitations par heure, accompagnées
d'orages et de coups de vent.

Le centre a conseillé aux gouvernements
locaux de faire les préparations appropriées,
de mettre en oeuvre des mesures de contrôle
de la circulation dans les sections de route
touchées par les fortes précipitations et de
guider le trafic dans les sections gorgées
d'eau. Il a également suggéré de couper les
approvisionnements électriques extérieurs
dangereux dans les zones de basse altitude, de
transférer les habitants dans des zones sûres
et de vérifier les systèmes de drainage des
villes, des terres agricoles et des étangs à pois-
sons. La Chine dispose d'un système d'alerte
météorologique à quatre couleurs, le rouge
représentant le niveau le plus élevé, suivi par
l'orange, le jaune et le bleu.

APS

L'Ethiopie voit un grand potentiel 
de coopération avec la Chine 

L'Ethiopie et la Chine ont le potentiel
pour renforcer la coopération environne-
mentale, a déclaré le directeur général de
l'Autorité éthiopienne de protection de l'en-
vironnement, Getahun Garedew.

Dans un récent entretien accordé à
l'agence Chine Nouvelle, M. Garedew a
affirmé que son pays souhaitait renforcer sa
coopération avec la Chine pour accélérer ses
efforts de protection de l'environnement. Il
a estimé que les relations en matière d'envi-
ronnement comprenaient déjà des trans-
ferts de technologies, le partage d'expé-

riences dans le domaine. "Il y a beaucoup de
choses à travailler ensemble. Je commence-
rais par la technologie - nous avons besoin
de forêts intelligentes dans notre pays", a
indiqué le responsable éthiopien, saluant
les efforts de la Chine dans les activités
forestières. "Dans notre pays, nous avons
beaucoup de réserves et de parcs nationaux,
qui sont sensibles aux feux de forêt.

Nous avons donc besoin de technologies
qui nous permettent de contrôler à partir
d'une seule station tout le pays, comme le
font les Chinois", a-t-il poursuivi. Il a égale-

ment souligné que l'expérience de la Chine
en matière de réhabilitation de l'environne-
ment par le recyclage axé sur la technologie,
constituait un domaine de partenariat
potentiel.

"Les entreprises chinoises peuvent venir
ici et aider au recyclage du plastique, au
recyclage électronique, à la gestion des
déchets électroniques et à l'élimination des
produits chimiques", a poursuivi M.
Garedew, "des domaines dans lesquels nous
pouvons travailler ensemble pour gérer les
déchets et la pollution".

La deuxième Conférence des Nations Unies sur les océans se déroulera à Lisbonne, au Portugal,
du 27 juin au 1er juillet, selon l'ONU, et sera "une occasion importante" de réparer les dommages
que l'humanité continue d'infliger à la vie marine et aux moyens de subsistance tirés de la mer.

EFFONDREMENT D'UN IMMEUBLE EN IRAN 
Le bilan s'élève à 41 morts 

L'effondrement d'un
immeuble dans le sud-ouest de
l'Iran il y a plus de deux
semaines a coûté la vie à 41 per-
sonnes, après la découverte de
trois nouveaux cadavres, ont
annoncé lundi les autorités
locales.

Le 23 mai, l'immeuble
Metropol, en construction à
Abadan, l'une des principales
villes de la province du
Khouzestan, dans le sud-ouest
du pays, s'est partiellement

effondré au cœur d'une rue très
fréquentée.

Cette catastrophe, l'une des
plus meurtrières depuis des
années en Iran, a entraîné une
série de manifestations à travers
le pays en solidarité avec les
familles des victimes et contre
les autorités, accusées de cor-
ruption et d'incompétence.

"Le nombre de victimes de
l'accident du Metropol monte à
41 après la découverte et l'identi-
fication de trois autres corps", a

déclaré le gouverneur de la ville,
Ehsan Abbaspour, cité par
l'agence de presse officielle
Irna. Le dernier bilan annoncé
dimanche par M. Abbaspour fai-
sait état de 38 morts.

"Les équipes de secours ten-
tent toujours de trouver d'autres
(...) corps" sous les décombres, a
ajouté le gouverneur, plus haute
autorité locale. Quelques jours
après le d rame, des manifesta-
tions nocturnes ont eu lieu à
Abadan et d'autres villes,

notamment dans le centre du
pays, pour pleurer les victimes
et réclamer la poursuite des res-
ponsables. La justice régionale a
affirmé avoir arrêté 13 per-
sonnes, dont le maire d'Abadan
et deux anciens maires, accusés
d'être "responsables" du drame.

"Les restes du bâtiment
seront complètement détruits
après avoir retiré les débris", a
déclaré le vice-président chargé
des Affaires exécutives, Solat
Mortazavi, cité par Irna.

INDONÉSIE 
19 morts dans le naufrage d'un ferry fin mai
(nouveau bilan) 

Dix-neuf personnes sont mortes dans le
naufrage fin mai d'un ferry indonésien dans
le détroit de Makassar, entre les îles de
Sulawesi et Borneo, ont annoncé lundi les
autorités dans un nouveau bilan après la fin
d'une opération de recherches qui a duré
dix jours.

Le KM Ladang Pertiwi qui traversait le
détroit au centre de l'archipel d'Asie du Sud-
Est a coulé le 26 mai par mauvais temps
après s'être trouvé à court de carburant.

Les autorités avaient été informées du
naufrage deux jours plus tard et une vaste
opération, avec l'aide de pêcheurs locaux,
avait été lancée, permettant de secourir 31
passagers et membres d'équipage ainsi que
de retrouver quatre corps.

Quinze personnes alors déclarées dispa-

rues sont dorénavant présumées mortes.
"Nous arrêtons les recherches parce qu'il

n'y a aucun signe de pouvoir retrouver
davantage de victimes", a déclaré le respon-
sable local de l'opération, Djunaidi.

La semaine dernière le capitaine et le
propriétaire du ferry ont été déclarés sus-
pects, le premier pour avoir transporté des
passagers sans permis et le deuxième pour
l'emploi de personnel d'équipage dépourvu
des qualific ations requises, ont rapporté
des médias locaux.

Djunaidi, qui ne porte qu'un seul nom
comme de nombreux Indonésiens, a expli-
qué que les autorités avaient demandé aux
pêcheurs qui sillonnent régulièrement la
zone de les alerter s'ils découvraient d'au-
tres corps. L'opération de recherches pour-

rait reprendre s'il y avait le moindre signe
qu'il y ait des survivants.

Lundi, lors d'une conférence de presse,
Djunaidi a déclaré que l'accident servirait de
rappel pour "mettre en premier la sécurité".

Les accidents en mer sont nombreux en
Indonésie, un archipel composé de 17.000
îles, et où les consignes de sécurité ne sont
pas toujours respectées.

En mai, un ferry transportant plus de
800 personnes a échoué dans la province
des Petites îles de la Sonde orientales (en
indonésien Nusa Tenggara) et est resté blo-
qué pendant deux jours, mais il n'y a pas eu
de victime. En 2018, plus de 150 personnes
s'étaient noyées lors du naufrage d'un ferry
à Sumatra, sur l'un des lacs les plus pro-
fonds du monde. 



Des médecins, des spé-
cialistes et professeurs en
psychologie ont insisté
dimanche à Souk-Ahras sur
l’importance de "développer
les capacités interactives
verbales et non verbales
chez l’enfant autiste".

S'exprimant au cours des
travaux d’un séminaire
national sur "les moyens de
prévention du trouble de
l’autisme chez les enfants et
comment les faire intégrer
dans la société" organisé à la
maison de la culture Tahar
Ouettar, Dr.

Messaoud Houichi,
orthophoniste au sein de
l’établissement public de
santé de proximité (EPSP)
d’Ain Oulmène (wilaya de
Sétif ) a précisé qu’il devient
incontournable devant
l’augmentation du nombre
d’enfants autistes de "déve-
lopper les capacités interac-
tives verbales et non ver-
bales chez ces enfants".

M. Houichi a insisté, au
cours de cette rencontre
organisée à l’initiative de la
Fédération nationale de
l’autisme (bureau de Souk-
Ahras) qui se poursuivra
jusqu’au 7 juin courant, sur
l’importance de trouver les
bonnes méthodes scienti-
fiques pour une meilleure
prise en charge des autistes,
appelant les parents des
enfants concernés à prendre
en considération les conseils
des spécialistes en langue et
orthophonie, d’autant que le
taux de participation des

parents à l’opération de
prise en charge atteint
actuellement les 60%.

Pour sa part le professeur
Seddik Bekou, spécialiste en
psychiatrie pédiatrique à
l’hôpital Mahfoud Boussebsi
de Chéraga (Alger), a pré-
senté, au cours de cette ren-
contre, dont l’ouverture offi-
cielle a été faite par le chef
de l’exécutif local Lounès
Bouzegza, un bilan sur ce
qui a été réalisé à l’échelle
nationale au profit de cette
catégorie. 

Le professeur Bekou, éga-
lement vice-président du
comité scientifique de la
Fédération algérienne de
l’autisme, a insisté sur l’im-
portance de prendre en
considération les conseils
des spécialistes du domaine
notamment, les services
hospitaliers universitaires,
ajoutant que ce séminaire

national s’inscrit dans le
cadre du projet national de
la fédération pour sensibili-
ser et former sur ce trouble
pour la prise en charge de
cette catégorie et leur inté-
gration dans la société. 

La Fédération nationale
de l’autisme a élaboré un
plan d’action 2020-2024
contenant plusieurs axes,
dont la sensibilisation pour
toute la société et le person-
nel chargé de l’enfance pour
un dépistage précoce du
trouble de l’autisme et la
formation des spécialistes
en matière de diagnostic,
l’évaluation et la prise e n
charge, ainsi que l’organisa-
tion de caravanes de prise en
charge des enfants autistes
dans les zones d’ombre et
l’encouragement de la
recherche scientifique en la
matière également. Dans
son intervention,

Kheireddine Rezaikia,
représentant du ministre de
la Jeunesse et des Sports, a
mis en avant les efforts de
l’Etat pour la prise en charge
de la catégorie des jeunes et
des enfants et mis en
exergue également la poli-
tique de l’Etat depuis l’indé-
pendance et son ralliement
au groupe international
validant la loi des droits de
l’enfant en 1989 pour pour-
suivre la promotion des
droits de l’enfant et des
jeunes en mobilisant un
tissu institutionnel national
en plus des établissements
des secteurs de la santé et de
l’éducation nationale.

Estimant que l’Algérie
était pionnière dans le
domaine de la vaccination
des enfants, M. Rezaikia a
indiqué que le ministère de
la Jeunesse et des Sports a
adopté une approche d’ou-
verture vis à vis des diffé-
rentes organisations de la
société civile s’occupant des
affaires de l’enfant notam-
ment le volet sanitaire.

Les travaux du séminaire
se poursuivront par la pré-
sentation d’interventions et
l’organisation d’ateliers pra-
tiques sur la prise en charge
et l’intégration des enfants
autistes et autres sur le
dépistage précoce, le diag-
nostic et l’évaluation, ainsi
qu’un atelier pour les
parents intitulé "comment
se comporter avec les
enfants dans la vie quoti-
dienne".
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3 nouveaux cas et aucun décès 

AUTISME 
Souk Ahras : nécessité de développer les
capacités interactives chez l’enfant autiste
(séminaire) 

Trois (3) nouveaux cas confirmés de coro-
navirus (Covid-19) et deux guérisons ont

été enregistrés, tandis qu'aucun cas de
décès n'a été déploré ces dernières 24

heures en Algérie, indique lundi le minis-
tère de la Santé dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 265.900, celui
des décès demeure inchangé (6.875), alors que le nombre
total des patients guéris passe à 178.423 cas.  

Par ailleurs, un seul patient est actuellement en soins
intensifs, précise la même source, relevant que 46 wilayas
n'ont recensé aucun cas.  Le ministère de la Santé rappelle,
par la même occasion, la nécessité de maintenir la vigilance,
en respectant les règles d'hygiène, la distanciation physique
et le port du masque.

EHU D’ORAN 
Des interventions de
chirurgie percutanée
des calculs rénaux 
chez l'enfant 

L'équipe chirurgicale du service
d'urologie de l'Etablissement hospitalo-
universitaire "1er novembre" d'Oran a
assuré avec succès des interventions de
chirurgie percutanée néphrolithotomie
des calculs rénaux chez l'enfant, selon un
communiqué de l'Etablissement.

La même source a précisé que ces opé-
rations ont touché 64 enfants, âgés entre
3 et 18 ans, et ce, depuis le lancement de
cette technique à l’EHU d'Oran en 2020.

Le service d'urologie de l'EHU d'Oran
est "le seul, au niveau national, qui traite
le problème des calculs rénaux chez l'en-
fant", selon le communiqué, ajoutant que
le service "dispose des derniers endo-
scopes rigides et souples fonctionnant en
toute sécurité à l'intérieur du système
urinaire, jusqu'aux calculs rénaux".

Cette technique présente plusieurs
avantages dont la réduction de la douleur
postopératoire et la réduction du séjour
du patient à l'hôpital (48 heures au maxi-
mum), le retour aux activités normales
en peu de temps.

L’utilisation de lasers permet d’élimi-
ner les calculs de toutes sortes et de
toutes tailles décelés dans les reins, des
uretères et la vessie, a-t-on expliqué.

La même source a également souligné
que ces endoscopes fonctionnent pour
éliminer les calculs quel que soit leur
emplacement en fragmentant les calculs
dont l'épaisseur est supérieure à deux
centimètres en utilisant les derniers
appareils laser.

Le service d’urologie de l’EHU d'Oran
dispose de technologies chirurgicales
avancées permettant de traiter diverses
maladies liées aux voies urinaires, tels le
cancer du rein, les maladies de la vessie
et de l'uretère, le cancer de la prostate,
les calculs rénaux.

Le ministre de la Santé,
Abderrahmane Benbouzid, a donné ven-
dredi depuis la wilaya de Constantine, son
accord de principe pour l’extension de
l’hôpital de Didouche Mourad, après
avoir écouté des explications concernant
cet établissement de santé, insistant éga-
lement sur "la nécessité de se focaliser sur
l’amélioration des services des urgences
médicales".

Dans une déclaration à la presse au
terme d’une visite à des infrastructures
locales de santé, le ministre, accompagné
des autorités civiles et militaires, a mis
l'accent sur "la nécessité de se focaliser
sur le secteur de la santé et améliorer les
services fournis aux citoyens dans les ser-
vices des urgences médicales, conformé-
ment à la stratégie du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune".

Il a ajouté que "le scanner, les appareils
de radiologie, l’hygiène et le bon accueil
sont des priorités à fournir dans les infra-
structures de santé relevant du secteur
public, considéré comme la destination
principale de la majorité des citoyens, et
ce, afin de permettre aux staffs médicaux
d’assurer une meilleure prise en charge
des malades, rap idement".

Le ministre a déploré, par ailleurs, la

situation dans laquelle se trouvent cer-
tains services du Centre hospitalo-uni-
versitaire CHU Benbadis, lors de sa visite
à cette infrastructure de santé, surtout en
ce qui concerne les équipements médi-
caux, les conditions d’accueil, l’état de la
cantine centrale, les scanners à l’arrêt, le
manque d’hygiène dans les urgences
médicales et les blocs opératoires, assu-
rant que "les mesures nécessaires seront
prises pour améliorer la situation".

Au cours de sa visite à l’établissement
public hospitalier (EPH) de Didouche
Mourad, le ministre a affirmé que les ser-
vices de son département ministériel
"œuvrent actuellement à rapprocher le
médecin du malade à travers le renforce-
ment des établissements de santé de
proximité", ajoutant que "70% des
malades se dirigent actuellement vers les
hôpitaux universitaires", ce qui créé,
estime-t-il, ‘’une grande pression’’.

Il a également souligné que "ces hôpi-
taux universitaires sont censés être réser-
vés à la formation, à la recherche et aux
stages, surtout qu’ils sont dotés d’équipe-
ments médicaux de haut niveau destinés
aux opérations lourdes".

M. Benbouzid a ajouté que les établis-
sements de santé de proximité offrent

plusieurs services médicaux dont la
radiologie, en plus d’une permanence
24h/24 dans le but de rapprocher le méde-
cin du malade et alléger la pression sur
les hôpitaux, ce qui, dit-il, "atténuera les
souffrances des malades".

S’agissant du dossier des maîtres-
assistants, le ministre de la Santé a indi-
qué que celui-ci "a été achevé après une
série de rencontres et de consultations
avec le ministère de l’Enseignement
supérieur et de la Recherche scienti-
fique", précisant dans ce sens que "les
chefs de service des infrastructures sani-
taires du pays ont été contactés cette
semaine pour connaître leurs besoins
selon les spécialités, tandis que les listes
ont été arrêtées pour effectuer le
concours d’ici début 2023".

Le ministre a donné, en outre, son
accord de principe pour l’extension de
l’hôpital de Didouche Mourad après avoir
écouté des explications à ce sujet, et
compte tenu également de la croissance
démographique enregistrée dans cette
région avec la création de nouveaux pôles
urbains. Au cours de sa visite à la clinique
internationale "Imen" de statut privé, le
ministre a affirmé : "Nous œuvrons à éla-
borer une cartographie nationale numé-

rique pour une prise en charge plus effi-
cace de l’infarctus aigu du myocarde",
ajoutant que cette cartographie sera en
mesure de faciliter pour le médecin géné-
raliste l'orientation des malades présen-
tant les symptômes d’une crise cardiaque
ou une obstru ction des artères vers la
structure sanitaire spécialisée la plus
proche, pour une prise en charge rapide
qui leur évitera la mort ou la paralysie.

Présentant quelques statistiques, le
ministre a indiqué que durant la pandé-
mie du coronavirus en 2021, il a été pro-
cédé à la réalisation de 223 opérations de
transplantation rénale contre 270 opéra-
tions en 2019, un "chiffre acceptable",
selon le ministre qui a indiqué que les
opérations de greffe de cornée ont été
reprises récemment, alors qu’elles
étaient gelées.

Il a indiqué, à ce titre, que 10 opéra-
tions de greffe de la cornée importées des
Etats Unis d’Amérique ont été effectués.

Lors de sa visite dans la wilaya de
Constantine, M. Benbouzid a inspecté
également "Dar Waha" relevant de l’asso-
ciation Waha d’aide aux malades atteints
de cancer, implantée dans la circonscrip-
tion administrative Ali Mendjeli.

APS

URGENCES MÉDICALES 
Benbouzid : ‘’nécessité d’améliorer les services’’ 
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
AFRIQUE 

Près de 11.650.000 cas confirmés de COVID-19,
selon le CDC Afrique 

Le nombre de cas confirmés
de COVID-19 en Afrique a

atteint 11.648.334 mercredi
soir, a indiqué le Centre

africain de contrôle et de
prévention des maladies

(CDC Afrique).
Le CDC Afrique, l'agence de santé

spécialisée de l'Union africaine, a dit que
le nombre de décès dus à la pandémie
sur le continent s'était élevé à 253.277.

A ce jour, 11.002.343 patients ont guéri
de la maladie sur le continent.

L'Afrique du Sud, le Maroc, la Tunisie
et l'Egypte sont parmi les pays qui comp-
tent le plus de cas sur le continent.
L'Afrique du Sud a enregistré le plus
grand nombre de cas de COVID-19 en
Afrique avec 3.957.777 cas, tandis que le
Maroc, pays d'Afrique du Nord, a signalé

1.168.303 cas de COVID-19 en date de
mercredi soir, selon l'agence.

En termes de nombre de cas, l'Afrique
australe est la région la plus touchée, sui-

vie par les parties nord et est du conti-
nent, tandis que l'Afrique centrale est la
région la moins touchée du continent,
selon le CDC Afrique.

GRÈCE 
Suspension 
du port de masque 

Le port du masque est suspendu en Grèce dans
les espaces clos à partir de mercredi et au moins
pour trois mois. A l'exception des transports
urbains - métro, tramway, bus -, les maisons de
retraites et les hôpitaux, le port du masque pour se
protéger du Covid-19 n'est plus obligatoire dans les
commerces, banques ou services publics.

Aux écoles, les élèves ne doivent porter le
masque que pendant les examens de fin d'année.

Pour les bateaux, aucune décision précise n'a
été prise jusqu'ici mais les autorités recomman-
dent le port du masque quand il y a trop de monde.

A la mi-mai, le ministre de la Santé, Thanos
Plevris, avait annoncé la suspension des mesures
pour endiguer la pandémie du coronavirus en vue
de l'ouverture de la saison touristique mais surtout
en raison "des données épidémiologiques et des
recommandations des experts".

Le ministre avait toutefois indiqué que toutes
les mesures pour endiguer la pandémie devraient
être réexaminées au 1er septembre, après la saison
estivale. Pendant ces dernières semaines, le nom-
bre de décès et de cas d'infection par les variants
du Covid-19 en Grèce a progressivement baissé:
mardi le pays avait enregistré 5.080 infections tan-
dis que le nombre total des personnes infectées
depuis l'apparition de la pandémie en février 2020,
s'élèvent à 3.453.229.

Comptant 10,7 habitants, la Grèce a déploré
jusqu'ici environ 29.800 décès.

Plus d'une dizaine de morts sont toujours enre-
gistrés quotidiennement. Pour endiguer la pandé-
mie, le gouvernement conservateur grec avait
imposé de strictes mesures pendant deux ans
allant du confinement à la vaccination quasi obli-
gatoire de la population pour éviter l'écroulement
des services hospitaliers traditionnellement fai-
bles. L'économie grecque dépend du tourisme, qui
compte pour près du quart de son PIB. Dès le mois
de février, Athènes avait déjà commencé à alléger
le dispositif mis en place pour endiguer la pandé-
mie, en suspendant le test de dépistage obligatoire
pour les voyageurs arrivant en Grèce et munis d'un
certificat de vaccination européen.

ONU 
La pandémie a ralenti
les progrès vers
l'accès universel 
à l'électricité 

La pandémie de Covid-19 a ralenti les progrès
vers l'accès universel à l'électricité et aux combus-
tibles et technologies de cuisson propres, selon un
rapport soutenu par l'ONU.

Actuellement, 733 millions de personnes dans
le monde n'ont toujours pas accès à l'électricité et
2,4 milliards de personnes cuisinent encore en uti-
lisant des combustibles nuisibles à leur santé et à
l'environnement. Au rythme actuel des progrès,
670 millions de personnes resteront sans électri-
cité d'ici 2030, soit 10 millions de plus que prévu
l'année dernière, selon le rapport. L'étude a été
réalisée par des entités et des partenaires des
Nations unies, connus sous le nom d'agences
dépositaires de l'Objectif de développement dura-
ble (ODD7), qui exhortent les gouvernements et
décideurs à intensifier leurs actions. "Le finance-
ment public international des énergies renouvela-
bles doit s'accélérer, en particulier dans les pays les
plus pauvres et les plus vulnérables. Nous n'avons
pas réussi à soutenir ceux qui en ont le plus
besoin", a déclaré le Directeur général de l'Agence
internationale pour les énergies renouvelables
(IRENA), Francesco La Camera. "Alors qu'il ne
reste que huit ans pour parvenir à un accès univer-
sel à une énergie abordable et durable, nous avons
besoin d'actions radicales pour accélérer l'aug-
mentation des flux financiers publics internatio-
naux et les répartir de manière plus équitable, afin
que 733 millions de personnes actuellement lais-
sées pour compte puissent profiter des avantages
de l'accès à l'énergie propre", a-t-il ajouté.  Les
impacts de la Covid-19, tels que les confinements,
les perturbations de la chaîne d'approvisionne-
ment et le détournement des ressources fiscales
pour maintenir les prix des denrées alimentaires
et du carburant à un niveau abordable, ont affecté
les progrès vers la réalisation de l'ODD 7, indique le
document. Les pays les plus vulnérables du monde
ont été particulièrement touchés.

APS

Le nombre de cas confirmés
d'infection au nouveau corona-
virus en Russie a augmenté de
3.349 au cours de la journée,
pour atteindre 18.355.200, a
rapporté lundi le Centre opéra-
tionnel de lutte contre la 
Covid-19. 

En termes relatifs, l'aug-
mentation du nombre de per-
sonnes infectées a été de 0,02%,

selon la même source. En
revanche, quelque 662 hospi-
talisations dues au Covid-19
ont été recensées en Russie
durant les dernières 24 heures,
soit une baisse de 20,9% par
rapport à la veille (837). Le
nombre d'hospitalisations a
augmenté dans 18 régions, et
baissé dans 49 autres.  La situa-
tion reste inchangée dans 18

régions, a ajouté le Centre opé-
rationnel de lutte contre la
Covid-19. A Moscou, 189 nou-
veaux cas confirmés de Covid-
19 en 24 heures, a également
fait savoir le centre contre 185
la veille, soit une augmentation
de moins de 0,01%.

Au total, 2.772.198 cas de
contamination ont été détectés
dans la capitale depuis le début

de la pandémie.  Par ailleurs, 14
nouveaux décès dus au Covid-
19 à Moscou ont été comptabili-
sés en 24 heures, contre 13 la
veille, portant le total des décès
liés au virus, à 43.813 morts à
Moscou depuis le début de la
pandémie, tandis que 211 nou-
veaux patients ont guéri des
suites des maladies entraînées
par la Covid-19.

CORÉE DU NORD 
L'OMS estime que l'épidémie de Covid empire 

L'OMS part du principe que la situation
empire en Corée du nord, confrontée à
une vague de Covid-19 et déplore le
manque d'information et de coopération
des autorités de Pyongyang, qui assurent
de leur côté que le nombre de cas de "fiè-
vre" baisse. "A l'heure actuelle, nous ne
sommes pas en mesure de faire une éva-
luation correcte de la situation sur le ter-
rain. Nous partons du principe que les
choses sont en train d'empirer, pas de
s'améliorer", a déclaré le docteur Michael
Ryan, responsable des situations d'ur-
gence à l'Organisation mondiale de la
santé, lors d'un point de presse mercredi à
Genève. "Encore une fois, il est très, très
difficile de fournir une analyse correcte au
reste du monde quand nous ne disposons
pas des données nécessaires", a-t-il insisté,

expliquant que l'OMS disposait des mêmes
informations que celles que Pyongyang
veut bien fournir au reste du monde.

Selon la docteure Maria van Kerkhove,
chargée de gérer la réponse à la pandémie
de Covid-19 au sein de l'organisation, la
Corée du nord a enregistré un total de 3,7
millions de cas de Covid-19.

Les autorités ne parlent officiellement
que de "fièvre". Vendredi, KCNA le média
d'Etat affirmait que le nombre de ces cas de
"fièvre" avait baissé pour la 7ème journée
consécutive avec un peu plus de 100.000
nouveaux cas vendredi, contre 390.000 cas
quotidiens signalés début mai.

A la date du 27 mai, le bilan officiel était
de 69 décès. "Beaucoup de guérisons ont
été rapportées mais il n'y qu'une informa-
tion limitée qui nous vient du pays", a sou-

ligné la docteure van Kerkhove.
Le docteur Ryan a expliqué que l'OMS

avait "offert de l'aide à de multiples
reprises" aux autorités nord-coréennes, y
compris des vaccins "à trois reprises".

Et "nous continuons à les offrir", a-t-il
martelé. Il a expliqué que l'OMS travaillait
avec la Chine et la Corée du sud pour
essayer d'avancer. 

"Nous voyons une attitude très positive
pour tenter de régler ce problème collec-
tif", a noté le docteur Ryan.

"Nous ne souhaitons pas voir de trans-
mission intense dans une population vul-
nérable avec un système de santé déjà
affaibli. Ce n'est pas bon pour les gens de la
République populaire démocratique de
Corée, ce n'est pas bon pour la région et ce
n'est pas bon pour le monde", a-t-il insisté.

RUSSIE 
3.349 nouveaux cas confirmés en 24 heures 

BRÉSIL  
Les cas de Covid repartent à la hausse 

Les cas de Covid-19 sont
repartis à la hausse ces der-
nières semaines au Brésil, lais-
sant redouter aux scientifiques
une 4e vague de la pandémie
qui a fait de ce pays le deuxième
le plus endeuillé au monde.

Le ministère de la Santé
brésilien a fait état jeudi (der-
niers chiffres disponibles) de
41.273 nouveaux cas de Covid-
19 au cours des dernières 24h.

Il y a deux semaines, le chif-

fre était de 10.415, après avoir
évolué en avril entre 10.000 et
20.000 nouveaux cas.

Des épidémiologistes par-
lent déjà de l'arrivée d'une 4e
vague à l'approche de l'hiver
austral, qui touche en particu-
lier le Sud, dans ce pays où la
pandémie a fait près de 667.000
morts depuis son apparition en
mars 2020, le pire bilan der-
rière les Etats-Unis.

"Cette hausse (des cas) s'ex-

plique par la fin du port des
masques dans les espaces clos,
l'arrivée de la saison froide,
l'apparition de sous-variants
d'omicron (...) et la faible adhé-
sion (de la population) aux rap-
pels de vaccin", a expliqué
Ethel Maciel, épidémiologiste
de l'Université Fédérale
d'Esperitu Santo.

Le nombre de morts quoti-
diens s'élevait jeudi à 127 dans
ce pays de 213 millions d'habi-

tants, selon les statistiques offi-
cielles, et ne marquait qu'une
légère progression par rapport
à la mi-mai. Mais le gouverne-
ment de l'Etat de Sao Paulo, qui
compte 46 millions d'habi-
tants, a de nouveau recom-
mandé l'usage des masques
dans les espaces clos au vu de la
hausse de 120% des hospitalisa-
tions de patients Covid en mai.

Près de 80% de la popula-
tion brésilienne a été vaccinée.

CHINE 
Assouplissement des restrictions 

dans la capitale Pékin 
La capitale chinoise, Pékin, assouplira

les restrictions imposées dans les restau-
rants, concernant les livraisons express et
les cours en présentiel, au moment où la
situation épidémiologique s'est améliorée
dans la ville, ont annoncé, dimanche, les
autorités locales. Les nouvelles règles
entreront en vigueur lundi dans tous les
arrondissements de la capitale chinoise, à

l'exception de Fengtai et de certaines zones
de Changping.  Dès lundi, les repas dans les
restaurants seront autorisés, et les livreurs
pourront accéder aux quartiers résiden-
tiels. Les lieux publics comme les biblio-
thèques, les musées, les cinémas et les
salles de sport sont autorisés à reprendre
leurs activités, avec un flux de visiteurs ne
dépassant pas 75% de leur capacité maxi-

male. Les personnes entrant dans des lieux
publics, empruntant les transports en
commun ou assistant à des rassemble-
ments doivent présenter des tests négatif
ne dépassant pas les 72 heures.

Les élèves pourront assister aux cours
en présentiel à partir du 13 juin, alors que
les élèves des écoles maternelles pourront
retourner à l'école dès le 20 juin.



Un nez qui coule, une toux.
Cela commence comme une rhi-
nopharyngite banale. Et puis,
soudain c'est l'inquiétude : bébé
semble mal respirer, il est très
mal en point. C'est sans doute une
bronchiolite. Cette infection vi-
rale est liée le plus souvent au
VRS (virus respiratoire syncitial).
Elle survient pendant l'automne
et l'hiver touchant les enfants de
moins de 2 ans. Elle peut être plus
sévère chez les bébés de moins de
6 semaines et chez les anciens
prématurés.

Bébé a le nez encombré et
tousse. Il peut présenter une gêne
pour respirer : il respire plus vite
que d'habitude, on voit ses côtes,
il respire avec le ventre, et on peut
également entendre un siffle-
ment. Comme il est gêné pour
respirer, il peut avoir du mal à
téter ou à prendre ses biberons.

Que faire pour
soulager bébé ?

D'abord des lavages de nez au
sérum physiologique, avant le bi-
beron et avant de le coucher. On
allonge bébé, on lui met la tête
sur le côté et on injecte le contenu
d'une pipette de sérum dans la
narine (le sérum va ressortir dans
l'autre narine). On tourne la tête
de bébé et on nettoie la seconde
narine de la même façon.

Des aérosols de sérum salé hy-
pertonique (eau très salée) sont
préconisés depuis deux ou trois
ans. Ils sont prescrits chez les en-
fants de moins de 1 an présentant
une bronchiolite modéré à sé-

vère. Ces aérosols utilisés initia-
lement dans la mucoviscidose
permettent de diminuer les sé-
crétions et ainsi d'améliorer l'en-
fant. L'efficacité est évaluée par le
médecin qui va, soit décider d'un
retour au domicile pour l'enfant
après son aérosol, soit d'une
poursuite des aérosols en hospi-
talisation.

On fractionne son alimenta-
tion en lui proposant des quanti-
tés plus petites mais plus souvent
sur la journée. Autre conseil : re-
lever un tout petit peu le haut de
son matelas en mettant un cous-
sin ou des livres en dessous (cou-
chage en proclive), car il est plus
facile de respirer quand on a la
tête un peu surélevée.

Kiné ou pas kiné ?
Pendant longtemps, toute

bronchiolite conduisait à la pres-
cription systématique de kinési-
thérapie respiratoire. En
décembre 2012, l'efficacité de
cette méthode a été remise en
cause dans la revue " Prescrire ".
La kiné respiratoire libère les
bronches encombrées, mais elle
n'aide pas les bébés à guérir plus
vite. Aujourd'hui, la prescription
de séances de kiné respiratoire se
fait donc au cas par cas, explique
le Dr Nguyen. Un même enfant
peut avoir besoin de kiné lors
d'un premier épisode de bron-
chiolite mais pas lors du
deuxième. 

Tout bébé ou enfant gêné pour
respirer doit être montré à un
médecin pour poser le diagnostic

et pour être évalué. La prescrip-
tion de kiné repose sur plusieurs
critères : le degré d'encombre-
ment des bronches, le retentisse-
ment sur l'état général (il
continue de boire ou pas), l'évolu-
tion ou non vers l'amélioration.

Il faut consulter rapidement
s'il s'agit d'un nourrisson de
moins de 6 semaines ou d'un an-
cien prématuré, s'il y a de la fièvre
associée à une gêne respiratoire

chez un enfant de moins de 3
mois, des signes de mauvaise to-
lérance respiratoire (enfant
moins tonique, respiration ra-
pide à plus de 50 respirations par
minutes, on voit ses côtes quand
il respire, les lèvres sont bleues)
ou bien s'il prend moins de la
moitié de son alimentation habi-
tuelle après avoir bien désobstrué
le nez. 

La guérison se fait en 5 à 10

jours et, la plupart du temps,
l'évolution spontanée ne pose pas
de problème. 

Il peut arriver qu'il y ait besoin
d'une hospitalisation. L'enfant
peut avoir besoin d'oxygène ou
bien avoir besoin d'être aidé pour
manger grâce a une sonde pas-
sant par le nez ou la bouche em-
menant le lait jusqu'à l'estomac
en évitant que l'enfant se fatigue.

SANTÉ
DK NEWS12 13

Mardi 7 juin 2022
DK NEWS

COMMENT SE
DÉBARRASSER DU
MUGUET DE BÉBÉ ?

Il a des taches blanchâtres dans la
bouche, il pleure... C'est peut-être un
muguet, qu'il faut traiter sans tarder.
Ce champignon qui colonise la bouche
du nourrisson peut aussi envahir le
tube digestif et déclencher un éry-
thème fessier. Le muguet se présente
sous la forme d'un enduit blanc-lai-
teux qui tapisse principalement la
langue, l'intérieur des joues et des lè-
vres, les gencives, voire le palais. Ces
dépôts résistent au nettoyage, à la
différence des traces de lait avec les-
quelles ils sont parfois confondus et
qui, elles, s'évacuent très facilement.
Sans traitement, le muguet risque de
poursuivre sa route dans le tube di-
gestif, atteindre l'anus et déclencher
un érythème fessier, résistant au trai-
tement habituel.
Il s'agit du Candida albicans. Celui-ci
fait naturellement partie de notre
flore digestive. Il ne devient patho-
gène que dans des conditions parti-
culières qui favorisent sa
multiplication (la grossesse, la prise
d'antibiotiques qui va rompre l'équili-
bre). Il se développe alors d'autant
plus facilement chez le tout-petit que
son système immunitaire n'est pas
encore totalement mature.
Lors d'un accouchement par voie
basse, le bébé entre en contact avec
la flore vaginale de la maman. Le Can-
dida albicans présent envahit sa
bouche et commence à proliférer. Au
début, les amas blanchâtres sont mi-
croscopiques et ne seront décelables
qu'à l'examen du quinzième jour. Tou-
tefois, le bébé est déjà incommodé,
se met à pleurer dès qu'il tête le sein
ou la tétine de son biberon. S'il ab-
sorbe de moins en moins de nourri-
ture, il peut perdre beaucoup de
poids, d'où l'importance de s'en in-
quiéter. A la maternité, la contamina-
tion peut également se produire d'un
nouveau-né à un autre, via les mains
du personnel soignant.

Des lavages de bouche
avant chaque repas
Le Candida albicans a la propriété de
ne pas survivre dans les milieux ba-
siques. Le traitement fait donc appel
à des lavages répétés avant chaque
repas avec une eau bicarbonatée.
L'eau de Vichy peut très bien faire
l'affaire. La maman doit nettoyer déli-
catement l'intérieur de la bouche
avec une compresse autour du doigt
imbibée de cette eau pendant une se-
maine, voire quinze jours jusqu'à la
disparition complète des amas blan-
châtres.
A ces lavages, on ajoute l'application
d'un gel buccal antimycosique (sur or-
donnance) après les repas. Très vis-
queux, il se met uniquement au doigt
en très petites quantités, et non à la
cuillère, car les risques de fausse
route sont majorés. Le gel a bon goût
et est très apprécié du bébé. En ava-
lant sa salive, il permet au gel de des-
cendre dans le tube digestif et de le
désinfecter. Si les fesses sont at-
teintes, elles doivent être elles aussi
nettoyées, rincées, puis traitées à
l'aide d'une pommade antimycosique.
Dans les formes très extensives de
muguet, on peut prescrire un sirop
antimycosique.

Bébé peut contaminer sa
maman
Le bébé atteint de muguet qui est
nourri au sein peut contaminer sa
mère. C'est d'ailleurs parfois elle qui
découvre la première le souci,
puisque son sein devient douloureux.
Le traitement est le même que celui
de l'enfant (compresses bicarbona-
tées + gel antimycosique). Mais
bonne nouvelle : on peut poursuivre
l'allaitement sans aucun problème.
Bien se nettoyer les mains après
s'être occupé de son bébé est bien en-
tendu la règle à ne pas négliger.

In
 to

ps
an

té
.f

r

MORT INATTENDUE DU NOURRISSON :
UNE ANOMALIE DU CERVEAU

DANS 40% DES CAS

CERTAINS BÉBÉS PLUS À RISQUE ? 
Il existerait une vulnérabilité du système nerveux de certains bébés qui augmenterait

le risque de mort inattendue du nourrisson.

Une anomalie dans le cerveau de certains nourrissons pourrait expliquer le syndrome de mort
inattendue. Cette anomalie touche la région du cerveau qui régule la respiration.

La cause jusqu'alors inconnue du syndrome
de mort inattendue du nourrisson (autrefois
appelée mort subite) pourrait être une anoma-
lie du cerveau, selon une étude menée par les
médecins des hôpitaux pour enfants de Boston
et de Houston (Etats-Unis). Ces derniers ont dé-
couvert que près de 43% des nourrissons vic-
times de mort inattendue partagent la même
anomalie du cerveau dans la région de l'hippo-
campe, la partie du cerveau qui régule (entre
autres) la respiration et le rythme cardiaque.

Pour leurs recherches, les médecins ont étu-
dié, entre 1991 et 2012, l'hippocampe de 153
nourrissons décédés de façon soudaine. Cer-
tains décès pouvaient être expliqués. Ceux pour
lesquels les médecins n'avaient pas d'explica-
tion ont été classés comme "syndromes de la
mort inattendue du nourrisson". Or, chez ces
enfants, ils ont découvert, dans la région de
l'hippocampe, une double couche de cellules
nerveuses à la place de la simple couche habi-
tuelle. 

"Il est probable que cette anomalie perturbe
la partie du cerveau qui régule les fonctions de
respiration et d'activité cardiaque lorsque l'en-
fant est endormi" ont souligné les médecins.
Cette perturbation du fonctionnement normal
du cerveau pourrait arriver plus précisément
lorsque l'enfant dort dans une position autre
que sur le dos. Mais d'autres études seront né-
cessaires pour venir compléter cette décou-
verte.

La prévention
- Mettre les nourrissons sur le dos pour tous

les moments de sommeil. Le couchage sur le
côté n'est pas aussi sûr que le couchage sur le
dos et n'est pas recommandé.

- Utiliser un matelas ferme. Le matériel mou
ou des objets tels que les oreillers, édredons,
couettes, peaux de mouton ne devraient pas être
mis sous l'enfant. 

Un matelas ferme recouvert par un drap est
recommandé.

- Ne pas fumer pendant la grossesse. Le taba-
gisme maternel pendant la grossesse est un fac-
teur de risque démontré : son éradication

pourrait prévenir un tiers des morts inatten-
dues du nourrisson.

- Un couchage séparé mais à proximité est
recommandé. Le risque de MSN est réduit
lorsque l'enfant dort dans la même chambre
que sa mère. Mais il n'est pas recommandé de
partager le lit du nourrisson.

- Éviter l'hyperthermie : l'enfant doit être peu
couvert pour dormir.

La mort inattendue du nour-
risson (MIN), longtemps appelée
« mort subite du nourrisson », est
actuellement définie comme le
décès soudain, inattendu et sans
cause identifiée, d’un bébé âgé
de 1 mois à 1 an.  Selon le Dr Alain
Senikiès, médecin généraliste,
elle touche environ un enfant
sur 2000, le plus souvent entre 2
et 6 mois.

Pour tenter de la prévenir et
réduire le nombre de cas de mort
inattendue du nourrisson, on re-
commande aux parents de
jeunes bébés de ne pas fumer
dans l’environnement du nour-
risson, de ne pas trop chauffer la
chambre et, surtout, de coucher
le bébé sur le dos.

Désormais, ces recommanda-
tions pourraient être ciblées et
dispensées avec beaucoup plus
de vigilance chez les parents de
bébés « à risque ». En effet, le Dr
Hannah Kinney, neurologue à
l’hôpital pédiatrique de Boston,
et son équipe de chercheurs,
pensent avoir identifié une
forme de vulnérabilité du cer-
veau chez certains bébés, qui ex-

pliquerait la survenue d’une
mort précoce et inattendue.

Le médecin américain a exa-
miné les cas de 71 nourrissons
décédés et autopsiés et a pu ana-
lyser des prélèvements du tronc
cérébral, une partie du système
nerveux central située sous le
cerveau.  Les enfants victimes
ont été répartis en plusieurs ca-
tégories selon la cause de leur
décès. Les chercheurs ont alors
identifié des anomalies du tronc
cérébral venant perturber le
contrôle de la respiration, du
rythme cardiaque, de la pression
artérielle et de la température
pendant le sommeil. « Ce sont
ces anomalies qui vont empê-
cher le bébé de se réveiller
quand sa température est trop
élevée ou en cas de mauvaise
ventilation » insiste le médecin
dans un article publiée dans la
revue Pediatrics.

L’équipe de l’hôpital de Bos-
ton va maintenant poursuivre
ses recherches afin de dévelop-
per un test qui permettra de dé-
tecter cette vulnérabilité chez les
bébés.

BRONCHIOLITE :
PAS DE PANIQUE !

Alors que l'épidémie de bronchiolite du nourrisson
commence à sévir, l'Institut national de prévention
et d'éducation pour la santé (Inpes) délivre ses
recommandations pour réduire les risques de
transmission du virus.
Jusqu'au mois de mars, la bronchiolite touche
beaucoup d’enfants, surtout ceux qui vivent en
collectivité. Pour réduire les risques, l'Inpes
rappelle que la bronchiolite se transmet
essentiellement lors d'éternuements ou de toux,
mais également par les mains et les objets touchés
par des personnes infectées. En cas de symptômes
de bronchiolite, tels qu'une gêne pour respirer,
des difficultés pour boire et manger, des
sifflements ou des quintes de toux fréquentes, les
parents doivent consulter leur médecin traitant.
•Lavez-vous toujours les mains avant de s’occuper
de votre bébé.
•Ne léchez pas la cuillère ou la tétine avant de la
donner à votre enfant, et ne l’embrassez pas si
vous êtes enrhumée.
•Évitez si possible les lieux publics (centres
commerciaux, transports en commun…) en

période d’épidémie, car votre enfant risque d’être
en contact avec des personnes malades.
D'une façon plus générale, les parents et
l'entourage proche de l'enfant sont appelés à se
laver systématiquement les mains à l'eau et au
savon pendant trente secondes avant de prendre
soin du nourrisson. Les personnes qui ont un
rhume (et on sait que le rhinovirus a commencé à
sévir) doivent impérativement porter un masque
chirurgical pour s'occuper d'un enfant de moins de
deux ans.

Toux : pas de camphre ni d’eucalyptus
chez les petits !
Nous sommes tentés de nous tourner vers les
solutions naturelles. Mais attention, lisons bien
les notices. Les traitements contenant de
l’eucalyptol ou du camphre peuvent entraîner des
accidents neurologiques. Ils sont donc contre-
indiqués chez les moins de 30 mois. De même, le
miel n’est pas recommandé chez les moins de 1 an,
en raison des risques de fausses routes (avaler de
travers) et d’allergie.

450 000 bébés de moins de 2 ans sont touchés par l'épidémie de bronchiolite qui survient chaque hiver. Le nourrisson
peut être soulagé avec des mesure simples et de la kiné respiratoire, prescrite désormais au cas par cas.

LES MEILLEURS RÉFLEXES CONTRE LE VIRUS

S A N T É  D E  L ’ E N F A N T



Un nez qui coule, une toux.
Cela commence comme une rhi-
nopharyngite banale. Et puis,
soudain c'est l'inquiétude : bébé
semble mal respirer, il est très
mal en point. C'est sans doute une
bronchiolite. Cette infection vi-
rale est liée le plus souvent au
VRS (virus respiratoire syncitial).
Elle survient pendant l'automne
et l'hiver touchant les enfants de
moins de 2 ans. Elle peut être plus
sévère chez les bébés de moins de
6 semaines et chez les anciens
prématurés.

Bébé a le nez encombré et
tousse. Il peut présenter une gêne
pour respirer : il respire plus vite
que d'habitude, on voit ses côtes,
il respire avec le ventre, et on peut
également entendre un siffle-
ment. Comme il est gêné pour
respirer, il peut avoir du mal à
téter ou à prendre ses biberons.

Que faire pour
soulager bébé ?

D'abord des lavages de nez au
sérum physiologique, avant le bi-
beron et avant de le coucher. On
allonge bébé, on lui met la tête
sur le côté et on injecte le contenu
d'une pipette de sérum dans la
narine (le sérum va ressortir dans
l'autre narine). On tourne la tête
de bébé et on nettoie la seconde
narine de la même façon.

Des aérosols de sérum salé hy-
pertonique (eau très salée) sont
préconisés depuis deux ou trois
ans. Ils sont prescrits chez les en-
fants de moins de 1 an présentant
une bronchiolite modéré à sé-

vère. Ces aérosols utilisés initia-
lement dans la mucoviscidose
permettent de diminuer les sé-
crétions et ainsi d'améliorer l'en-
fant. L'efficacité est évaluée par le
médecin qui va, soit décider d'un
retour au domicile pour l'enfant
après son aérosol, soit d'une
poursuite des aérosols en hospi-
talisation.

On fractionne son alimenta-
tion en lui proposant des quanti-
tés plus petites mais plus souvent
sur la journée. Autre conseil : re-
lever un tout petit peu le haut de
son matelas en mettant un cous-
sin ou des livres en dessous (cou-
chage en proclive), car il est plus
facile de respirer quand on a la
tête un peu surélevée.

Kiné ou pas kiné ?
Pendant longtemps, toute

bronchiolite conduisait à la pres-
cription systématique de kinési-
thérapie respiratoire. En
décembre 2012, l'efficacité de
cette méthode a été remise en
cause dans la revue " Prescrire ".
La kiné respiratoire libère les
bronches encombrées, mais elle
n'aide pas les bébés à guérir plus
vite. Aujourd'hui, la prescription
de séances de kiné respiratoire se
fait donc au cas par cas, explique
le Dr Nguyen. Un même enfant
peut avoir besoin de kiné lors
d'un premier épisode de bron-
chiolite mais pas lors du
deuxième. 

Tout bébé ou enfant gêné pour
respirer doit être montré à un
médecin pour poser le diagnostic

et pour être évalué. La prescrip-
tion de kiné repose sur plusieurs
critères : le degré d'encombre-
ment des bronches, le retentisse-
ment sur l'état général (il
continue de boire ou pas), l'évolu-
tion ou non vers l'amélioration.

Il faut consulter rapidement
s'il s'agit d'un nourrisson de
moins de 6 semaines ou d'un an-
cien prématuré, s'il y a de la fièvre
associée à une gêne respiratoire

chez un enfant de moins de 3
mois, des signes de mauvaise to-
lérance respiratoire (enfant
moins tonique, respiration ra-
pide à plus de 50 respirations par
minutes, on voit ses côtes quand
il respire, les lèvres sont bleues)
ou bien s'il prend moins de la
moitié de son alimentation habi-
tuelle après avoir bien désobstrué
le nez. 

La guérison se fait en 5 à 10

jours et, la plupart du temps,
l'évolution spontanée ne pose pas
de problème. 

Il peut arriver qu'il y ait besoin
d'une hospitalisation. L'enfant
peut avoir besoin d'oxygène ou
bien avoir besoin d'être aidé pour
manger grâce a une sonde pas-
sant par le nez ou la bouche em-
menant le lait jusqu'à l'estomac
en évitant que l'enfant se fatigue.
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COMMENT SE
DÉBARRASSER DU
MUGUET DE BÉBÉ ?

Il a des taches blanchâtres dans la
bouche, il pleure... C'est peut-être un
muguet, qu'il faut traiter sans tarder.
Ce champignon qui colonise la bouche
du nourrisson peut aussi envahir le
tube digestif et déclencher un éry-
thème fessier. Le muguet se présente
sous la forme d'un enduit blanc-lai-
teux qui tapisse principalement la
langue, l'intérieur des joues et des lè-
vres, les gencives, voire le palais. Ces
dépôts résistent au nettoyage, à la
différence des traces de lait avec les-
quelles ils sont parfois confondus et
qui, elles, s'évacuent très facilement.
Sans traitement, le muguet risque de
poursuivre sa route dans le tube di-
gestif, atteindre l'anus et déclencher
un érythème fessier, résistant au trai-
tement habituel.
Il s'agit du Candida albicans. Celui-ci
fait naturellement partie de notre
flore digestive. Il ne devient patho-
gène que dans des conditions parti-
culières qui favorisent sa
multiplication (la grossesse, la prise
d'antibiotiques qui va rompre l'équili-
bre). Il se développe alors d'autant
plus facilement chez le tout-petit que
son système immunitaire n'est pas
encore totalement mature.
Lors d'un accouchement par voie
basse, le bébé entre en contact avec
la flore vaginale de la maman. Le Can-
dida albicans présent envahit sa
bouche et commence à proliférer. Au
début, les amas blanchâtres sont mi-
croscopiques et ne seront décelables
qu'à l'examen du quinzième jour. Tou-
tefois, le bébé est déjà incommodé,
se met à pleurer dès qu'il tête le sein
ou la tétine de son biberon. S'il ab-
sorbe de moins en moins de nourri-
ture, il peut perdre beaucoup de
poids, d'où l'importance de s'en in-
quiéter. A la maternité, la contamina-
tion peut également se produire d'un
nouveau-né à un autre, via les mains
du personnel soignant.

Des lavages de bouche
avant chaque repas
Le Candida albicans a la propriété de
ne pas survivre dans les milieux ba-
siques. Le traitement fait donc appel
à des lavages répétés avant chaque
repas avec une eau bicarbonatée.
L'eau de Vichy peut très bien faire
l'affaire. La maman doit nettoyer déli-
catement l'intérieur de la bouche
avec une compresse autour du doigt
imbibée de cette eau pendant une se-
maine, voire quinze jours jusqu'à la
disparition complète des amas blan-
châtres.
A ces lavages, on ajoute l'application
d'un gel buccal antimycosique (sur or-
donnance) après les repas. Très vis-
queux, il se met uniquement au doigt
en très petites quantités, et non à la
cuillère, car les risques de fausse
route sont majorés. Le gel a bon goût
et est très apprécié du bébé. En ava-
lant sa salive, il permet au gel de des-
cendre dans le tube digestif et de le
désinfecter. Si les fesses sont at-
teintes, elles doivent être elles aussi
nettoyées, rincées, puis traitées à
l'aide d'une pommade antimycosique.
Dans les formes très extensives de
muguet, on peut prescrire un sirop
antimycosique.

Bébé peut contaminer sa
maman
Le bébé atteint de muguet qui est
nourri au sein peut contaminer sa
mère. C'est d'ailleurs parfois elle qui
découvre la première le souci,
puisque son sein devient douloureux.
Le traitement est le même que celui
de l'enfant (compresses bicarbona-
tées + gel antimycosique). Mais
bonne nouvelle : on peut poursuivre
l'allaitement sans aucun problème.
Bien se nettoyer les mains après
s'être occupé de son bébé est bien en-
tendu la règle à ne pas négliger.
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MORT INATTENDUE DU NOURRISSON :
UNE ANOMALIE DU CERVEAU

DANS 40% DES CAS

CERTAINS BÉBÉS PLUS À RISQUE ? 
Il existerait une vulnérabilité du système nerveux de certains bébés qui augmenterait

le risque de mort inattendue du nourrisson.

Une anomalie dans le cerveau de certains nourrissons pourrait expliquer le syndrome de mort
inattendue. Cette anomalie touche la région du cerveau qui régule la respiration.

La cause jusqu'alors inconnue du syndrome
de mort inattendue du nourrisson (autrefois
appelée mort subite) pourrait être une anoma-
lie du cerveau, selon une étude menée par les
médecins des hôpitaux pour enfants de Boston
et de Houston (Etats-Unis). Ces derniers ont dé-
couvert que près de 43% des nourrissons vic-
times de mort inattendue partagent la même
anomalie du cerveau dans la région de l'hippo-
campe, la partie du cerveau qui régule (entre
autres) la respiration et le rythme cardiaque.

Pour leurs recherches, les médecins ont étu-
dié, entre 1991 et 2012, l'hippocampe de 153
nourrissons décédés de façon soudaine. Cer-
tains décès pouvaient être expliqués. Ceux pour
lesquels les médecins n'avaient pas d'explica-
tion ont été classés comme "syndromes de la
mort inattendue du nourrisson". Or, chez ces
enfants, ils ont découvert, dans la région de
l'hippocampe, une double couche de cellules
nerveuses à la place de la simple couche habi-
tuelle. 

"Il est probable que cette anomalie perturbe
la partie du cerveau qui régule les fonctions de
respiration et d'activité cardiaque lorsque l'en-
fant est endormi" ont souligné les médecins.
Cette perturbation du fonctionnement normal
du cerveau pourrait arriver plus précisément
lorsque l'enfant dort dans une position autre
que sur le dos. Mais d'autres études seront né-
cessaires pour venir compléter cette décou-
verte.

La prévention
- Mettre les nourrissons sur le dos pour tous

les moments de sommeil. Le couchage sur le
côté n'est pas aussi sûr que le couchage sur le
dos et n'est pas recommandé.

- Utiliser un matelas ferme. Le matériel mou
ou des objets tels que les oreillers, édredons,
couettes, peaux de mouton ne devraient pas être
mis sous l'enfant. 

Un matelas ferme recouvert par un drap est
recommandé.

- Ne pas fumer pendant la grossesse. Le taba-
gisme maternel pendant la grossesse est un fac-
teur de risque démontré : son éradication

pourrait prévenir un tiers des morts inatten-
dues du nourrisson.

- Un couchage séparé mais à proximité est
recommandé. Le risque de MSN est réduit
lorsque l'enfant dort dans la même chambre
que sa mère. Mais il n'est pas recommandé de
partager le lit du nourrisson.

- Éviter l'hyperthermie : l'enfant doit être peu
couvert pour dormir.

La mort inattendue du nour-
risson (MIN), longtemps appelée
« mort subite du nourrisson », est
actuellement définie comme le
décès soudain, inattendu et sans
cause identifiée, d’un bébé âgé
de 1 mois à 1 an.  Selon le Dr Alain
Senikiès, médecin généraliste,
elle touche environ un enfant
sur 2000, le plus souvent entre 2
et 6 mois.

Pour tenter de la prévenir et
réduire le nombre de cas de mort
inattendue du nourrisson, on re-
commande aux parents de
jeunes bébés de ne pas fumer
dans l’environnement du nour-
risson, de ne pas trop chauffer la
chambre et, surtout, de coucher
le bébé sur le dos.

Désormais, ces recommanda-
tions pourraient être ciblées et
dispensées avec beaucoup plus
de vigilance chez les parents de
bébés « à risque ». En effet, le Dr
Hannah Kinney, neurologue à
l’hôpital pédiatrique de Boston,
et son équipe de chercheurs,
pensent avoir identifié une
forme de vulnérabilité du cer-
veau chez certains bébés, qui ex-

pliquerait la survenue d’une
mort précoce et inattendue.

Le médecin américain a exa-
miné les cas de 71 nourrissons
décédés et autopsiés et a pu ana-
lyser des prélèvements du tronc
cérébral, une partie du système
nerveux central située sous le
cerveau.  Les enfants victimes
ont été répartis en plusieurs ca-
tégories selon la cause de leur
décès. Les chercheurs ont alors
identifié des anomalies du tronc
cérébral venant perturber le
contrôle de la respiration, du
rythme cardiaque, de la pression
artérielle et de la température
pendant le sommeil. « Ce sont
ces anomalies qui vont empê-
cher le bébé de se réveiller
quand sa température est trop
élevée ou en cas de mauvaise
ventilation » insiste le médecin
dans un article publiée dans la
revue Pediatrics.

L’équipe de l’hôpital de Bos-
ton va maintenant poursuivre
ses recherches afin de dévelop-
per un test qui permettra de dé-
tecter cette vulnérabilité chez les
bébés.

BRONCHIOLITE :
PAS DE PANIQUE !

Alors que l'épidémie de bronchiolite du nourrisson
commence à sévir, l'Institut national de prévention
et d'éducation pour la santé (Inpes) délivre ses
recommandations pour réduire les risques de
transmission du virus.
Jusqu'au mois de mars, la bronchiolite touche
beaucoup d’enfants, surtout ceux qui vivent en
collectivité. Pour réduire les risques, l'Inpes
rappelle que la bronchiolite se transmet
essentiellement lors d'éternuements ou de toux,
mais également par les mains et les objets touchés
par des personnes infectées. En cas de symptômes
de bronchiolite, tels qu'une gêne pour respirer,
des difficultés pour boire et manger, des
sifflements ou des quintes de toux fréquentes, les
parents doivent consulter leur médecin traitant.
•Lavez-vous toujours les mains avant de s’occuper
de votre bébé.
•Ne léchez pas la cuillère ou la tétine avant de la
donner à votre enfant, et ne l’embrassez pas si
vous êtes enrhumée.
•Évitez si possible les lieux publics (centres
commerciaux, transports en commun…) en

période d’épidémie, car votre enfant risque d’être
en contact avec des personnes malades.
D'une façon plus générale, les parents et
l'entourage proche de l'enfant sont appelés à se
laver systématiquement les mains à l'eau et au
savon pendant trente secondes avant de prendre
soin du nourrisson. Les personnes qui ont un
rhume (et on sait que le rhinovirus a commencé à
sévir) doivent impérativement porter un masque
chirurgical pour s'occuper d'un enfant de moins de
deux ans.

Toux : pas de camphre ni d’eucalyptus
chez les petits !
Nous sommes tentés de nous tourner vers les
solutions naturelles. Mais attention, lisons bien
les notices. Les traitements contenant de
l’eucalyptol ou du camphre peuvent entraîner des
accidents neurologiques. Ils sont donc contre-
indiqués chez les moins de 30 mois. De même, le
miel n’est pas recommandé chez les moins de 1 an,
en raison des risques de fausses routes (avaler de
travers) et d’allergie.

450 000 bébés de moins de 2 ans sont touchés par l'épidémie de bronchiolite qui survient chaque hiver. Le nourrisson
peut être soulagé avec des mesure simples et de la kiné respiratoire, prescrite désormais au cas par cas.

LES MEILLEURS RÉFLEXES CONTRE LE VIRUS
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COMMUNAUTÉ ÉCONOMIQUE DES ETATS DE
L'AFRIQUE DE L'OUEST (CÉDÉAO) 

Les décisions sur le Mali, le Burkina Faso
et la Guinée reportées au 3 juillet

Les dirigeants de la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest
(Cédéao), réunis samedi à Accra, ont renvoyé à un nouveau sommet le 3 juillet toute
décision concernant le Mali, le Burkina Faso et la Guinée, en proie à des changements
anticonstitutionnels de gouvernement, a indiqué dimanche un communiqué de la
Cédéao.
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Concernant le Burkina Faso et la
Guinée, la Cédéao "exige" de nouveau
des autorités militaires un calendrier
"acceptable" de transition, c'est-à-dire
de retour des civils à la tête de leur pays. 

Quant au Mali, et à l'approche du
sommet de samedi, la poursuite du dia-
logue entre la Cédéao et les autorités
militaires de transition avait suscité un
certain espoir dans la levée des sévères
sanctions commerciales et financières
infligées le 9 janvier contre ce pays. 

Mais la Cédéao a finalement décidé
"de maintenir les sanctions imposées"
et de "continuer le dialogue afin de par-
venir à un accord permettant une levée
graduelle des sanctions à mesure que
les étapes de la transition seront fran-
chies", selon le communiqué. 

A la veille de ce sommet, la Cédéao
avait ann oncé dans un communiqué
que "les chefs d’Etat feront le point de
la situation dans ces Etats membres et
engageront des discussions à ce sujet",

surtout concernant la durée de la tran-
sition qui fait débat dans les pays concer-
nés. 

Au Mali, les autorités militaires de
transition se donnent 24 mois avant

d’organiser des élections et rendre le
pouvoir aux civils. 

En Guinée, la durée de la transition
est fixée à 36 mois, contre trois ans au
Burkina Faso. 

ANGOLA 
Elections : les partis
politiques appelés 
à déposer leurs
candidatures

Les partis politiques angolais sont appelés à pré-
senter à partir de lundi, leurs candidatures aux élec-
tions générales prévues le 24 août prochain pour
l'élection du président de la République et des mem-
bres de l'Assemblée nationale, ont rapporté dimanche
des médias, citant la Cour constitutionnelle. Les
partis concernés auront jusqu’à 20 jours pour déposer
leur dossier de candidature au niveau du Centre de
traitement des données (CPD) de la Cour constitu-
tionnelle, structure dédiée à la réception, la vérifi-
cation et la validation des documents requis par la
loi. Jusqu'à présent, la Cour constitutionnelle a re-
connu l’éligibilité de huit partis politiques et une
coalition de partis, qui ont déjà reçu des subventions
pour couvrir les dépenses inhérentes au processus
électoral. Le prochain scrutin opposera le chef d'Etat
sortant Joao Lourenço au président du l'Union na-
tionale pour l'indépendance totale de l'Angola (Unita),
Adalberto Costa Junior, également chef de file d'une
opposition unifiée contre le Mouvement populaire
pour la libération de l'Angola (au pouvoir). 

Les Angolais voteront aux lég islatives pour élire
leurs 220 députés, qui à leur tour voteront pour le
numéro un de la liste majoritaire à la présidence,
dans une élection présidentielle indirecte. 

NIGERIA
21 personnes tuées
dans l'attaque 
d'une église

L'attaque par des hommes armés dimanche d'une
église catholique durant la messe a fait 21 morts
dans le sud-ouest du Nigeria, selon un premier bilan
communiqué lundi matin par les autorités locales. 

"De la dynamite a explosé dans l'église (...) les as-
saillants ne sont même pas entrés dans l'église, ils
ont tiré à travers les fenêtres", a déclaré le porte-
parole du gouverneur de l'Etat d'Ondo, Richard Ola-
tunde. Le gouverneur de l'Etat d'Ondo, Oluwarotimi
Akeredolu, a appelé dans son communiqué les forces
de sécurité à retrouver les assaillants après cette
"attaque ignoble et satanique". L'armée nigériane
est déployée sur de nombreux fronts pour tenter
d'enrayer l'insécurité dans le pays. 

Une insurrection terroriste fait rage depuis 12
ans dans le nord-est, les gangs de pilleurs et de kid-
nappeurs terrorisent le nord-ouest et centre, tandis
que le sud-est est le théâtre de mouvements sépa-
ratistes. Le groupe terroriste Boko Haram, présent
dans le nord-est du pays, a déjà pris pour cible des
églises au long d'un conflit qui a fait 40.000 morts
et 2 millions de déplacés au Nigeria. 

L'ancien président nigérien Mahamadou Issoufou
nommé médiateur de la Cédéao au Burkina Faso 

La Communauté écono-
mique des Etats de l'Afrique
de l'ouest (CEDEAO) a désigné
l'ancien président nigérien
Mahamadou Issoufou
comme son médiateur au

Burkina Faso, ont rapporté
lundi des médias. La décision
a été prise à l'issue du 6ème
sommet extraordinaire de la
conférence des chefs d'Etat
et de gouvernement de la CE-

DEAO tenu dimanche à Accra
(Ghana) et consacré à la si-
tuation sociopolitique au Bur-
kina Faso, en Guinée et au
Mali. "L'autorité décide de
nommer Mahamadou Issou-

fou, ancien Président de la
République du Niger, en tant
que médiateur de la CEDEAO
pour le Burkina Faso pour
faciliter le dialogue entre
toutes les parties prenantes",
a indiqué la conférence des
chefs d'Etat et de gouverne-
ment dans un communiqué
publié à l'issue du sommet.
Faisant part de "sa préoccu-
pation quant à la durée de la
transition fixée à 36 mois par
les autorités burkinabè", la
conférence des chefs d'Etat
et de gouvernement a décidé
"de maintenir la suspension
du Burkina Faso de toutes
les instances de la CEDEAO
jusqu'au rétablissement de
l'ordre constitutionnel". Le
médiateur de la CEDEAO au
Bur kina Faso a dirigé le Niger
de 2011 à 2021. 

GUINÉE 
La justice promet la vérité sur 
la mort d'un jeune tué par balle 

Le procureur général de Conakry a promis
dimanche la vérité sur les circonstances de
la mort par balle d'un jeune Guinéen, mais
mis en garde contre toute "récupération" po-
litique de ses funérailles prévues lundi. 

Thierno Mamadou Diallo, 19 ans, a été
tué le 1er juin lors de heurts entre forces de
sécurité et manifestants protestant contre la
hausse des prix du carburant. 

Il était étranger aux protestations, selon
ses proches. La police et la justice ont promis

d'enquêter sur la mort de Thierno Mamadou
Diallo. Le procureur général de Conakry, Al-
phonse Charles Wright, a indiqué dimanche
devant des journalistes après avoir été reçu
par les proches de la victime que les résultats
des investigations seraient divulgués lundi
matin. 

"De quoi il est mort, dans quelles circons-
tances et (...) quels sont les probables suspects,
ça va être dit lundi", a-t-il déclaré. La balle a
été retrouvée, a-t-il dit. 

Le gouvernement éthiopien a
appelé à renforcer les contrôles
de l'aide acheminée au Tigré, ac-
cusant les organisations humani-
taires d'y livrer plus de carburant
qu'autorisé ainsi que du matériel
interdit, susceptible d'être utilisé
par les forces de cette région sep-
tentrionale, théâtre d'un conflit
armé avec les autorités fédérales. 

A la faveur d'une trêve en vi-
gueur depuis la fin mars, le gou-
vernement fédéral éthiopien a à
nouveau autorisé le 1er avril, après
trois mois d'interruption, l'ache-
minement par voie terrestre de
l'aide humanitaire vers le Tigré,
une aide encore loin de répondre
aux immenses besoins de la région,
longtemps soumise à ce que l'ONU
a qualifié de "blocus humanitaire
de fait". Lors de l'acheminement
de l'aide au Tigré, "une attention
particulière doit être portée à em-
pêcher que certains équipements
soient transférés au TPLF", a dé-
claré samedi le vice-Premier mi-
nistre éthiopien et ministre des

Affaires étrangères Demeke Me-
konen, en référence au Front de
libération du Peuple du Tigré
(TPLF), parti qui gouvernait la ré-
gion jusqu'à une offensive de l'ar-
mée fédérale en novembre 2020
et qui a repris militairement le
contrôle de l'essentiel de la région
courant 2021. 

"J'ai remarqué des tentatives de
transporter plus de carburant
qu'autorisé et des équipements
non autorisés pouvant être utilisés
pour servir les visées du groupe
terroriste", a-t-il ajouté, cité par la
radio-télévision FanaBC liée au
gouvernement, lors d'une visite
dans la région de l'Afar (nord-
ouest) d'où partent les convois hu-
manitaires à destination du Tigré
voisin. Il n'a pas précisé la nature
des équipements en cause. 

"De tels actes violent les lois sur
la fourniture de l'aide humanitaire
et le gouvernement prévoit d'en
discuter avec les agences huma-
nitaires (...) Les Douanes et autres
entités doivent renforcer les me-

sures de contrôle et de surveillance
des équipements non autorisées",
a-t-il estimé. 

Dans son dernier état des lieux
de la situation humanitaire dans
le nord de l'Ethiopie, publié ven-
dredi, l'agence humanitaire de
l'ONU (Ocha) estime que "bien que

les acteurs humanitaires ont pu
livrer du carburant au Tigré ces
deux derniers mois, le volume
acheminé reste insuffisant et le
niveau des réserves de carburant
est bas, entravant sévèrement les
opérations humanitaires". "Les
partenaires chargés de la nutrition,

par exemple, ont besoin d'environ
24.000 litres de carburant pour
distribuer l es vivres disponibles,
dont du lait thérapeutique et des
compléments alimentaires théra-
peutiques d'importance vitale, dans
environ 240 structures de santé à
travers la région", précise Ocha 

ETHIOPIE 
Le gouvernement appelle à renforcer les contrôles de l'aide 
acheminée au Tigré

SÈCHERESSE EN SOMALIE 
Un risque accru de famine (ONU)

Plusieurs régions somaliennes sont exposées à
un risque accru de famine à cause de la grave vague
de sécheresse qui sévit actuellement dans la région,
ont averti des agences onusiennes et le gouvernement
somalien. De même, l'insécurité alimentaire aiguë,
la malnutrition et la mortalité s'aggravent dans le
pays, a-t-on indiqué dans un communiqué conjoint
publié, samedi à Mogadiscio, par le gouvernement
somalien, les agences d'aide et les experts en sécurité
alimentaire. Selon la Classification de phase de la
sécurité alimentaire intégrée (IPC), la situation s'ag-
gravera au moins jusqu'à septembre si la production
agricole et animale de la saison actuelle se révèle in-
suffisante, si les prix des denrées alimentaires conti-
nuent à augmenter et si l'aide humanitaire n'est pas

renforcée pour atteindre les populations les plus né-
cessiteuses, a souligné le communiqué. 

La situation dans la région de Bay (Sud) est parti-
culièrement préoccupante, ont averti les agences,
expliquant que le seuil de malnutrition aiguë de
niveau famine a été dépassé dans le district de Baidoa. 

Le rapport a par ailleurs souligné que l'insécurité
alimentaire aiguë a continué à s'aggraver dans toute
la Somalie, avec environ 5,2 millions de personnes,
soit 33 % de la population totale, qui se trouvaient
déjà dans une situation de crise voire pire, dont
38.000 personnes probablement dans une situation
catastrophique, en mai, malgré la livraison en cours
d'une aide alimentaire humanitaire.

APS
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PALESTINE 
Des dizaines de colons envahissent 
la Mosquée Al-Aqsa

Selon les mêmes sources,
les colons ont envahi la mos-
quée sainte par groupes, et
ont effectué des marches
provocatrices avec des rituels

talmudiques. En avril der-
nier, les esplanades d'Al-
Aqsa ont été le théâtre de
violents affrontements lors
desquels les forces d'occu-

pation ont arrêté 894 pales-
tiniens, tiré des balles re-
couvertes de caoutchouc,
des bombes à gaz lacrymo-
gène et des bombes assour-
dissantes en direction des
fidèles, sans tenir compte
des lieux saints. Durant le
même mois, 21 cas d'agres-

sions contre la Mosquée
sainte ont été enregistrés,
selon le ministre des Waqfs,
Cheikh Hatem Al-Bakri, et
plus de 7.274 colons avaient
pris d'assaut la Mosquée,
sous la protection des forces
spéciales sionistes lourde-
ment armées. 

FRANCE 
Législatives : fiasco
total pour l'ancien
Premier ministre

Manuel Valls
Investi par la majorité présidentielle pour représenter

les Français de l'étranger, Manuel Valls a été éliminé
dimanche dès le premier tour des législatives, un nou-
veau fiasco pour l'ex-Premier ministre après l'échec
de sa candidature aux municipales à Barcelone. 

"Je prends acte des résultats (...) Si la dissidence et
la division ont semé la confusion, je ne peux pas ignorer
mon score et le fait que ma candidature n'a pas
convaincu", a-t-il dit sur Twitter. 

C'est le candidat de l'alliance de gauche, la Nouvelle
union populaire écologique et sociale (Nupes), Renaud
Le Berre, qui est arrivé en tête selon sa formation, dans
cette cinquième circonscription des Français de l'étran-
ger, qui regroupe l'Espagne, le Portugal, Monaco et
Andorre et compte environ 120.000 électeurs inscrits. 

Cet échec marque un nouveau revers pour cet ancien
poids lourd du parti socialiste qui avait quitté la vie po-
litique française il y a quatre ans pour tenter de conquérir
en vain en 2019 la mairie de Barcelone, sa ville natale. 

Paris : un blessé 
et un mort lors d'un

contrôle, les policiers 
en garde à vue

Le conducteur a été grièvement blessé, la passagère
est morte des suites de ses blessures par balle: trois
policiers qui ont tiré samedi à Paris sur une voiture
soupçonnée d'avoir foncé sur eux lors d'un contrôle
étaient dimanche en garde à vue. 

Les trois policiers, deux hommes et une femme,
sont auditionnés depuis dimanche après-midi à l'Ins-
pection générale de la police nationale (IGPN, la "police
des polices" française) pour "violence avec arme par
personne dépositaire de l'autorité publique". 

"Cette mesure est prise en raison de la gravité des
conséquences des tirs réalisés et afin de vérifier les
conditions d'usages de leurs armes", a expliqué le par-
quet. Leur garde à vue peut durer jusqu'à 48 heures.
La passagère avait été touchée par balle à la tête. Elle
est morte dimanche soir des suites de ses blessures, de
source proche de l'enquête. 

Ces faits surviennent un mois et demi après la mise
en examen pour "homicide volontaire" d'un policier,
soupçonné d'avoir tué dans la nuit du 24 au 25 avril,
avec une arme automatique, le conducteur et le passager
avant d'une voiture qui aurait forcé un contrôle sur le
Pont-Neuf à Paris. Ce nouveau contrôle au cours duquel
des policiers ont utilisé leurs armes s'est déroulé samedi
en fin de matinée dans le XVIIIe arrondissement, dans
le nord de la capitale. 

ETATS-UNIS 
La sombre litanie de
fusillades se poursuit

Au moins six personnes sont mortes dans la nuit de
samedi à dimanche aux Etats-Unis au cours de fusillades,
alors que les parlementaires américains mènent d'âpres
discussions sur une régulation - modeste - du port
d'armes. Poursuivant une sombre litanie qui ne fait
même plus les gros titres de la presse nationale, sauf
exception comme la récente tuerie dans une école du
Texas (sud), plusieurs tireurs ont ouvert le feu sur la
foule dans une rue bondée de Philadelphie (nord-est).
Ils ont touché 14 personnes, dont trois sont mortes,
selon la police. La commissaire Danielle Outlaw a
indiqué que l'une des personnes décédées avait eu une
altercation avec un homme, et que les deux autres
étaient "des passants innocents" dans ce quartier très
animé en soirée. A Chattanooga, dans le Tennessee
(sud), deux personnes sont mortes par balles et une
troisième a succombé après avoir été percutée par un
véhicule lors d'une fusillade à proximité d'une boîte
de nuit, selon la police locale. "Plus d'un tireur était
impliqué", a indiqué la cheffe de la police de Chattanooga,
Celeste Murphy, notant que "plusieurs personnes" res-
taient hospitalis ées dans un état critique. 

Que ce soit à Philadelphie ou à Chattanooga, la police
n'a procédé dans l'immédiat à aucune interpellation,
d'après les médias locaux. Les Etats-Unis traversent
une flambée de violences par armes à feu, marquée en
particulier par la tuerie dans une école au Texas le 24
mai (19 enfants et deux enseignantes tués).
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LIBAN
Le président libanais
met en garde l'entité
sioniste contre tout
forage pétrolier dans 
les eaux contestées 

PÉNINSULE CORÉENNE 
Séoul et Washington
lancent des missiles
balistiques en réponse
au test nord-coréen

La Corée du Sud et les
Etats-Unis ont tiré huit mis-
siles balistiques lundi en ré-
ponse au lancement du
même nombre de missiles
par la Corée du Nord la
veille, a déclaré l'armée sud-
coréenne. 

Les chefs d'état-major in-
terarmées ont déclaré que
les alliés avaient lancé le
missile sol-sol du système
de missiles tactiques de l'ar-
mée (ATACMS) sur des cibles
situées dans la mer de l'Est,
également appelée mer du
Japon, lundi à l'aube. 

Cette salve de dix minutes
intervient au lendemain du

lancement par Pyongyang
de huit missiles balistiques
à courte portée, à la suite
d'un exercice militaire
conjoint entre la Corée du
Sud et les Etats-Unis auquel
participait un porte-avions
américain. 

"Notre armée condamne
avec force la série de provo-
cations par missiles balis-
tiques de la part du Nord et
l'exhorte fermement à cesser
immédiatement les actes qui
accroissent les tensions mi-
litaires sur la péninsule",
ajoute l'armée sud-coréenne
dans son communiqué. 

PÉROU 
La justice convoque 
le président Castillo

La justice au Pérou a an-
noncé dimanche avoir
convoqué le président Pedro
Castillo le 13 juin dans le ca-
dre d'une enquête à son en-
contre sur un présumé trafic
d'influences. 

Le président Castillo a été
convoqué à 10H00, ont in-

diqué les services du pro-
cureur péruvien, précisé-
ment à l'heure d'un match
de foot décisif pour la qua-
lification du Pérou à la pro-
chaine Coupe du monde au
Qatar cette année. 

Le parquet péruvien avait
indiqué la semaine dernière
avoir élargi son enquête à
l'encontre du président de
gauche dans l'affaire dite du
consortium "Puente Tarata
III", afin de déterminer s'il
était à la tête d'une supposée
organisation criminelle
composée d'un ancien mi-
nistre des Transports, de six
parlementaires, d'un ancien
secrétaire général de la Pré-
sidence et de deux de ses
neveux. 

M. Castillo avait alors dé-
noncé une "persécution po-
litique" à son encontre. 

Un président au Pérou
ne peut pas être poursuivi
pendant l'exercice de son
mandat mais les enquêtes
le concernant peuvent aller
de l'avant. Son mandat prend
fin en juillet 2026. 

Le président libanais Mi-
chel Aoun a averti dimanche
soir que toute activité de fo-
rage par l'entité sioniste dans
les eaux territoriales contes-
tées avec le Liban "consti-
tuerait une provocation et
un acte hostile". 

Dans un communiqué
publié par la présidence li-
banaise, M. Aoun a indiqué
que le Liban avait déjà en-
voyé une lettre au Conseil
de sécurité de l'ONU, aver-
tissant que toute activité de
forage de l'entité sioniste
dans des zones contestées
"constituerait une menace
pour la paix et la sécurité
internationales". Il a souli-
gné que les pourparlers vi-
sant à délimiter les frontières
maritimes entre les deux
pays n'étaient pas encore ter-
minés. M. Aoun a tenu ces
propos peu après que l'Ener-
gean Power, un navire de la
compagnie Energean, est
entré dans le champ pétro-
lifère de Karish, une zone
contestée entre le Liban et
l'entité sioniste, en vue d'en-
tamer des travaux de pros-
pection pétrolière et gazière. 

Pour sa part, le Premier
ministre libanais Najib Mi-

kati a accusé l'entité sioniste
de chercher à provoquer
"une nouvelle crise" avec le
Liban, en "empi étant sur
ses ressources offshore" et
en cherchant à "imposer un
fait accompli". 

"Cela est extrêmement
dangereux et pourrait créer
des tensions dont personne
ne peut prévoir les réper-
cussions",a prévenu le chef
du gouvernement. 

Techniquement en état
de guerre, le Liban et l'entité
sioniste avaient entamé en
octobre des pourparlers in-
directs par l'intermédiaire
de l'ONU et des Etats-Unis
mais le processus a déraillé
fin novembre. 

La superficie de la zone
de litige continue de consti-
tuer une importante pierre
d'achoppement. 

Les pourparlers portaient
initialement sur une zone
de 860 kilomètres carrés,
selon une carte enregistrée
auprès de l'ONU par le Liban
en 2011, jugée aujourd'hui
"erronée" par Beyrouth qui
réclame une zone supplé-
mentaire de 1.430 km2, en-
globant une partie du champ
gazier de Karish. 

Des dizaines de
colons ont
envahi lundi la
Mosquée
Al-Aqsa, sous
une haute
protection de la
police sioniste,
rapporte l'agence
de presse
palestinienne,
Wafa, citant des
sources locales
palestiniennes.

GRANDE-BRETAGNE 
Boris Johnson soumis à une motion
de défiance de son parti

Le Premier ministre britannique Boris
Johnson sera soumis lundi soir à un vote
de défiance des députés du Parti conserva-
teur, rapportent des médias. 

"Le seuil des 15% des parlementaires de-
mandant un vote de confiance du chef du
Parti conservateur a été dépassé", a annoncé
le président du comité 1922 chargé des ques-
tions d'organisation interne, Graham Brady
dans un communiqué, relayé par des mé-
dias. Il fallait 54 lettres de députés pour dé-
clencher ce vote prévu entre 18H00 et 20H00
locales (17H00 et 19H00 GMT). Le résultat
sera annoncé dans la foulée. Si le Premier
ministre le perd, une élection interne sera
lancée pour désigner un nouveau leader
du Parti, qui deviendra Premier ministre.

S'il gagne, il ne pourra pas être visé par une
autre motion de défiance pendant un an.
"(Le vote) ce soir offre une occasion de
mettre fin à des mois de spéculation et de
permettre au gouvernement de tirer un
trait et de passer à autre chose en répondant
aux priorités de la population", a réagi dans
un communiqué, le porte-parole de Boris
Johnson, affaibli par des mois de scandales
sur les fête s à Downing Street pendant les
confinements. "Le Premier ministre se fé-
licite de l'occasion qui lui est donnée de
présenter ses arguments aux députés et
leur rappellera qu'il n'existe pas de force
politique plus redoutable que quand ils
sont unis et concentrés sur les questions
qui comptent pour les électeurs". 



Une soirée artistique andalouse a été
animée samedi à Alger par la Troupe mu-
sicale de l'Association culturelle et artistique
de musique arabo-andalouse les Beaux Arts
d'Ager et l'artiste Karim Semmar, dans le
cadre de la 17e édition de "Andaloussiates
el Djazair". 

La première partie de la soirée qui a
duré près de deux heures, a été marquée
par l'exécution de "nouba mezmoum" par
30 membres de l'Association les Beaux Arts
qui ont interprété avec brio plusieurs mor-
ceaux du patrimoine andalous ancestral
puisés de l'école algéroise Sanaa. 

Les solistes de la Troupe ont interprété
lors de cette partie plusieurs chansons hors
du programme collectif dont Siham Bou-
maza, Yasmine Safasaf, Bochra Maouadj,
Amira Chekchek et Youcef Nouar, outre
l'exécution d'istikhbars par Karim Melzi
sur la mandoline, Sami Roumani sur l'Oud,

Chaker Hani sur la Kouitra et Abdelhadi
Boukoura sur le violon. 

En deuxième partie, Karim Semmar a
interprété nouba Mdjenba, accompagné
des 12 membres de sa troupe appartenant
en majorité à l'Association Les Beaux Arts
d'Alger. 

Artiste et piani ste diplomé du Conser-
vatoire d'Alger dans les années 1980, Karim
Semmar a étudié la musique auprès des
chouyoukh de l'Art algérois tels que Farid
Oudjdi et Mustapha Boutriche, de même
qu'il a eu à côtoyer lors de sa carrière artis-
tique Cheikh El Kobi, Cheikh Amar Ezzahi,
Kamel Bourdib et d'autres grands noms ar-
tistiques. 

Il a fait partie de plusieurs associations
de musique andalouse dont Soundoussia,
Fakhardjia, Mezghana puis Les Beaux Arts
d'Alger. Il enseigne actuellement la musique
andalouse dans des associations. 

Créée en 1980, l'Association les Beaux
Arts d'Alger compte à son actif cinq albums
dont nouba mezmoum (2001) et nouba Resd
dhil (2003), outre sa participation à plusieurs
manifestations artistiques en Algérie et à

l'étranger. La 17e édition de "Andaloussiates
el Djazair", organisée sous le slogan "noubat
el mahroussa durant la fête de l'Algérie",
par l'Etablissement Arts et Culture d'Alger,
se poursuivra jusqu'au 10 juin.

En lice dans la sélection inter-
nationale, le long métrage docu-
mentaire "Le marin des mon-
tagnes" du réalisateur Karim Aï-
nouz concoure aux cotés de six
œuvres de sa catégorie issues no-
tamment d'Iran, de Chine et de
Suède. 

Coproduction algéro-brési-
lienne sortie en 2021, "Le marin
des montagnes" est un essai auto-
biographique. 

Après la mort de sa mère (Bré-
silienne), Karim Ainouz, entre-
prend un voyage en Algérie, pays
natal de son père, à la recherche
de ses racines et l'héritage de la
lutte contre la domination colo-
niale française. 

Dans la sélection internationale
"fiction", le long métrage "Cigare
au miel" de la réalisatrice Kamir
Aïnouz et le court métrage "La voix
de ma mère" figurent également
parmi les films en compétition. 

D'une durée de 100 mn, "Cigare
au miel" relate le quotidien d'une

famille algérienne, établie à Paris
(France) après avoir quitté le pays
en 1993. 

A travers la vie de Selma, une
adolescente de 17 ans qui rencontre
Julien, un garçon attachant et pro-
vocateur qui l'empêche de s'épa-
nouir, cette fiction plusieurs fois
primée, plonge dans la vie des im-
migrés, confrontés à cohabiter
dans une société qui a ses propres
"codes" sociaux et religieux. 

Sorti en 2021, "La voix de ma
mère" de Mourad Hamla, met en
scène l’histoire personnelle du ci-
néaste qui interroge par les images
son passé, ressuscité à travers des
souvenirs de sa mère. 

Par ailleurs, les organisateurs
prévoient la projection hors com-
pétition d'une quinzaine de courts
métrages dont "Bridge" du réali-
sateur algérien Boukef Mohamed-
Tahar Chawki. 

Une soixantaine de films de 21
pays prennent part à la première
édition du Festival international

du film de Yasmine Hammamet
qui se poursuit jusqu'au 11 juin. 

Ses organisateurs ambitionnent

de "dynamiser la vie culturelle" lo-
cale à travers la diffusion de "films
porteurs de cause humaine" parmi

les plus distingués dans des ma-
nifestations cinématographiques
d'envergure. 
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Trois films algériens sélectionnés en compétition 
à Hammamet (Tunisie)
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MUSIQUE ANDALOUSE 
Andaloussiates el Djazair : soirée artistique animée par l'Association 
Les Beaux Arts d'Alger et Karim Semmar

La chanteuse américaine Mariah Carey
est accusée de violation de droits d'auteur
pour le titre de son tube "All I Want for
Christmas Is You", un des plus diffusés de
tous les temps, par un artiste qui lui réclame
20 millions de dollars, rapportent des mé-
dias. 

Le plaignant, Andy Stone, affirme avoir
co-écrit et enregistré une chanson du même
nom en 1989, "sans avoir jamais donné la
permission de l'utiliser", selon le texte d'une
plainte déposée vendredi en Louisiane. 

Il réclame 20 millions de dollars de dom-
mages et intérêts à Mariah Carey, dont le
titre est quant à lui sorti en 1994. 

Andy Stone accuse la chanteuse et Walter

Afanasieff, qui a co-écrit la ritournelle de
Noël, d'avoir "engagé consciemment, vo-
lontairement et intentionnellement une
démarche visant à violer" son droit d'auteur. 

"All I Want for Christmas Is You" a dominé
les ventes dans plus d'une vingtaine de pays,
et il est abondamment diffusé chaque fin
d'année. Le tube s'est vendu à 16 millions
d'exemplaires et il aurait rapporté quelque
60 millions de dollars à Mariah Carey en
trois décennies. 

Au total, quelque 177 chansons porta nt
le titre "All I Want for Christmas Is You"
sont enregistrées sur le site internet du Bu-
reau américain des droits d'auteur. 

APS

USA 
Musique: Mariah Carey accusée 
de violation de droits d'auteur

Trois films de cinéastes algériens sont programmés en compétition à la première édition du Festival international du film de
Yasmine Hammamet, qui s'est ouverte samedi dans cette ville balnéaire de l'est de la Tunisie, indiquent les organisateurs.
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Le vaisseau de leur mission Shenzhou-
14 a été propulsé par une fusée Longue-
Marche 2F, qui a décollé à 10H44 locales
(02H44 GMT) du centre de lancement de
Jiuquan, dans le désert de Gobi (nord-ouest),
selon ces médias. 

La télévision publique CCTV a diffusé
en direct les images du lancement. Après
environ "sept heures de vol", le vaisseau
s'est d'abord amarré à la station spatiale, a
précisé CCTV. 

Puis vers 20h50 à Pékin (12H50 GMT),
les trois astronautes ont pénétré dans le
module principal de la station, selon l'agence
spatiale chargée des vols habités (CMSA). 

Comme l'équipage précédent de la mis-

sion Shenzhou-13, rentré mi-avril, les trois
astronautes, dont une femme, devraient
rester environ six mois dans la station spa-
tiale. 

Nommée en chinois Tiangong ("Palais
céleste") mais également connue par son
acronyme CSS (pour "Chinese space station"
en anglais), elle devrait être pleinement
opérationnelle d'ici la fin de l'année. 

L'équipage comprend Liu Yang , 43 ans,
qui fut la première femme chinoise dans
l'espace (2012). 

Elle est accompagnée de Chen Dong (43
ans) et Cai Xuzhe (46 ans), qui effectue son
premier vol dans l'espace après 12 ans de
préparation. 

INTERNET 
Des associations américaines 
veulent empêcher Elon Musk 
de racheter Twitter

Plusieurs ONG de défense de droits
fondamentaux se sont alliées dans l'es-
poir d'empêcher Elon Musk de racheter
Twitter, par crainte que le multimil-
liardaire ne laisse les comportements
toxiques exploser sur la plateforme. 

"Si nous ne bloquons pas cette opé-
ration, il donnera un mégaphone aux
démagogues et aux extrémistes, qui
(...) incitent à la haine, à la violence et
au harcèlement", a déclaré Nicole Gill,
directrice exécutive de Accountable
Tech, dans un communiqué vendredi. 

Cette association, qui milite pour
responsabiliser les grandes entreprises
numériques, et une douzaine d'autres,
veulent faire pression sur les autorités,
les actionnaires et les annonceurs. 

Elles appellent notamment les ré-
gulateurs à "examiner de près" le projet
controversé du patron de Tesla, qui a
déjà eu de nombreux démêlés avec le
gendarme boursier américain (SEC). 

La coalition entend aussi "mobiliser
les actionnaires", "rendus très vulné-
rables" par le "comportement erratique
d'Elon Musk", argumentent les ONG. 

Elles rappellent que l'action Tesla
"a perdu environ un tiers de s a valeur"
depuis début avril. 

Entre autres nombreux rebondis-
sements, l'entrepreneur a indiqué mi-
mai suspendre l'acquisition à 44 mil-
liards de dollars, le temps d'obtenir
des garanties sur les spams, avant de
revenir sur ses propos quelques heures
plus tard. 

Fin mai, des actionnaires de Twitter
ont porté plainte contre Elon Musk.
Ils l'accusent d'avoir manipulé le mar-
ché pour faire des économies dans son
opération d'acquisition. 

La SEC a dans la foulée révélé avoir
demandé début avril des explications
au dirigeant sur sa montée au capital
de Twitter. 

Les ONG espèrent en outre rallier
les marques, sensibles à la modération
des contenus, qui garantit un environ-
nement politiquement correct à leurs
publicités. 

"La campagne va essayer de rendre
la transaction non viable financière-
ment en ciblant les annonceurs ma-
jeurs de Twitter, essentiels aux revenus
de l'entreprise", expliquent-elles. 

"Elon fait déjà face à une révolte des
employés, à des annonceurs nerveux
et à des maux de tête sans fin pour ses
idées foireuses sur la destruction des
règles de la plateforme, sans compter
les défis financiers et la pression des
régulateurs", a tweeté Jesse Lehrich,
cofondateur d'Accountable Tech. 

Elon Musk a dit vouloir libérer la
parole sur Twitter, qu'il considère
comme une place publique fondamen-
tale aux démocraties. 

Il associe la modération des contenus
actuelle à une forme de censure,
comme de nombreux élus républicains. 

La gauche américaine et de nom-
breuses associations pensent au
contraire que le réseau social ne lutte
pas suffisamment contre la désinfor-
mation et le harcèlement des minorités. 

Vendredi, Twitter a par ailleurs an-
noncé que le délai accordé aux autorités
américaines de la concurrence pour
lancer un examen approfondi de l'opé-
ration avait expiré sans qu'elles ne se
saisissent du dossier.

APS

Trois astronautes ont rejoint dimanche le "Palais céleste", la
station que Pékin construit en orbite et qui devrait désormais
être occupée en permanence, ont rapporté des médias.

P U B L I C I T É

Anep : 2216010769 du 07/06/2022DK NEWS

Conformément aux dispositions des articles 42, 47, 48 et 82 du décret
présidentiel N°15/247 du 16/09/2015 portant réglementation des marchés
publics et des délégations de service public, l'Office de Promotion et de Gestion
immobilière de Tamanrasset, informe L’ensemble des soumissionnaires ayant
participés au concours national restreint d’architecture n°08/2021 relatif à

l'étude et le suivi de la réalisation et des travaux de VRD Des 50 Logements
Publics Locatifs à IN-GHAR (lot unique) ; parus dans les quotidiens nationaux
( ???????) et (DK NEWS) en date du : 23/12/2021, qu'après évaluation des offres,
le marché est attribué provisoirement comme suit:

Les autres soumissionnaires sont invités, s'ils le souhaitent, à se rapprocher
auprès des servies de l'Office de Promotion et de Gestion Immobilière de
TAMANRASSET sise à la cité el Wiam, dans un délai de trois (03) jours à
compter du premier jour de la  publication de l'attribution provisoire dans le
BOMOP ou dans l'un des quotidiens nationaux, pour prendre connaissance des
résultats de l’évaluation de leurs offres techniques, des prestations et

financières.
La commission des marché Publics de l'OPGI de Tamanrasset, est

compétente pour m’examen de tout  recours des soumissionnaires qui doit
être introduit dans délai de dix (10) jours à compter de la première parution du
présent avis au BOMOP ou dans l’un des quotidiens nationaux.

ESPACE 
Des astronautes de retour
dans la station spatiale
chinoise

R É P U B L I Q U E  A L G É R I E N N E  D É M O C R A T I Q U E  E T  P O P U L A I R E
M I N I S T È R E  D E  L ' H A B I TAT  D E  L ’ U R BA N I S M E  E T  D E  L A  V I L L E

O F F I C E  D E  P RO M OT I O N  E T  D E  G E S T I O N  I M M O B I L I È R E  D E  TA M A N R ASS E T
N I F  :  0 9 9 1 1 1 0 1 0 2 2 6 3 4 9

A D R E SS E  :  C I T É  E L  W I A M  -  TA M A N R ASS E T  -  T E L  :  0 2 9 . 3 2 . 0 0 . 2 1  /  FA X  :  0 2 9 . 3 2 . 0 0 . 2 0 .

AVIS D'ATTRIBUTION PROVISOIRE DE MARCHÉ 
CONCOURS NATIONAL RESTREINT D'ARCHITECTURE N°08/2021
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Programme de la soirée

L’aventure touche à sa fin
au pied des spectaculaires
falaises de l’archipel de
Palawan, aux Philippines,
dans cette édition inédite
du jeu de survie avec non
pas un totem, mais deux !
En plus de celui d'immu-
nité, un totem maudit
change la donne. 
Les apprentis Robinsons
vont tout faire pour attein-
dre les poteaux. Mais pour
y parvenir, ils devront ré-
sister à la faim et à la fa-
tigue, remporter des
épreuves et se montrer fins
stratèges. Dans cet épisode,
les places se font chères à
l’approche de la fin de
cette épopée. Une épreuve
d'immunité s'avère dure
pour les nerfs !

20:10 20:10 20:10 20:10

La politique agricole com-
mune (PAC) est le deuxième
plus gros budget de l’Europe,
avec 55 milliards d’euros ver-
sés chaque année. Pourtant,
certains agriculteurs français
ne touchent rien, quand de
grands groupes empochent
des millions d’euros de sub-
ventions. La moitié des aides
revient à 20 % de bénéfi-
ciaires, quand 80 % doivent se
partager le reste. De plus, une
partie des subventions doit
servir à préserver la biodiver-
sité et à lutter contre les pollu-
tions agricoles. Mais les objec-
tifs de cette révolution verte
très coûteuse sont loin d’être
atteints.

Cash investigationKoh-Lanta

Lors d’un cours d’aquagym en
mer, un groupe de femmes re-
trouve le corps d'un homme dé-
guisé en pirate sur la plage. Pen-
dant ce temps, la commandante
Léa Soler reçoit la visite impré-
vue de sa mère, qui lui parle du
nouveau foyer du capitaine
Paul Marchal, ex mari de Léa.
Elle dit à sa mère que leurs en-
fants préfèrent passer leur
temps avec lui et Inès, leur belle-
mère. Sa mère lui rappelle les
actes malveillants de cette der-
nière, notamment le mot écrit
par Léa subtilisé, et qu’elle ne
s’arrêtera pas là. Prévenue de la
présence d’un cadavre sur la
plage, Léa s’y rend. Rapidement
elle détecte qu’il n’est pas resté
longtemps dans l’eau. Alors que
le jeune homme décédé est pieds
et poings liés, les enquêteurs se
demandent s’il aurait subi le
supplice de la planche.

Tandem

20:00

En 1789, dans une France à
la veille de la Révolution,
Manceron, cuisinier attitré
du duc de Chamfort, vient
d'improviser un entremet
qu'il sert, en plus d'un su-
perbe repas, à son maître et
à ses invités. Mais cette ini-
tiative audacieuse n'est pas
du goût de tout le monde et
le cuisinier est congédié
sans autre forme de procès.
Manceron, veuf, prend
alors la route avec son fils
Benjamin, bien plus au fait
que lui des idées révolution-
naires qui traversent le
pays. Les deux hommes
font bientôt une halte dans
un relais postal à l'aban-
don qu'ils investissent. Ils
reçoivent bientôt la visite
d'une femme, Louise, qui
veut devenir l'apprentie de
Manceron.

Samouraï-Sudoku n°2553                                           
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Les hommes piétinent le bonheur au lieu
de le remuer comme une terre

délicate.»
Franz Hellens

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Echange parfois confus
2 - Raccommoderais
3 - Sélectionneurs politiques - Donc bien appris
4 - Démonstratif - Plus ou moins bien selon
l'humeur - Affluent du Rhin
5 - Divaguer - Bien équilibré
6 - Pointe d'étoile - Copulative - Naturel
7 - Terminas la lessive - Précipita
8 - Désorienteras
9 - Garrotter - Sensible
10 - Embrassai - Délice breton

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Faucon mais de petite taille
B - Appelleras - A la mode
C - Bonne première balle - Petites brises
D - Support de buste - Convive redoutable
E - Refermera la plaie
F - Lieu de délices - Peser l'emballage
G - Graveleuses - Répandit
H - Pénurie - Champion dans son genre
I - Entends comme avant - Acquisition coûteuse
J - Cité bourguignonne - Poudre usante
K - Marque de respect - Convient
L - Dessin technique - Repère de navigateur

Délicieux 9-1-1

Les membres de la caserne
118 viennent en aide à un
homme. Ce dernier dit être
enterré vivant après qu’on
lui a volé sa voiture et qu’on
l’a blessé par balle. Taylor en
profite pour faire un direct
sur l’évènement. Athena est
inquiète pour la santé
mentale d’Harry. En effet,
celui-ci semble toujours
avoir par des hallucinations
terrifiantes, et voit Jeffrey
partout. De son côté, Hen est
déstabilisée par la visite
inattendue d’une personne
qui a compté dans sa vie et
qu’elle avait perdue de vue.
Chimney, quant à lui, arrive
à Boston, toujours à la
recherche de Maddie.

Mots croisés n°2553
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DK NEWS20 SPORTS
ATHLÉTISME  - MEETING DE TROYES-AUBE 

Plusieurs internationaux
algériens se distinguent 

Avec un chrono de 2:3.72, Amara a
même établi un nouveau record per-
sonnel sur la distance, alors que Bou-
kemmouche a bouclé son 400m/haies
en 50.37.

Sur le 1500 mètres, et outre Ali
Messaoudi qui l'a emporté en 3:39.70,
deux autres demi-fondistes algériens
étaient concernés par cette course. Il
s'agit de Takie-Eddine Heddili, 2e en
3:41.21, ainsi que Hocine Zorgane, qui
a terminé troisième, en 3:41.87.

Des compétitions qui s'inscrivent
dans le cadre de leur programme pré-
paratoire en vue des importantes
échéances à venir, et ils ne sont pas
les seuls, puisque plusieurs de leurs
coéquipiers en Equipe nationale font
actuellement de même.

Parmi eux, Abdelmalik Lahoulou
(400m/haies), Slimane Moula (800m),
Yacine Hathat (800m), Mohamed Bel-

bachir (800m), Ramzi Abdenouz
(800m), Salim Keddar (1500m), et
Amine Bouanani (110m/haies), qui

sont également engagés dans diffé-
rentes compétitions à l'étranger, pour
poursuivre leur préparation. 

Mardi 7  juin 2022

Le Meeting d'athlétisme de Troyes-Aube, disputé samedi en France, a été marqué
par la participation d'un grand nombre d'internationaux algériens, dont certains,

comme Narimane Amara (800m), Saber Boukemmouche (400m/haies) 
et Ali Messaoudi (1500m) ont tiré leur épingle du jeu, en remportant tous,

les premières places.

La marathonienne algé-
rienne Nawal Yahi a rem-
porté, dimanche, le 10 kilo-
mètres sur route de la capi-
tale française, Paris, avec un
chrono de 34:06, devançant
les Françaises Anaïs Que-
mener et Margaux Sieracki,
entrées en deuxième et troi-
sième position, respective-
ment en 34:20 et 34:52.

Chez les messieurs, c'est
le Français Hassan Chahdi
qui l'a emporté, en 28:19 de-
vant ses compatriotes Florian
Carvalho (28:41)et Mehdi
Frère (29:27).

La mi-mars dernier, Na-
wal Yahi avait remporté le
cross-court du championnat
de France 2022, disputé à
Les Mureaux, en parcourant
la distance en 15:46, devant
les Françaises Margaux Sie-
racki (15:51.) et Alice Mitard
(15:55.).

Une belle progression
pour Yahi, qui avait pris la
deuxième place lors de la
précédente édition de ce
championnat de Francede
cross-court, disputée en
2021, à l'Hippodrome de
Montauban. 

TENNIS-CLASSEMENT WTA 
La Tunisienne Ons 
Jabeur intégre le top 5

La joueuse de tennis tunisienne Ons Jabeur a intégré le
top 5 des meilleures tenniswomen de la planète en se
hissant à la 4e place du classement mondial WTA, publié
ce lundi.

Jabeur qui totalise 4150 points après son élimination au
premier tour du tournoi de Roland Garros, a pu profiter
de la chute inattendue des favorites lors du même tournoi
de Grand Chelem.

De son côté, la Polonaise Iga Swiatek a largement accru
son avance en tête de la hiérarchie mondiale du tennis fé-
minin grâce à sa victoire à Roland-Garros en finale face à
l'Américaine Cori Gauff.

Avec 8.631 points, Swiatek, devenue N.1 après le retrait
de l'Australienne Ashleigh Barty début avril et qui reste
sur une série de 35 victoires consécutives, compte désormais
plus de 4.300 points d'avance sur nouvelle N.2, l'Estonienne
Anett Kontaveit.

Classement WTA après Roland-Garros :

1. Iga Swiatek (POL) 8631 pts
2. Anett Kontaveit (EST) 4326 (+3)
3. Paula Badosa (ESP) 4245 (+1)
4. Ons Jabeur (TUN) 4150 (+2)
5. Maria Sakkari (GRE) 4016 (-2)
6. Aryna Sabalenka (BLR) 3966 (+1)
7. Karolina Pliskova (CZE) 3678 (+1)
8. Jessica Pegula (USA) 3255 (+3)
9. Danielle Collins (USA) 3255
10. Garbiñe Muguruza (ESP) 3060.

ORAN
Coup d’envoi de la
coupe nationale
militaire de judo 

Le coup d’envoi de la coupe nationale mili-
taire de  judo a été donné, lundi à Oran, au
niveau du complexe sportif régional  mili-
taire de la 2è Région militaire, avec la parti-
cipation de dix-sept  équipes militaires.
Un total de 115 athlètes, dont 30 dames, re-
levant différents  commandements, des six
régions militaires, écoles et unités de l'ANP,
participent à cette coupe, qui prendra mardi.
A l’ouverture de cette compétition, le chef
d'Etat-major de la 2ème RM, le  Général
Nassir Bouhama, au nom du Commandant
de la 2ème RM, a souligné  l’impératif de
faire prévaloir " l’esprit sportif et la compé-
tition loyale  pour préserver la réputation
du sport militaire en général et de la  disci-
pline du judo en particulier".
Il a ajouté que "le sport militaire est un élé-
ment essentiel dans  l’entraînement et
constitue un moyen de préparer le soldat à
faire face aux  missions difficiles et à ac-
complir les actions quotidiennes par le
maintien  de sa forme physique et en lui as-
surant un développement homogène". Le
Général Bouhama a également appelé les
judokas participants à faire  montre de leurs
capacités sur le tatami sans se départir de
l’esprit de  group e, tout en faisant de leur
mieux pour obtenir les meilleurs résultats
possibles.

ATHLÉTISME / 10 KILOMÈTRES SUR ROUTE (PARIS) : 
Victoire de l'Algérienne Nawal Yahi  

HAND-NATIONALE 1/ CHT ORAN 
Une fin de saison de tous les regrets
Le CHT Oran a raté, pour la
deuxième saison de suite, l’acces-
sion en division d’Excellence, aussi
bien chez les hommes que les
dames, au grand dam de son prési-
dent qui s’est dit dimanche, "très
déçu de n’avoir pas cueilli le fruit
d’une longue année de dur travail.
Dans une déclaration à l’APS, Sid
Ahmed Djendara est revenu sur les
raisons de cet échec regrettant le
comportement de son ex-entraineur
qui a abandonné le navire avant
quelques journées de la fin du
championnat de Nationale 1
(hommes).
" Nous avons copieusement dominé
la phase aller de notre groupe Ouest,
qu’on a terminée à la première place
devançant de quatre unités le dau-
phin, le MB Sig. Malheureusement,
des choses se sont passées lors de la
seconde manche du championnat
qui nous ont joués un mauvais tour",
a-t-il regretté.
Selon ce responsable, tout a com-
mencé lorsque l’entraineur du CHT
Oran a refusé d’accompagner son
équipe à Tindouf pour affronter le
club local en championnat, une atti-
tude ayant poussé la direction de la
formation oranaise de mettre un
terme à ses fonctions.

Ce limogeage a été suivi par le départ
d’un bon nombre de joueurs qui ont
choisi de se solidariser avec leur
coach, portant par là même un
sérieux coup à leur équipe, a encore
expliqué le patron du CHTO.
" Nous avons terminé le champion-
nat avec un effectif très réduit. Nous
étions dans l’obligation de recourir
aux juniors qui, en dépit de leur
manque d’expérience, ont réussi à
conserver la première place de
l’équipe, sauf que nous avions
échoué à se qualifier au Play-off à
cause de la différence de but qui a
souri au MB Sig", a encore dit Sid

Ahmed Djendara. C’est la deuxième
fois de suite d’ailleurs que le CHTO
échoue à accéder dans les derniers
mètres de la compétition. Mais cela
n’est pas fait décourager son prési-
dent qui s’est montré déterminé à
tenter un nouvel essai la saison pro-
chaine, "en dépit des difficultés
financières énormes auxquelles
mon club est confronté", a-t-il
insisté.
Pour rappel, le MB Sig, qualifié aux
Play-offs du groupe Ouest, a réussi,
ce week-end, à valider son billet
pour l’Excellence pour la première
fois de son histoire.



"Les supporters de
l'équipe nationale doi-
vent présenter une pièce
d'identité nationale (Nu-
méro d'identification
nationale) à l'entrée du
stade, pour permettre
aux agents de s'assurer
de l'identité de chaque
supporter", précise le
communiqué. 

La rencontre Algé-
rie-Niger, rappelle-t-on,
entre dans le cadre du
tournoi à quatre (Niger,
RD Congo et Sénégal),
organisé par la Fédéra-
tion algérienne de foot-

ball (FAF), en prévision
du Championnat
d'Afrique des nations
CHAN-2022 (reportée à
2023) en Algérie (8-31
janvier). 

Une opération simi-
laire avait été organisée
à l'occasion du match
Algérie-Ouganda, dis-
puté samedi dernier au
même stade, pour le
compte de la 1re journée
des éliminatoires de la
Coupe d 'Afrique des na-
tions (CAN-2023), pré-
vue en Côte d'Ivoire du
23 juin au 23 juillet 2023. 

La sélection algérienne
de football a quitté lundi
Alger à destination de Dar
Es Salam, en prévision de
son match face à la Tanza-
nie, prévu mercredi à Dar
Es Salaam (17h00, algé-
riennes), pour le compte
de la 2e journée (Gr. 

F) des éliminatoires de
la prochaine Coupe
d'Afrique des nations (CAN-
2023). 

"Nous avons axé notre
travail sur la récupération,
un volet très important

dans ce genre de rencon-
tres. 

Tous les joueurs sont
aptes et seront présents
pour cette 2e rencontre à
Dar Es Salaam y compris
Hichem Boudaoui qui
souffrait d'une blessure,
contractée à la veille du
match face à l'Ouganda.",
a déclaré Belmadi à la
presse, quelques minutes,
avant le départ à destina-
tion de Dar Es Salaam. 

Concernant la sélection
de la Tanzanie qui avait fait

match nul face au Niger (1-
1), lors de la première jour-
née disputée au stade de
l'Amitié à Cotonou (Bénin),
le sélectionneur national
a estimé que cette "équipe
a énormément progressé
par rapport à son état de
forme en 2019.". 

" Il y a une évolution
dans le football africain
avec de belles infrastruc-
tures ce qui a conduit à de
bons résultats des équipes
comme la Tanzanie qui a
énormément évolué, tout

en gardant l'ossature gé-
nérale du groupe.", a-t-il
dit. 

Le sélectionneur natio-
nal n'a pas oublié de saluer
l'état d'esprit des joueurs
comme Islam Slimani et
Rais M'Bolhi qui "conti-
nuent à donner après de
longues années passées au
sein de la sélection algé-
rienne". 

Dans l'autre match de
la 2e journée de ce Groupe
"F", le Niger se déplacera à
Kitende, pour y défier l'Ou-
ganda, mercredi à 14h00. 
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CHAN-2023 (ÉQUIPE NATIONALE A')/ALGÉRIE-NIGER
(MATCH AMICAL)
Début de vente des billets d'accès 
via la plateforme électronique du MJS
Le ministère de la Jeunesse et des Sports (MJS) a annoncé dans un communiqué que
l'opération de vente des billets d'accès pour le match Algérie-Niger, prévu ce lundi soir
(20h30) au stade du 5-Juillet, pour le compte de la 1re journée du tournoi à quatre, a
débuté lundi matin via la plateforme électronique dédiée à cet effet:
tadkirati.mjs.gov.dz. 

LIGUE 1 ALGÉRIENNE (33E

JOURNÉE) 
L'ASO Chlef et le 
MC Alger font match
nul (1-1)

L'ASO Chlef et le MC Alger se sont séparés sur
un score nul (1-1), mi-temps (0-1) en match comp-
tant pour la 33e journée du championnat de Ligue
1 algérienne de football joué dimanche :à Chlef. 

Les buts de la rencontre ont été inscrits par
Abdelhafid (43e) pour le MCA et Fettouhi (90e+4)
pour l'ASO. 

Après ce nul, les deux équipes rejoignent le
Paradou AC à la 5e place avec 50 points pour
chaque équipe. Les autres rencontres de cette
journée se déroulemnt en ce meoment. 

Vendredi, 3 juin :
RC Relizane - RC Arbaâ 3-3
HB Chelghoum Laïd - Paradou AC 3-0
USM Alger - Olympique de Médéa 4-0
CR Belouizdad - NC Magra 1-2
Dimanche 5 juin :
ASO Chlef - MC Alger 1-1 
JS Saoura - NA Husseïn Dey en cours
MC Oran - WA Tlemcen en cours 
US Biskra - ES Sétif en cours 
JS Kabylie - CS Constantine en cours 

Classement : Pts J
1). CR Belouizdad 67 32 Champion
---------------------------------------------------------
2). JS Kabylie 60 32
3). JS Saoura 54 32
--). USM Alger 54 32
5). Paradou AC 50 32
--). ASO Chlef 50 33 
--). MC Alger 50 33 
8). CS Constantine 49 32
9). ES Sétif 47 30
10). US Biskra 46 32
11). HBC-Laïd 44 33
12). RC Arbaâ 43 33
13). MC Oran 42 32
--). NC Magra 42 33
----------------------------------------------------------
15). O. Médéa 35 33 Relégué en Ligue 2
16). NA H-Dey 22 31 Relégué en Ligue 2
17). RC Relizane 20 33 Relégué en Ligue 2
18). WA Tlemcen 13 32 Relégué en Ligue 2. 

Programme des matchs du tournoi à quatre:
Lundi 6 juin (stade du 5-Juillet/Alger)
Algérie-Niger (20h30)
Jeudi 9 juin (stade du 5-Juillet/Alger)
Algérie-RD Congo (20h30)
Lundi 13 juin (stade Mustapha-Tchaker/Blida)
Algérie-Sénégal (20h30). 

MONDIAL-2022
Le calendrier des derniers barrages
et de la phase finale

Deux billets qualificatifs pour le Mondial-2022, sur un total de 32, restent à at-
tribuer par le biais des barrages organisés en juin, avant le tournoi final, du 21
novembre au 18 décembre. 

Alors que trente tickets ont désormais trouvé preneurs avec la victoire du pays
de Galles sur l'Ukraine (1-0) dimanche, deux restent à décrocher par le biais de
matches éliminatoires: un pré-barrage en zone Asie suivi de deux barrages in-
tercontinentaux (Asie - Amérique du sud, Océanie - Amérique centrale et du
nord) : 

Mardi 7 juin, prébarrage zone Asie:
(20h00) Emirats Arabes Unis - Australie, au stade Ahmad ben Ali au Qatar 
Lundi 13 juin, barrage intercontinental Asie - Amérique du sud:
(20h00) Emirats arabes unis ou Australie - Pérou, au stade Ahmad ben Ali au Qa-
tar
Mardi 14 juin: barrage intercontinental Océanie - Amérique centrale et  du nord:
(20h00) Costa Rica - Nouvelle-Zélande, au stade Ahmad ben Ali au Qatar

Le coup d'envoi de la compétition sera donné le lundi 21 novembre avec une
affiche Sénégal - Pays-Bas (11h00), au stade Al-Thumama de Doha, au Qatar. 

Le même jour, le pay s hôte débutera dans la compétition contre l'Equateur
(17h00) au stade d'Al-Bayt, à Al-Khor, dans le nord de la péninsule. 

Suivra un mois de compétition jusqu'à la finale du dimanche 18 décembre,
disputée dans le stade de Lusail, situé à 15 km au nord de la capitale, Doha. 

Voici les principales dates : 
- Du lundi 21 au jeudi 24 novembre: première journée de la phase de groupes
- Du vendredi 25 au lundi 28 novembre: deuxième journée de la phase de  groupes
- Du mardi 29 au vendredi 2 décembre: troisième journée de la phase de groupes
- Du samedi 3 au mardi 6 décembre: huitièmes de finale 
- Vendredi 9 et samedi 10 décembre: quarts de finale
- Mardi 13 et mercredi 14 décembre: demi-finales (20h00)
- Samedi 17 décembre: match pour la troisième place (16h00) 
- Dimanche 18 décembre: finale de la Coupe du monde (16h00).

APS

Le MC Oran, vainqueur
du WA Tlemcen (5-0), di-
manche soir en clôture de
la 33e et avant-dernière
journée de la Ligue 1 de
football, a réussi à amélio-
rer le record d’invincibilité
qu’il a réalisé cette saison
en enchaînant son 13e
match sans défaite. 

Une performance de
taille qui illumine l’exer-
cice sombre que les "Ham-
raoua" ont vécu, vu qu’ils
ont attendu jusqu’à la pré-
cédente journée pour as-
surer leur maintien parmi
l’élite en battant à domicile
la JS Saoura. 

Pourtant, au regard de
leur parcours au cours de
la phase aller, pendant la-
quelle deux entraineurs se
sont succédés à la barre
technique (Ait Djoudi et
Bouakaz), les Oranais
étaient nombreux dans
l’entourage du club à croi-
ser les doigts de peur de
voir leur équipe reléguée
en Ligue deux pour la
deuxième fois de son his-
toire (sa première et
unique relégation remonte
à 2008). Mais le change-
ment opéré sur le staff

technique durant la trêve
hivernale s’est avéré
payant. L’arrivée d’Abdel-
kader Amrani a été salu-
taire, puisque sous sa hou-
lette, les Rouge et Blanc
ont réussi un parcours très
honorable parvenant
même à réaliser un record
que même le champ ion
d’Algérie pour la troisième
saison d'affilée, le CR Be-
louizdad, n’a pas enregis-
tré. le club de ''Laaquiba''
s'est contenté d'une série
de 9 matchs sans défaites. 

En effet, en seize ren-
contres dirigées, jusque-
là, par Amrani, les gars
d’El-Bahia ont signé six
victoires, contre neuf nuls
et une seule défaite qu’ils
auraient pu éviter étant
donné qu’elle a été concé-
dée à domicile contre l’O
Médéa, quatrième club re-
légué en Ligue 2. 

Et si tout le monde à
Oran accorde le mérite à
Amrani dans ce parcours,
c’est surtout parce que ce
dernier a hérité d’une
équipe en pleine crise. 

En plus des intermina-
bles problèmes adminis-
tratifs et financiers du club,

l’effectif en place n’a guère
plu à l’ex-coach du WA
Tlemcen. Malgré cela, Am-
rani a réussi à reconstruire
un groupe homogène en
misant notamment sur
l’esprit de combativité pour
compenser ses carences
techniques. 

Résultats des courses:
le MCO est parvenu à éviter
la descente, même si Am-
rani lui-même ne cesse de
déclarer qu’un club de l’en-
vergure de la formation
phare de la capitale de
l’Ouest est censé plutôt
jouer chaque saison la carte
du titre. 

Avant une journée de la
clôture du championnat,
Amrani s’est fixé comme
autre objectif de consolider
cette série d’invincibilité
en la portant à 14 rencon-
tres sans défaite. 

La mission est possible,
vu q ue ses protégés auront
à rendre visite, lors de la
dernière journée, vendredi,
au MC Alger, un adversaire
que le coach du MCO a en-
trainé la saison passée et
qui ne marche pas fort de-
puis un bon bout de temps. 

APS

LIGUE 1 
Le MC Oran réalise la meilleure série
d’invincibilité cette saison

CAN-2023 (GR.F / 2E JOURNÉE)/TANZANIE-ALGÉRIE 
Les Verts quittent Alger à destination de Dar Es
Salaam
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FIFA 
Platini et Blatter jugés mercredi 
en Suisse pour escroquerie

Jusqu'au 22 juin, le Tri-
bunal pénal fédéral de
Bellinzone (sud-est) ju-
gera également le Fran-
çais de 66 ans et le Suisse
de 86 ans pour "gestion
déloyale", "abus de
confiance" et "faux dans
les titres" dans le même
dossier, avant de rendre
sa décision le 8 juillet. 

Les deux alliés devenus
rivaux, à mesure que Pla-
tini s'impatientait de suc-
céder à Blatter, sont ac-
cusés d'avoir "obtenu il-
légalement, au détriment
de la Fifa, un paiement de
2 millions de francs
suisses" (1,8 million d'eu-
ros) "en faveur de Michel
Platini", selon le parquet. 

Visés l'un comme l'au-
tre par d'autres procé-
dures, en France pour le
triple Ballon d'Or et en
Suisse pour Sepp Blatter,
ils encourent cinq ans
d'emprisonnement ou
une amende. 

Défense et accusation
s'accordent sur un point:

le Français a bien conseillé
Sepp Blatter entre 1998 et
2002, lors du premier
mandat de ce dernier à la
tête de la Fifa, et les deux
hommes ont signé en 1999
un contrat convenant
d'une rémunér ation an-
nuelle de 300.000 francs
suisses, "intégralement
payée par la Fifa", selon
le parquet. 

Mais en janvier 2011,
"plus de huit ans après la

fin de son activité de
conseiller", l'ex-capitaine
des Bleus "a fait valoir une
créance de 2 millions de
francs suisses", acquittée
par l'instance du football
"avec le concours" de Sepp
Blatter. 

Pour l'accusation, il
s'agit d'un paiement "sans
fondement", obtenu en in-
duisant "astucieusement
en erreur" les contrôles
internes de la Fifa par des

affirmations mensongères
des deux dirigeants, soit
le critère clé de l'escro-
querie. 

"Il s'agit d'un reliquat
de salaire, dû par la Fifa,
par contrat oral et versé
dans des conditions de la
plus parfaite légalité. Rien
d'autre! J'ai agi, comme
toute ma vie et toute ma
carrière, avec la plus
grande honnêteté", assure
le Français. 

Le match amical du Ca-
nada contre le Panama a
été annulé quelques
heures seulement avant
le coup d'envoi, di-
manche, après que les
joueurs canadiens se sont
mis en grève, insatisfaits
des conditions salariales
proposée par leur fédéra-
tion dans une nouvelle
convention collective. 

Canada Soccer a
confirmé sur Twitter l'an-
nulation de cette rencon-
tre préparatoire au Mon-

dial, pour lequel se sont
qualifiés les "Canucks", 36
ans après leur première
participation à l'évène-
ment, sans en préciser la
raison. 

C'est dans par commu-
niqué que l'équipe natio-
nale masculine a indiqué
avoir rejeté les termes
d'un nouveau contrat pro-
posé par leur fédération
jeudi dernier. 

"Canada Soccer a at-
tendu le 2 juin au soir pour
présenter une offre ar-

chaïque et le secrétaire
général et le président de
la fédération ne se sont
rendus disponibles pour
la première fois pour en-
trer en contact avec les
joueurs que le 4 juin à 16
heures", ont expliqué les
joueurs. 

"Pour ces raisons, nous
avons décidé à contre-
coeur de ne pas jouer le
match d'aujourd'hui
contre le Panama. 

Il est temps que nous
prenions position pour

l'avenir du football au Can
ada", ont-ils conclu. 

Les joueurs de l'équipe
masculine ont notam-
ment demandé des
"conditions équitables
avec notre équipe natio-
nale féminine", en ce qui
concerne les revenus liés
aux matches, le pourcen-
tage des gains lors des
Coupes du monde de la
Fifa et le développement
d'une ligue nationale fé-
minine. 

L'équipe nationale dit
enfin espérer avoir résolu
le différend d'ici le match
du Canada contre Cura-
çao, jeudi, dans le cadre
de la Ligue des Nations
de la Concacaf. 

Le milieu de terrain du
FC Chelsea, N'Golo Kanté,
ne figure pas dans le
groupe des 23 internatio-
naux français, retenus
pour le prochain match
de Ligue des nations,
prévu lundi soir contre la
Croatie à Split (Croatie),
suivant la liste transmise
à l'Union Européenne de
Football (UEFA), organi-
satrice de la compétition. 

Le très actif milieu ré-
cupérateur, qui était titu-
laire vendredi lors de la
défaite (2-1) contre le Da-
nemark, devrait donc se
contenter de suivre cette
rencontre à partir des tri-
bunes, car même si le sé-
lectionneur Didier Des-
champs dispose actuelle-
ment 24 joueurs au sein
de son effectif, seuls 23
d'entre eux pourront être
retenus sur le feuille de

match. Agé de 31 ans,
Kanté s'était contenté de
pédaler sur un vélo sta-
tionnaire dimanche, au
début de l'entraînement
de veille de match. 

Il faisait partie des cinq
joueurs préservés avant
la rencontre, aux côtés de
Jules Koundé, Kingsley
Coman, Karim Benzema
et Kylian Mbappé. 

En l'absence de Kanté,
les Bleus ne comptent que
trois purs milieux de ter-
rain (Adrien Rabiot, Mat-
téo Guendouzi, Aurélien
Tchouaméni), mê me si
Boubacar Kamara peut
également occuper ce
poste. 

Deschamps a promis
de la rotation par rapport
au premier match, d'au-
tant que les températures,
à Split, pourraient avoisi-
ner les 30 degrés au coup

d'envoi. Gêné au genou
gauche depuis mercredi
et remplacé à la mi-temps
vendredi, Mbappé fait en
revanche bien partie de
la liste transmise à l'UEFA,
de même que Benzema,
Koundé et Coman. 

Les Bleus ont un pro-
gramme chargé pour ce
rassemblement de juin,
avec quatre matchs en
onze jours. 

La rencontre de ce
lundi soir est la deuxième
de la série avant un nou-
veau déplacement dès
vendredi en Autriche. 

Côté croate, le défen-
seur marseillais Duje Ca-
leta-Car ne figure pas sur
la feuille de match, après
avoir brièvement quitté
ses partenaires ce week-
end pour célébrer son ma-
riage.

APS

MONDIAL 2022- MATCH
AMICAL
Le Brésil domine le
Japon (1-0) grâce à un
pénalty de Neymar 

Le Brésil, fort d'un effectif au grand complet, a do-
miné le Japon (1-0), en match amical de préparation,
disputé lundi à Saitama, dans la banlieue de Tokyo.
Quoique, malgré une nette domination, le but de la
Seleçao a tardé à venir, et c'est sur penalty qu'il a été
inscrit. 

L'arbitre l'avait sifflé suite à une faute sur Arana à
la 77e minute, et c'est l'attaquant vedette du Paris
Saint-Germain, Neymar, qui s'est chargé de le trans-
former. 

La sélection du Brésil signe ainsi sa cinquième vic-
toire d'affilée et demeure invaincue depuis près d'un
an et sa défaite contre l'Argentine en finale de la Copa
America le 11 juillet 2021. Elle enchaîne un 13e match
sans défaite, à cinq mois et demi du Mondial qatarien,
et reste invaincue contre le Japon en neuf confrontations
(ndlr : 7 victoires et 2 nuls). 

BULGARIE
Démission du
sélectionneur bulgare
Yasen Petrov 

Le sélectionneur de l'équipe nationale de Bulgarie,
Yasen Petrov, a annoncé sa démission après l'humiliante
défaite 5-2 concédée par ses hommes à domicile face
à la Géorgie en troisième division de la Ligue des na-
tions, dimanche soir. 

"Je n'ai pas moralement le droit de rester. Nous
allons nous séparer, j'assume toute la responsabilité"
de ce revers, a déclaré Petrov sur la télévision publique
BNT après la rencontre. 

Agé de 53 ans, Petrov dirigeait l'équipe bulgare
depuis janvier 2021. Il sera remplacé temporairement
pour les prochaines rencontres - le 9 juin à Gibraltar,
puis le 12 en Géorgie - par le directeur technique na-
tional, Georgy Ivanov. 

Après deux rencontres à domicile, la Bulgarie ne
compte qu'un point dans son groupe en Ligue des na-
tions, cinq unités derrière le leader géorgien.

Mardi 7 juin 2022

Michel Platini et l'ex-président de la Fifa Sepp Blatter comparaissent pour
escroquerie à partir de mercredi en Suisse, dans l'affaire de paiement suspect.
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LIGUE DES NATIONS 2022 - CROATIE-FRANCE 
Kanté non retenu par Didier
Deschamps

CANADA
Les joueurs canadiens font grève, l'amical contre
le Panama annulé



A Manchester United, la nomina-
tion de l'entraîneur Erik ten Hag de-

vrait faire les affaires du milieu de
terrain Donny van de Beek (25 ans,

7 matchs et 1 but en Premier
League avec Everton cette sai-
son). D’après le journaliste de

The Guardian Fabrizio Romano,
l'international néerlandais entre
dans les plans du nouveau ma-

nager des Red Devils qu’il
avait côtoyé à l’Ajax

Amsterdam (2017-
2020).

Sans doute un
soulagement pour

le jeune talent,
très peu utilisé par

l’ancien coach
Ole Gunnar Solsk-

jaer après son
transfert à 39 mil-
lions d'euros en

2020. L’hiver der-
nier, Van de Beek a
même été prêté à

Everton.

MANCHESTER UTD 
Van de Beek aura enfin sa chance

JUVENTUS
De Ligt se prononce 
sur son futur

Actuellement sous contrat jusqu'en juin 2024,
le défenseur central de la Juventus Turin Mat-
thijs de Ligt (22 ans, 31 matchs et 3 buts en
Serie A cette saison) discute depuis plu-
sieurs semaines avec ses dirigeants d'une
éventuelle prolongation. Au micro du
média NOS, l'international néerlandais
a fait le point sur sa situation personnelle.
"Pour l'instant, des négociations sont
en cours et, le moment venu, je déci-
derai si je veux prolonger ou regarder
ailleurs. Je regarde toujours ce qui est
le mieux pour moi dans le cadre du
projet sportif. Une 4e place (en Serie A,
ndlr), deux ans à la suite, ça ne suffit pas, il
faudra franchir des étapes. La Juventus est toujours
un club qui veut et doit gagner", a rappelé
l'ancien joueur de l'Ajax Amsterdam.

MANCHESTER CITY 
Le Real apprécie
Jesus, mais...

Snobé par Kylian Mbappé, qui a fi-
nalement prolongé au Paris Saint-
Germain, le Real Madrid n’écarte
pas pour autant la possibilité
d’attirer un renfort offensif
sur ce mercato d'été. Et
selon les informations
du Carrusel Deportivo,
l'attaquant de Man-
chester City Gabriel
Jesus (25 ans, 28
matchs et 8 buts en
Premier League cette
saison), sous contrat jusqu'en juin 2023
et sur le départ après l'arrivée d’Erling
Håland, a été proposé aux Merengue.

Problème, si le récent champion d'Eu-
rope se montre intéressé par le Brésilien,
le statut d’extracommunautaire occupé
par Jesus pourrait compliquer la donne
et empêcher l'opération. A moins que
le Real décide de libérer une place
parmi ses joueurs non-européens pour
le Mancunien.

PSG 
Zidane, une
rumeur
loufoque en

Espagne
E n

F r a n c e ,
une arri-
vée de Zi-

nédine Zi-
dane, tou-

jours libre, au
Paris Saint-Germain
semble désormais

très peu probable en
raison de la volonté de l'an-

cien coach du Real Madrid de pa-
tienter pour l'équipe de France. Pour-
tant, en Espagne, une possible si-
gnature du technicien français avec
le club de la capitale fait toujours
autant parler avec une nouvelle
réunion prévue mardi entre les
deux parties, d'après Mundo De-
portivo.

Cependant, le quotidien ca-
talan avance ensuite une infor-
mation totalement loufoque : le
PSG, afin de convaincre l'ex-mi-
lieu de terrain, serait prêt à le
partager avec les Bleus ! En effet,
le champion de France accep-
terait de mettre Zidane à dispo-
sition de la sélection tricolore si
le sélectionneur actuel Didier
Deschamps venait à perdre son

poste au terme de la Coupe du
monde 2022. Une rumeur qui ne

semble absolument pas crédible,
Paris et la FFF, qui disposent de

grandes ambitions, ne peuvent pas
sérieusement envisager cette pos-
sibilité. Et même de son côté, Zi-
dane a très certainement l'envie
de se projeter à fond dans un seul
défi.

LIVERPOOL 
Milner,

c'est
signé

C o m m e
pressenti, le mi-
lieu de terrain
James Milner
(36 ans, 24
apparitions
en Premier
L e a g u e
cette sai-

son) continue
son aventure

sous les couleurs
de Liverpool. Ini-

tialement en fin de
contrat, l'Anglais a
officiellement pro-
longé jusqu'en juin
2023 avec les
Reds. Malgré le
poids des années,
l'ancien joueur de
Manchester City
reste perçu
comme un élé-
ment précieux
au sein de l'ef-
fectif de l'entraî-
neur Jürgen
Klopp.
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AGRICULTURE
Huile d'olive : les secrets de fabrication d'un produit 

de qualité supérieure dévoilés (experts)

S'exprimant lors d'une confé-
rence sur le militant de la cause
algérienne Maurice Audin, orga-
nisée par le Musée national du
moudjahid, M. Rebigua a indiqué
que le ministère des Moudjahi-
dine, "continuera à exploiter les
recherches, les travaux scienti-
fiques et les témoignages vivants
pour déterminer l'emplacement
des restes mortuaires du militant
Maurice Audin et de tous les dis-
parus de la Guerre de libération".

Soulignant que "les crimes
odieux de l'occupant français ne
seront pas oubliés et sont im-
prescriptibles", le ministre a jugé
capital de "traiter le dossier de la
mémoire et de l'histoire avec res-
ponsabilité dans un climat em-
preint de franchise et de
confiance".

A cet égard, M. Rebigua a réi-
téré la "poursuite des démarches
pour récupérer les archives, cla-
rifier le sort des disparus de la
Glorieu se guerre de libération, et
indemniser les victimes des es-
sais nucléaires et autres ques-
tions liées à ce dossier".

Le ministre s'est par ailleurs
longuement attardé sur le com-
bat du militant Maurice Audin
dont l'Algérie commémorera
dans quelques jours l'anniver-
saire de sa disparition, de son en-

lèvement par les forces colo-
niales le 11 juin 1957, et de son as-
sassinat après avoir été soumis
aux formes de torture les plus
horribles. M. Rebigua a qualifié,
dans son intervention, Maurice
Audin de "héros, de grand
homme et d'un des symboles de
la Glorieuse guerre de libéra-
tion", soulignant que l'histoire
"préservera son courage, son en-
gagement et sa détermination.
Son nom restera à jamais gravé
dans la mémoire du peuple algé-
rien".

Maurice Audin était "un mili-
tant honnête et anticolonialiste
qui a eu foi en l'Algérie et au droit
de l'être humain à la liberté", a-t-
il soutenu. Il a appelé, à cet égard,

les enseignants, les chercheurs et
les historiens à "intensifier les ef-
forts pour approfondir les études
et les recherches sur la biogra-
phie et le parcours militant du
symbole Maurice Audin, notam-
ment en ce qui concerne les
conditions de sa disparition, et la
réalisation d'œuvres scienti-
fiques mettant en exergue son
combat pour que ses principes
humanitaires soient un exemple
contribuant à la s ensibilisation
et au soutien des mouvements de
libération des peuples toujours
sous le joug du colonialisme".

Le fils du militant Audin,
Pierre Audin a salué, lui, l'impor-
tance qu'accordent les autorités
algériennes au dossier des dispa-

rus de la Guerre de libération,
appelant à exploiter tous les
moyens pour trouver les restes
mortuaires de son père et de tous
les disparus de la guerre d'Algé-
rie. Pierre Audin qui s'est dit ravi
de se trouver parmi le peuple al-
gérien, a affirmé que la préserva-
tion de la mémoire "est une
question sacrée pour aller de
l'avant". Le président de l'Asso-
ciation "Josette et Maurice
Audin", Pierre Mansat a affirmé
que son Association était sou-
cieuse "de faire toute la vérité sur
l'assassinat de Maurice Audin et
les milliers de disparus", ajoutant
que "le combat se poursuit pour
sortir au grand jour les crimes du
colonialisme français en Algérie". 

HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION ALGÉRIENNE
Rebigua salue le combat de Maurice Audin 

et de tous les disparus de la Guerre de libération

Le procès en appel de l'affaire Khalifa Bank,
dont le principal accusé, l'ancien P-DG de la
Banque, Abdelmoumene Khalifa et dix (10)
autres accusés, des cadres et des responsables,
s'est poursuivi lundi par l'audition des accu-
sés, alors que l'après-midi sera consacrée au
plaidoyer de la partie civile et celle du collectif
de défense.

Dimanche, onze (11) accusés et deux té-
moins seulement ayant comparu à la première
audience sur les 100 cités, ont été auditionnés
par la présidente de l'audience, Hassiba Rahali
et les sept membres du jury dans l'affaire, suite
à un pourvoi en cassation interjeté devant la
Cour suprême.

Les accusés, à la tête desquels Abdelmou-
mene Khalifa qui a comparu par visioconfé-
rence depuis l'établissement pénitentiaire de
Chlef, ont nié toutes les charges retenues
contre eux, dont "constitution d'une associa-
tion de malfaiteurs", "vol en réunion", "escro-
querie", "abus de confiance", "faux en écritures
de banque", "corruption", "trafic d'influence"
et "faux en écritures publiques". L'ancien P-DG
de Khalifa Bank a nié avoir bénéficié de deux
crédits de l' agence de la Banque du dévelop-
pement local (BDL) de Staoueli, à travers deux
faux contrats au profit de sa société pharma-
ceutique, avant la création de sa banque.

De même qu'il a affirmé ne pas être au fait
des deux contrats d'hypothèque sur la rési-
dence familiale à Hydra et un local commer-
cial à Chéraga, tentant, à chaque fois, de
défendre l'activité de la banque. Le tribunal a
également auditionné l'ancien Directeur de
l'agence de la BDL, Mourad Issir Idir, sur l'oc-
troi de deux crédits au profit de Khalifa, à tra-
vers deux faux contrats d'hypothèque,
affirmant n'avoir aucune connaissance de ces
actes.

A été également auditionné l'ancien gou-
verneur de la Banque d'Algérie, Abdelouahab
Keramane, poursuivi pour constitution d'as-
sociation de malfaiteurs, vol en réunion et
abus de confiance pour la création de la Kha-
lifa Bank et l'octroi de l'agrément par la
Banque d'Algérie. Keramane a imputé toutes
les infractions commises par la Khalifa Bank à
la Commission bancaire de la Banque d'Algé-
rie, habilitée à contrôler les banques. Par ail-
leurs, il a affirmé ne pas savoir que son frère,
l'ancien ministre Abdennour Keramane, avait
obtenu, fin 2001, le montant de 22.000 euros
pour créer une société privée, et que sa fille,
Yasmine, avait obtenu un montant en devise
pour la création d'une agence de Khalifa Bank
à Milan, en Italie.

Jugés par contumace lors du premier pro-
cès en 2007 et après leur retour au pays en
2022, les frères Keramane ont fait appel. Après
un procès en présentiel tenu le 28 avril der-
nier, les frères Keramane ont été acquittés.

Le parquet a fait appel du jugement le 4 mai
2022, approuvé par le tribunal qui a entamé un
nouveau procès. L'affaire de Khalifa Bank est
constituée, selon la présidente de la séance, de
deux dossiers. Le premier concerne Abdel-
moumene Khalifa et 11 coaccusés, suite à un
pourvoi en cassation interjeté auprès de la
Cour suprême, le deuxième concerne les
frères Keramane. Le tribunal a décidé la jonc-
tion des dossiers en une seule affaire du fait
qu'il s'agit des mêmes faits et parties.

Selon la présidente du tribunal correction-
nel, la demande de pourvoi en appel dans l'af-
faire Khalifa Bank a été acceptée en raison de
la non prestation de serment par le liquidateur
de la Banque Moncef Badis et l'expert compta-
ble Hamid Foufa lors du procès tenu en no-
vembre 2020, après approbation du pourvoi en
cassation par la Cour suprême. Suite à quoi,
Khalifa Abdelmoumene a interjeté appel du
verdict (18 ans de prison ferme assortie d'une
amende d'un million de dinars avec confisca-
tion de tous les biens), rendu par le tribunal en
2015.

Le tribunal correct ionnel près la Cour de
Blida avait condamné en novembre 2020 les
accusés dans l'affaire Khalifa à des peines de
18 ans de prison ferme et acquitté 12 autres ac-
cusés. 

JUSTICE
Tribunal correctionnel
près la Cour de Blida :
poursuite du procès
en appel de l'affaire

Khalifa Bank

Le ministre des Moudjahidine et des Ayants-droit, Laïd Rebigua a salué, dimanche, le combat
de Maurice Audin et de tous les disparus de la Guerre de libération, affirmant que les efforts se

poursuivaient pour déterminer l'emplacement de leurs restes mortuaires.

Pour se procurer une huile d'olive "extra
vierge", les consommateurs suivent habi-
tuellement les normes reconnues, acquises
de père en fils, néanmoins les spécialistes
du domaine ont leurs propres avis sur les
caractéristiques d'une huile d'olive de qua-
lité supérieure. Pour en savoir plus sur ces
caractéristiques, l'APS s'est rapprochée de
professionnels spécialisés dans la culture,
la récolte et la transformation de l'huile
d'olive, tous types confondus, en marge de
la 3e édition du salon international de l'oli-
vier "ALGEROLIVA 2022" tenu du 30 mai au
2 juin à Alger.

Pour Youghourta Badja, gérant d'une
huilerie à Dellys (Boumerdès), l'huile extra
vierge est généralement pressée au mois
d'octobre et est suivie par le pressage de
l'huile vierge et de l'huile vierge raffinée.
L'erreur courante que font les proprié-
taires d'oliveraies traditionnelles est de ne
récolter les olives que lorsqu'elles noircis-
sent et de ne procéder au pressage qu'au-
delà d'une semaine, explique le spécialiste.
Cette méthode élimine toutes les proprié-
tés nutritionnelles et médicinales béné-
fiques de l'huile d'olive et donne une
mauvaise qualité, a-t-il fait savoir, précisant
que la meilleure qualité de l'olive est celle
de couleur verte violacée avec une légère
noirceur. Celle-ci a un goût amer après le
pressage appelé +premier pressage à
froid+ et est plus bénéfique. Actuellement,
la majorité des unités recourent à des
moyens techniques modernes pour pro-
duire une huile d'olive extra vierge
conforme aux normes internationales, au
goût amer et à faible acidité.

Pour sa part, Youcef Nadour, responsa-
ble de la commercialisation à la société Ma-
nafae Lilmousabarate à Maghnia
(W.Tlemcen) a fait savoir que l'huile d'olive
à fort taux d'acidité est nocive pour la santé
allant jusqu'à provoquer des maladies.

Le taux d'acidité de l'huile "extra vierge"
est inférieur à 0,8 % et celui de l'huile
"vierge" à 3%. Une fois ce taux dépassé,
l'huile devient impropre à la consomma-
tion. Selon M. Nadour, l'huile d'olive nocive
est due à l'opération de fermentation

menée par certains producteurs qui lais-
sent les graines d'olive après la récolte pen-
dant une période pouvant aller jusqu'à une
semaine ou un mois, afin d'augmenter la
quantité d'huile et de faciliter le processus
de pression pour les huileries tradition-
nelles. Les olives destinées à la production
d'huile extra vierge doivent reste r au maxi-
mum 72 heures avant le pressurage. Ce
professionnel encourage les familles pro-
priétaires d'oliviers à se diriger davantage
vers les laboratoires pour analyser la qua-
lité de l'huile d'olive extraite, mettant en
exergue que le mode de pensée du consom-
mateur évolue en mieux grâce aux cam-
pagnes de sensibilisation et aux
expositions.

Il a préconisé, dans ce sens, le dévelop-
pement d'une méthode de pressurage qui
prend en compte les dates et la program-
mation avant la récolte du produit, et ce, à
la lumière de l'existence des unités mo-
dernes d'une capacité de production éle-
vée.

La meilleure période de récolte de
l'huile d'olive vierge de première qualité
s'étend du début de la saison de récolte (le
15 octobre) jusqu'au mois de novembre,
c'est-à-dire (l'huile de premier pressu-
rage), tandis que les huiles extraites en dé-
cembre, janvier et février viennent avec
une qualité inférieure, d'autant que le goût
de l'huile passe de l'amer au sucré et le taux
d'acidité augmente.

Les olives de couleur verte violacée, ré-
coltées en début de saison, sont moins ren-
tables que celles de fin de saison (dont la
couleur est noire), mais la qualité du pro-
duit récolté en début de saison est supé-
rieure, selon les explications du spécialiste.
De son côté, Kiared Hamid, gérant d'une
huilerie à Baghlia (Boumerdes),  souligne
que l'extraction d'une huile d'olive de haute
qualité requiert un travail intensif. Les fac-
teurs du sol, du climat et de l'eau entrent à
50% dans la qualité de l'huile extraite, tan-
dis que les autres 50% concernent la pé-
riode de récolte, "la pression à froid", la
température et les conditions de mise en
bouteille. L'humidité est un autre facteur

pesant dans la qualité de l'huile (proximité
des oliviers de la mer), en ce sens que
l'huile d'olive du sud est nettement meil-
leure, a-t-il ajouté. Pour sa part, M. Abdel-
lah Lakhali, représentant de l'huilerie
Medjadja (Chlef ) a évoqué, lui, les trois
principales variétés d'oliviers dans notre
pays, à savoir : Chemlal, Sigoise et Azeradj,
en sus d'une nouvelle variété d'origine es-
pagnole, en l'occurrence Arbequina qui de-
vient productive au bout de 8 ans, et à
laquelle les paysans commencent à s'habi-
tuer. La variété dite Chemlal, a-t-il précisé,
se distingue en termes de quantité et de
qualité, outre sa capacité d'acclimatation.

Conditionnement : ce facteur qui influe
sur la qualité 

Evoquant le conditionnement de l'huile
d'olive, M. Guechou Rédha, gérant de la so-
ciété "Essiha" à Bouira a mis en valeur le
soutien matériel et scientifique, ainsi que
l'accompagnement dont bénéficient les
producteurs pour obtenir les matériels de
p ointe destinés à la récolte et à l'extraction.
Il a soulevé, toutefois, la problématique du
manque de bouteille en verre de couleur
foncée, la plus indiquée pour préserver
l'huile d'olive, laquelle coûte 70 Da/unité
locale, et peut atteindre 200 Da voire 250
Da/unité importée. Il faudra, donc, proté-
ger l'huile de la lumière, en la mettant,
d'abord, dans une bouteille de couleur fon-
cée, puis dans un milieu sombre ne dépas-
sant pas les 25 degrés, explique-t-il. Par,
ailleurs, plusieurs experts rencontrés par
l'APS ont mis en avant l'importance de ca-
drer, en termes de matériels, avec le pro-
grès technique, recommandant, à ce
propos, la mise en place d'unités de mon-
tage et de fabrication, au plan local, des
pièces de rechange.

Le représentant de la société égyptienne
"Juha Company for the manufacture of
olive pressing machines", dont une des fi-
liales est sise à Sétif, a exprimé son souhait
de pouvoir mettre en place des unités de
montage en Algérie dans le cadre de la nou-
velle loi sur l'investissement. 
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